
La Tribuna
Oireítof-

Manuel López Camarena

— de Ciuded Real —
DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO II • NUM. 194 • Edita Publicaciones de Ciudad Real, S. A. (Publicisa) • 80 PTAS.

Viernes, 10 de Mayo de 1991

ive 
le El alcalde se pregunta si el consejero hace oídos sordos a las decisiones de su vicepresidente
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financiar el conservatorio de Tomelloso
£1 alcalde de Tomelloso ha 
¡¡fínnado que la Junta está 
incumpliendo el compro
miso de fínanciar el eón- 
senatorio de música.

Elprimer edil de Tomelloso 
aseguró que hace unos meses 
el vicepresidente Barreda asu
mió el compromiso de finan
ciar el conservatorio de músi
ca de la localidad entre la 
Diputación Provincial, la Con- 

■ sejería de Cultura y el Minis
terio de Educación y Ciencia. 
Este último ha concedido ya 
su parte, la Diputación ha 
consignado sus seis millones 
de pesetas y la Consejería sólo 
ha puesto dos millones y 

• medio, de los doce que le 
corresponde abonar. El alcak 
de asegura que ha recibido el 
borrador del convenio y que 
se trata sólo de una decla
ración de buenas intenciones.

(Pág. 12) El alcalde de Tomelloso, Javier Lozano.

Huelga de trabajadores.
Lozano afirma que 
la Consejería ha 
condicionado la 
subvención a las 
posibilidades 
presupuestarias de ’ 
este año

El alcalde se 
pregunta si el 
incumplimiento se 
debe a un cambio de 
decisión del 
vicepresidente de la 
Junta

Los trabajadores 
de la madera 
comienzan una 
huelga 
indefinida

Los iraljajadores del sector 
maderero han iniciado una 
huelga de carácter indefinido, 
tras la negativa de la patronal 
á continuar las negociaciones 
del convenio colectivo si no 
cesan los paros. El primer edil 
almagreño se ofreció como 
mediador en el conflicto pero 
la patronal no se mostró dis
puesta a aceptar esta solución 
para el conflicto.

(Pág.14)

an- 
dos 
;ros 
an- 
tra-

iue 
les-
tan 
rae 
:jor 
jos

go
mo 
ila- 
era'
1 el 
las

® 1 
^ Í 

)00 

100 

¡00 
100 i

Los trabajadores 
de Unión Fenosa 
realizaron ayer 
una jornada de 
movilizaciones

El Comité de Empresa de 
Jnión Fenosa realizó ayer una 
ornada de paro y movilizacio- 
les en protesta por el bloqueo 
le su convenio colectivo. Los 
rabajadores amenazaron fnclu- 
o con ir a la huelga si la 
impresa no comienza a dialo- 
¡ar y abandona este cerrazón, 
|ue nunca antes se había 
iroducido.

(Pág. 7) Los trabajadores protestan por el bloqueo del convenio colectivo.

CDS y PSOE no 
pactarán si no 
se indemniza a 
los agricultores 
que no rieguen

El candidato del CDS a la 
Presidencia de la Junta, José 
Luis Gómez-Calcerrada afirmó 
ayer en Ciudad Real que su 
partido no podrán llegar a un 
acuerdo con el PSOE si no se 
indemniza a los agricultores que 
no puedan regar sus tierras. En 
este sentido señaló que “me 
temo que Bono no está por la 
indemnización ’.

(Pág. 40)

■ Y además ■
Europa pide a 
millones de 
hispanohablantes 
que renuncien a la 
“eñe” en los 
ordenadores

(Pág.19)

González informa a 
los dirigentes 
socialistas de las 
medidas previstas 
para aplicar el plan 
de viviendas

(Pág. 22).

Ea organización 
terrorista ETA 
asesina a un 
guardia civil en la 
Localidad vizcaína 
^e Ortuella

(Pág.21).

La URSS rechaza 
condiciones previas 
en el diálogo sobre 
Oriente Medio, 
según declaró 
Bessmertnij

(Pág.27)
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Antonio Castellanos.

Castellanos 
dimite también 
de la presidencia 
provincial

(Pág.y)

LOTERIA PRIMITIVA
Combinación ganadora 

(Pág. 18)’
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a ha estallado la campaña 
electoral para los comicios 
que van a tener lugar el 

'próximo día 26. A partir de ahora 
las fachadas de nuestras calles se 
ensuciarán con símbolos, consignas, 
promesas y caras inteligentes. Y la 
gente a sentirse subyugada por los 
mensajes que los políticos han pre
parado para llamar la atención a 
la clientela. -

Es sabido que los periódicos son 
grandes colaboradores de la demo
cracia. El valor de su opinión se 
mide por el grado de independencia 
que se encierra en sus páginas. Este 
precepto que ampara la libertad de 
expresión, hay quien lo altera por 
la pasión que algunas editoras 
ponen al servicio de quienes las 
gobiernan y mantienen con el dine
ro público. Empresas que esconden 
como pueden el verdadero signi
ficado de la ideología que protejen, 
pero que cuando llega el momento 
afilan el lápiz para poner en evi
dencia aquello que politicamente no 
les es grato, demostrando con eso 
un lamentable espíritu de, servicio, 
quizás más propio de los que están 
atrapados por el ansia de poder a 
cualquier precio, que de los que 
se mueven én el terreno de la efi
cacia en favor del bien común.

En las campañas electorales suce
de que las promesas salen de la 
boca de los candidatos como si fue
ran números^ de una rifa. A quien 
le toca. Que suele ser al paniagua
do, al servil, y al que por menos 
de cuarenta monedas vende su 
libertad. Una libertad que el amo 
pone a buen recaudo, no sin pre
miaría con las migajas que calman 
la codicia de los que suelen estar 
en actitud de hacer merecimientos, 
incluso cuando toda esta sucia prác
tica, en estos días que empiezan 
a contabilizarse después de la 
medianoche de ayer, se hace más 
evidente porque se acabaron los 
disimulos, y las medias tintas. Aho
ra, el enemigo está perfectamente 
perfilado. Y contra él hay que difa
mar, poner en evidencia y salpicar 
de cuanta más suciedad, mejor, para

1111 las campañas eJcetorales sucede que las promesas .sah 
de la boca de lo.s .candidatos' como si fueran númenJ 
de una rifa. A quien le toca le tuca. Que suele .sera 
paniaguado, hl servil, y al que pormeno.s de CLiareni. 
monedas vende su libertad

que su imagen quede inservible.
Lo triste de todo esto es, que 

quienes son capaces de obrar de 
esa manera, lo hacen amparándose 
en las partes nobles de la demo
cracia, con el consiguiente riesgo 
de, por no poder soportar tanta des
vergüenza, hacerla tambalear. Y es 
que hay quien entiende que el poder 
es patrimonio de los que abusan 
de cualquier situación de privilegio. 
Por eso luchan enfangados en la 
mediocridad, el deshonor, y la sin
razón a precio de oro. Al fin y 
al cabo de eso se trata. De estar 
bien pagados con un dinero que 
sale de los bolsillos de los mismos 
que terminan por ser chivos expia
torios de su desaprensión. .

Ese ejemplo puede estar en cual-

^quier sitio. Aunque muy pocas veces 
en la empresa privada, que es h 
que arriega el capital, y lo haa 
rentable poniendo en el mercado 
el mejor producto.

En nuestro entorno es posible que 
algunos ya hayan caído en la cuenta 
de la efectividad de ciertas mani(h 
bras, que no siendo rentables en 
lo económico, están procurando ser
io para lo que, en definitiva, fueroo 
estimuladas fuera de su ámbito] 
natural. Antes o después, el precio] 
pagado había que cobrarlo. Y éste 
que duda cabe, es el mejor momen
to. Luego, mañana, ya veremos en 
qué queda la aventura. Pero mien
tras llega, ser fiel a la causa es 
de obligado cumplimiento.
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^ La pirámide
1 -r-Wues sí señor ministro, de 

la misma manera que Í 1 Teruel reclama el cua- 
“Los amantes”, arrin- 

‘'‘’’ en el Casón del Buen 
pintura importante de 
Degrain, que fue des- 

’wilo a principio de los años 
“Sa para instalar el “Guer- 

1 la villa de Almedina debe
el cuadro de “San 

, ^o” -como se le llama cari- 
Zente original de Yáñez L la Almedina, discípulo de 

Rafael de Urbino y uno de los 
‘ Sueros que introdujeron en 

F oaña la escuela romana, el 
Sor pintor de nuestra tierra, 
La obta se halla arrinconada 
n los sótanos del Museo del 

’ Prado por falta de espacio para 
exhibirlo- '

Alguien me ha comentado 
•.n confirmarlo, que la obra se 
hulla expuesta, pero que hay 
otras obras de Yáñez de la 

• Almedina que siguen durmien- 
■ do en los sótanos de la célebre 
1 pinacoteca.

Pudiera ser que tuvieran 
razón mis amigos, pero ante tal 
confusión, yo sigo reclamando 

; la vuelta del cuadro a la iglesia 
• de Almedina en donde ocupaba 

el sitio preferencial en el altar 
Í mayor. Sabemos la historia del 

cuadró con abundancia de 
? datos. Todos los almedinenses 

lo saben; todos sienten lo 
i ocurrido y no se curan la rabia 

hasta verlo en su lugar, el que 
' eligió tan ilustre hijo para 
' memoria y recuerdo de las 
, generaciones.
I El cuadro de “San Juanito” 

fue desmontado hace bastantes 
años, llevado a Infantes y un 
cura lo vendió, al Museo del 
Prado por veinte o veinticinco 
mil pesetas; hecho que contaba 
el Marqués de Lozoya como 
una curiosa anécdota. Dice Ino
cente Hervás en su Diccionario 
Histórico Geográfico, Biográfi-

Almedina y el cuadro de ^^San 
Juanito^^

JOSE GONZALEZ LARA

elco y Bibliográfico, al escribir 
sobre Yánez de la Almedina, 
que “pintó en su pueblo el reta
blo mayor del que nada existe 
y que debió perecer en el aban
dono de la iglesia”.

También he sabido que se 
han realizado muchas gestiones 
para que el cuadro volviese a 
su lugar Almedina, devolvien
do, lógicamente, la cantidad 
pagada. Don Fernando Corcha- 
do, cura por un largo tiempo pintor, fortaleza que levantaron
de Almedina, fue y vino mul
titud de veces a la Villa y Corte 
buscando el rastro del cuadro 
y hablando con unos y otros, 
personajes de la política y la 

cultura, con 
deshacer el 
pudo por la 
jos nuevos 
Estado. 

propósito de
trato, pero nada
intransigencia 
propietarios:

de 
el

noEl “San Juanito” sigue.
se si colgado o descolgado, en 
una sala del Museo del Prado, 
totalmente ajeno al trapicheo 
que le llevó del pueblo a la 
Villa y Corte, mientras que 
Almedina, la patria chica del 

los moros y “que guarda una 
de las entradas de Sierra More
na, custodia uno de los caminos 
más concurridos de Andalucía, 
y, ni se mueve peón, ni caballo 

en todo el Campo de Montiel, 
que escape a su vigilante mira
da”, lo reclama con toda jus
ticia, porque esa venta, segu
ramente, no reunió todas las 
condiciones legales pertinentes 
para que pueda considerarse 
legitimada. Es, claro, un supo
ner.

No es. sólo que nace en esta 
Villa-Yáñez de la Almedina 
pintor insigne de la escuela flo
rentina, sino también. Fray 
Juan Muñoz de la Cueva en 
1660 que tomó el hábito de la 
Trinidad en Toledo en 1676 y 
fue doctor y catedrático de la 
Universidad de Toledo, califi

cador del Santo Oficio y pre
dicador de Carlos II. Feíipe V 
le nombró obispo de Orense 
escribiendo varios e interesan
tes libros. De Almedina es Bar
tolomé Jiménez Patón que 
estudió con gran provecho 
Humanidades y que ilustró -di
ce Hervás- “con doctos comen
tarios la Gramática, Psicología 
y Retórica”.

Fue motario eclesiástico del 
reino de Murcia y correo mayor 
de Villanueva de los Infantes, 
en cuya villa enseñó Elocuen
cia. Como se ve, Almedina ha 
dado hijos ilustres, de ahí su 
rango de pueblo afortunado.

Pero volviendo a la obra de 
Yáñez que reclamamos y que 
se conserva en el Museo del 
Prado, sugerimos que el Ayun
tamiento de la villa debería ela
borar un escrito que fuera fir
mado por todos los vecinos del 
pueblo y con acuerdo del Pleno 
del Ayuntamiento elevar al 
señor ministro de Cultura la 
reclamación del cuadro de “San 
Juanito” obra del pintor Yáñez 
de la Almedina que fue pintado 
por su autor, junto con el reta
blo, para la iglesia de sti pueblo 
y que por no se que razones 
y circunstancias, alguien lo ven
dió al Museo del Prado.

Habría que pedir que se anu
lara la venta argumentando 
algún defecto en la operación 
y si río, que como hay mucha 
obra del pintor sin colgar, 
depositada en los sótanos del 
Museo, que este cuadro fuera 
cedido en depósito a la iglesia 
del pueblo de zMmedina para 
que ocupara su sitio central en 
el retablo.

Razone’s para esta petición 
muchas -hay, y una principal, 
el afecto que tenían las gentes 
al cuadro y el homenaje de cari
ño que, permanentemente, se 
ha tenido a tan ilustre hijo.

n buen amigo mío,’ que 
se llama Isidoro, don 
Isidoro, porque es 

una persona mayor, padece 
artrosis. Lo achaca, a la postura 
adoptada durante largos años 
en su mesa de trabajo y a su 
vida sedentaria...El hecho es 

Í que siempre le duele el cuello, 
la espalda y las cervicales, de 
todo ésto se había enterado 
ahora. El doctor que le atendió 
fugazmente -como es tradicio
nal- en la consulta de la Segu
ridad Social, se lo había comu
nicado. Y le dijo también que, 
la cosa, al parecer no tenía 
remedio, ni solución. Solamen
te podría encontrar alivio, 
practicando la natación, rela
jándose, caminando al aire 
1'1’re..., y con los mensajes. 
'Ah!, los famosos masajes de 
los que siempre estaban 
habbndo sus compañeros de 
oficina, entre bromas y risas. 
El nunca les prestó atención. 

Pero ahora, su salud le preo
cupaba. Se interesó por los 
®asajes, y un compañero, soli- 
^*tó y sonriente, le mostró un 
periódico con docenas de 
'’^usajistas, ofreciendo sus ser- 
t^tcios. Don Isidoro, jamás 
ttubiera supuesto que existieran 
^ntos afectados por la artrosis, 
t^otra manera, se decía, no 

.^ justificaría tanta oferta de 
"^^sajistas. Probó con uno de 
®^ teléfonos señalados en la 
Acción de anuncios por pala-

Se interesó por los 
masajes, y un 
compañero, solícito y 
sonriente, le mostró 
un periódico con 
docenas de 
masajistas, ofreciendo 
sus servicios. . Don 
Isidro, no hubiera 
supuesto que 
existieran tantos 
afectados por la 
-artrosis

bras„ y una solícita voz feme
nina, le informó dél horario: 
de cuatro de la tarde, a tres 
de la madrugada. Le pareció 
una exageración el horario noc
turno. Quiso saber el importe, 
de antemano, pero la voz feme
nina le dijo: “Eso lo aclaramos 
aquí cariño”. Le molestó un 
poco la confianza que se toma
ba con él aquella voz anónima,

La artrosis de
don Isidoro

ALEJANDRO COLAS

pero no le dio mayor impor
tancia. Tomó nota de la direc
ción y al día siguiente se 
presentó.

La enfermera que abrió la» quitó la chaqueta, la camisa y 
la camiseta, esta última prenda.puerta de la consulta era muy 

atractiva. El le explicó el moti
vo de la visita, el lugar exacto 
de las molestias, y ella no pare: 
ció inmularse. Le condujo a 
una salita, blanca, como un qui

rófano, con una mesa, donde 
le hizo tenderse, boca abajo, 
tras aconsejarle que se desnu
dara de cintura para arriba. Se 

con cierto embarazo. La seño
rita le preguntó:

- ¿Servicio normal? -
- Normal.- Respondió don 

Isidoro.

Y durante media hora, aque
lla experta mujer, hizo mara
villas con los músculos de su 
cuello y con su espalda. No 
parecía fatigarse, ni abrió la 
boca. Entregada por completo 
a su labor, afanosa, hierática, 
profesional ciento por ciento. 
Al finalizar la sesión, el pacien
te se sintió tremendamente ali
viado, relajado, satisfecho, 
feliz. Y la cifra que la exjperta 
masajista le pidió, tampoco le 
pareció una exageración. L^ 
prometió volver otro día. Ella, 
ie acompañó hasta la puerta, 
amable y educada.

- Hasta cuando usted quiera 
-le dijo, como despedida.

Cuando el paciente comenzó 
a descender las escaleras, la 
masajista tuvo un impulso irre
sistible y asomándose a la 
barandilla de la planta, acertó 
a decir a don Isidoro, que iba 
contento y feliz:

- Oiga señor, perdone la 
curiosidad. Pero me gustaría 
saber una cosa. ¿Es usted 
policía?

. - No.- Respondió don Isi
doro rotundamente, casi sin 
pararse en su descenso. En el 
portal, se detuvo a solas con 
sus pensamientos, y se pregun
tó: ¿Los policías tendrán des
cuento?

Pero no le pareció oportuno 
darle más vueltas a la cues
tión...

M.C.D.2022
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ti
ue es tiempo de elec
ciones se aprecia en el 
discurrir de la vida 

coti3iaña de nuestra ciudad, así 
como en cualquiera de los pue
blos de nuestra provincia o de 
nuestra región.

¡Qué febril actividad! Nunca, 
en los cuatro años que normal- 
mente dura una legislatura, se 
han dado juntos tal cantidad de 
actos, celebraciones, conciertos, 
visitas, muestras, exposiciones, 
firmas de convenios, ..inaugura
ciones... parece como si todo 
se hubiera acumulado de golpe 
y al grito de ¡a por ellos!, nues
tros políticos quisieran abrumar 
a los ciudadanos con una ima
gen de interés inusitado por los 
problemas que le afectan y por 
dejar patente que se ha traba
jado a toda máquina y durante 
todo su período de mandato, 
para lograr ese estado ideal de 
suma felicidad.

De esta manera, somos 
espectadores de las visitas -ló
gicas y bien acogidas por todos- 
de nuestro presidente de la Jun
ta de Comunidades o de cual
quiera de sus consejeros. Lo 
mismo da que se trate de inau
gurar una exposición, que asistir 
a un concierto, colocar una pri
mera piedra, degustar queso, 
reunirse con las peñas o asistir 
a una romería. El caso es salir 
en la foto y hacer camino al 
andar.

Mientras, los auténticos pro
blemas quedan aparcados o en 
estado cataléptico. Los«españo- 
les y los castellano-manchegos 
no somos menos, tenemos 
mucho de folklore y pandereta, 
aunque afortunadamente 
muchos pensamos que no todo 
es espectáculo de cara a la gale-

Tiempo de elecciones
(*) JOSE RAFAEL DE LOS REYES PROUS

ría, pero ahí continuarán apar
cados y silenciosos hasta des
pués de las elecciones, los pro
blemas de nuestros agricultores, 
el paro, la falta de oportuni
dades para nuestros jóvenes, la 
amenaza de campos de tiro, los 
depósitos de residuos, la degra
dación paulatina de nuestro 
medio ambiente, el lento 
desarrollo, el crecimiento de la

especulación, el aumento de la 
drogadicción y de la delincuen
cia... total, esto se arregla con 
más visitas y más inauguracio
nes... besos, abrazos y sonrisas.

Nuestra ciudad no está fuera 
de esta feria de las vanidades. 
Y así, nuestro equipo de gobier
no municipal nos monta -en vís
pera de elecciones- una expo
sición, que titulan “Casi cien

años de historia”, que no deja 
de ser un monumental incen
sario o al menos lo pretende, 
para la actual Corporación. Es 
más amplia la historia de Ciu
dad Real a lo largo de casi 

;,cien años de lo que allí se expo
ne y el término “casi” no debe 
emplearse únicamente para 
reflejar casi exclusivamente, los 
hechos o acontecimientos de

relieve ocurridos en k ■ 
durante- el mandato 
equipo de gobierno v 
ocasiones, provienen 
tión de corporaciones 
res.

‘■",, * la c^i
escribe día a día y nad^ 
atribuirse, como propine 
que son fruto de losv^ 
y a los que tienen derecho*?^ 
dan muchas páginas por eS' 
en esta historia de nuestr/^ 
dad, muchos objetivos por 
seguir y no pocos esfuei¿í 
dedicar. Cuando cons¡¿ 
que nuestra ciudad 
que la limpieza sea el de? 
minador común de nuet 
calles y plazas, cuando de^ 
rezcan los ruidos, cuando, 
vivienda esté al alcance del! 
ciudadanos, cuando su ofeí 
cultural aumente, cuando mí 
tros jóvenes encuentren i 
a sus justas aspiraciones, cujÍ 
do desaparezca la insegmi 
cuando alejemos el fantasnui 
la droga, cuando nueta 
mayores alcancen la calidad^ 
vida que merecen sin tener« 
conformarse con excursión 
cuando nuestros hijos pue¡¿ 
vivir felices con un futuro abiet. 
to a sus esperanzas, entonce, 
y sólo entonces, podremos v[¿ 
ver la vista atrás porque nuestu 
horizonte estará totalmeDü 
despejado.

(Oí

0'1/3 
fOflí

L 
de 1' 

I, CI 
rconl

■(0® 
einp 
la si' 
tra 1 
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Es tiempo de elecciones i «'«‘^ 
dráirepasar programas y elegirá 

que aporte soluciones. Peí} 
sobre todo, es tiempo de pj. 
ticipar, porque de la participj 
ción nace el progreso.

(*) José Rafael de los Rejo 
Prous es candidato número i 
del P. Popular al Ayuntamiem 
de Ciudad Real.
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Crónica política

Id y predicad,
JAVIER GONZALEZ FERRARI

UNION FENOSA
ESTAMOS MEJORANDO EL SERVICIO ELECTRICO 
EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL, y para ello 
nos vemos obligados a interrumpir provisionalmen
te el suministro el día 12 para conexionar nuevas 
instalaciones y/o efectuar labores de mantenimiento 
en las existentes. Se verán afectadas las siguientes 
poblaciones:

De’ 8 a 14.- Línea Fuente del Fresno en Fuente 
el Fresno.
De 8 a 11.- C.T. Santa María en Daimiel
De 11 a 14.- C.T. Prim CE-0099 en Daimiel.
Estas interrupciones cuentan con la autorización 
de la Delegación Provincial de Industria y Turismo 
de la Junta de Comunidades Castilla-La Mancha. 
ROGAMOS DISCULPEN LAS MOLESTIAS QUE LES 
PUEDA OCASIONAR.
Las líneas se consideran en tensión, por si los 
trabajos terminasen antes de la hora indicada, en 
cuyo caso se repondrá de inmediato el suministro.

UNION ELECTRICA FENOSA
Delegado de Zona

Fdo: JAIME SANCHEZ ESCRIBANO

elipe González se siente 
optimista ante las elec
ciones municipales y 

autonómicas del próximo día 26. 
Lo dijo en Londres cuando 
algún malvado periodista quiso 
ver un mal augurio en el fracaso 
electoral de los conservadores 
británicos que han sufrido, 
recientemente, un revés electo
ral en las principales ciudades 
del país. González está tranquilo 
porque sabe que todavía le que
da bastante crédito político, aún 
cuando en estos años de poder 
semiabsoluto ha gastado muchos 
ahorros. Pensando en la buena 
administración de ese crédito
reunió ayer 
partido, en 
de Ferraz, 
regionales, 
ministro de 
Transportes,

en la sede de su 
la madrileña calle 
a los secretarios 
candidatos, y al 
Obras Públicas y 
José Borrell, para

explicarles lo que hoy aprobará 
el Consejo de Ministros sobre 
el plan de viviendas y decirles 
“id, y predicar la buena nueva 
de las casas baratitas y para 
todos”. El PSOE ha puesto en

Decisión de progreso tj
PSOE

El PSOE ha puesto 
en la promesa de los 
pisitos sus máximas 
esperanzas de 
recuperar el voto en 
las zonas urbanas

hechar el resto en esta campaó 
si no quieren repetir los pactó 
del 79 con IU -entonces PCE- 
y ser prisioneros de las exiges- 
cias de la formación que lita 
Julio Anguita. A la reunión de 
ayer no fue convocado el mins- 
tro de Economía, Carlos Solcha
ga. En su lugar la estrella de 
este quinto gobierno socialisti 
José Borrell, tranquilizará a sí 
compañeros asegurando que se 

" financiarán las viviendas prome-
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la promesa de los pisitos sus 
máximas esperanzas de recupe
rar voto en las zonas urbanas 
donde, en los últimos años, ha 
perdido bastante apoyo electo
ral. Ahí están las encuestas que 
hablan del PP al borde de la 
mayoría absoluta en el ayunta
miento de Madrid. O el creci
miento del Partido Andalucista 
de Rojas Marcos y Pacheco en 
Sevilla, o Barcelona, donde con 
muy pocos concejales los popu
lares podrían inclinar la balanza 
en favor de Cullel, el candidato 
de .CIU. Es en las ciudades don
de los socialistas tienen que

tidas caiga quien caiga. Bonel 
ya fue un super secretario de 
Estado y tiene toda la pintade 
querer ser un super ministra, 
aunque para ello tenga que da 
la espalda a Solchaga, algo q»

CC 
ror 
ser 
del

se está viendo con enorniecla- ^
ridad en estas últimas semaní 
de com/ulsiones. Con la leaw 
aprendida, y con la prohibieiw 
expresa de atacar a un conipí- 
ñero en público, aunque 
compañero sea Solchaga, » 
socialistas se han lanzadoapb-
zas y callejas para anunciar ifí 
si ellos no ganan no habrá cas
tas que comprar al 10 por cien» 
de interés.

LORENZO SELAS presenta un programa de progreso

Consulta cualquier duda sobre el programa en el teléfono del ciudadano:

Horario - de 10 a 1 y de 5a9
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martes, en Alcázar de San Juan, 
^nonsables sanitarios de los sindicatos 

'"^ fcC00, CEMSATSE y CSIF de toda Cas- _______ __________ ______________ ____ _______
Mancha mantendrán una reunión para Regional, tras la última reunión en la que se 

las medidas de presión a emprender <—"—~ ----- -

panden presionar para que se adelante la fecha de reunión de la mesa nacional de Sanidad y se pongan soluciones a la crisis.

ante la crisis de la Atención Primaria en nuestra 
región. Los sindicatos consideran que se han
agotado las vías de diálogo con la Administración

confírmó que Junta y Dirección Territorial del

Insalud no tienen autonomía para la toma de 
decisiones en este sector. Los responsables regio
nales del Insalud se han comprometido a que, 
una vez terminada la mesa de negociación de 
la Sanidad en Madrid, estudiar posibles medidas.

:; [os sindicatos emprenderán movilizaciones en toda 
2 la región por el “caos” de la Atención Primaria

^esTí 
Icsap} 
«b ¡¡ 
de 14

El próximo martes se reúnen en Alcázar de San Juan para concretar las medidas a poner en marcha
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M.ARAUS

responsables sanitarios 
.te sindicatos UGT, CCOO 
CEMSATSE en Ciudad Real 

Lfirinaron ante los medios de 
Lunicación su intención de 

render movilizaciones por 
lasSuación en la que se encuen- 

el servicio de Atención Pri- 
jiaria en nuestra región.

El próximo martes, los res
os vdl potables sindicales de toda 

Estilla-La Mancha manten
drán una reunión en Alcázar 
de San Juan para concretar las 
medidas de presión que pon
drán en marcha, entre las que 
sejirevén encierros, marchas a 
¿ la huelga en caso extremo.

El objetivo que persiguen las 
acciones de los trabajadores de 
les Centros de Salud es, además 
de la consecución de las mejo-
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mienii ras necesarias en la atención al 

usuario, presionar para que se 
adelante la fecha de la próxima 
mesa nacional de Sanidad, que, 
en un principio, está prevista 
para el próximo 25 de mayo.

La última reunión mantenida

impaú 
pacta 

i PCE- 
exigen- 
t tiden 
lión tic 

minii-

en Toledo entre los responsa
bles sindicales y la Administra
ción Regional no dio frutos. 
Solamente remitieron a Madrid 
la capacidad" de decisión en el 
sector de Sanidad, y reincidie
ron en que era necesario espe
rar a que se tomaran las medi
das oportunas en la mesa 
nacioanl de Sanidad. Los res-

De izquierda a derecha, Rafael Martínez, de UGT, Alejandro Laguna, de CEMSATSE, y Dolores Moreno de CCOO. PAUL WHITE
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ponsables regionales del Insalud 
señalaron que si en Madrid no 
bahía soluciones se estudiaría 
la posibilidad de emprenderías 
desde Castilla-La Mancha.

Los miembros de UGT, 
CCOO y CEMSATSE señala
ron que en Toledo parecían no 
ser conscientes de la gravedad 
del problema que afecta a la

Atención Primaria, e indicaron 
que la figura del director terri
torial del Insalud era “decora
tiva”.

Las reivindicaciones de los 
sindicatos se refieren al proble
ma de los equipos de refuerzo, 
gastos de locomoción y dietas 
y los incumplimientos de los 
acuerdos tomados con la Admi
nistración el pasado año.

En la provincia trabajan en 
la Atención Primaria un total

de 132 médicos y 140 ATS, que 
deben atender a 257.600 ciu
dadanos. Con los que faltarían 
cincuenta médicos más y cua
renta ;ATS más para cumplir 
con la normativa que establece 
que cada uno de ellos debe 
atender a 1.500 ciudadanos.

Denuncian también la falta 
de equipos de apovo, veterina
rios y farmacéuticos.

Durante la rueda de prensa 
mantenida ayer, se aludió tam

bién a la situación concreta de 
tres centros de salud en la pro
vincia, el de Agudo, Corral de 
Calatrava y Herencia,. donde 
tan sólo tres profesionales 
atienden a, los pacientes, y 
deben hacer guardias cada tres 
días, con lo que llegan a tra
bajar hasta 31 horas seguidas 
dos veces por semana.

En La Solana la plantilla que 
era de diez ATS, ha quedado 
reducida a seis, pues se han pro

ducido cuatro bajas, que no han 
sido cubiertas por la Admi
nistración.

La situación ha empujado a 
los trabajadores de Castilla-La 
Mancha a plantearse la nece
sidad de adoptar medidas de 
presión para solucionar la crisis 
actual, que, según los sindicatos, 
a quien afecta en primer lugar 
es al usuario que en estas con
diciones no puede recibir la 
atención adecuada.
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■ Denuncias contra la Junta
Obligado a comprar las papeletas electorales en Palencia

El PUR acusa a Bono de
desfavorecer a nuestra Región
---------------------------- P.O.M.

® presidente del Partido 
«ponalista Unitario, tósé 
•^wo Antequera Giner, acusó 

al presidente de la comu- 
autónoma de Castilla La 

José Bono, de atentar 
’°5 intereses de la indus- 

^ editorial de la región, al 
,^gar 20.000 papeletas para

''otación a Cortes Regionales 
aa empresa de Castilla León. 
®^® Antonio Antequera

Giner ha enviado un escrito al 
presidente Bono en el que mani
fiesta su sorpresa y malestar por 
la incomprensible decisión polí
tica de encargar la fabricación 
de 20.000 papeletas de las elec
ciones a Cortes de Castilla La 
Mancha, a la empresa de Palen
cia, Papelera de Carrión S.A.

El presidente del PUR, aña
dió también que “mientras que 
José Bono hace públicas mani
festaciones de defender a nues
tras empresas y nuestra riqueza,

nos engaña y realiza una política 
de. adjudicaciones contraria a los 
intereses de nuestra tierra, sin 
darnos respuesta”.

José Antonio Antequera ha 
enviado, por este motivo, una 
carta al presidente Bone, en la 
que afirma que “como presiden
te de un partido regionalista' 
manchego (PUR), me siento 
entristecido al comprobar que 
desde la institución que preside, 
se realizan actos como el que 

^denuncio”. José Bono.
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El presidente de Telefónica no compareció ayer, pese a que fue requerido

Magistratura dicta el embargo sobre una cuenta 
de Telefónica por no pagar a un trabajador

Es el tercer juicio contra un empleado que participó en la huelga general del 14 de diciembre del 89

Ayer se celebró en él Juzgado de lo Social número 1 
de Ciudad Real, la vista oral contra la empresa Telefónica. 
A este Juicio debería haber acudido el presidente nacional, 
Cándido Velázquez, que al final no compareció. Este 
Juicio versa sobre la destitución de su cargo de César 
Grandes, por participar en la huelga general del 14 D.

LT

Este juicio es el tercero que 
se produce, y fue debido a la 
destitución improcedente de 
César Grandes Estanche, 
como jefe provincial de la UGI 
comercial, por tomar parte en 
el 14D. A raiz de esta des
titución y la protesta de los 
sindicatos, la empresa comen
tó que la destitución había sido 
por “haber perdido la confian
za de este señor”. Esta des
titución la firmó la Comisión 
Directiva, de la que es pre
sidente, el actual presidente de 
Telefónica. Este es el motivo 
por lo que el abogado ha pedi
do la comparecencia de Cán
dido Velázquez.

Tras perder este primer jui
cio, la empresa recurrió la sen
tencia, que obligaba a Tele
fónica a dar a César Grandes 
un puesto de la misma cate
goría que el que antes desem
peñaba. Esta resolución es lle
vada al Tribunal Superior de 
Justicia en Albacete, que vuel
ve a fallar en el mismo sentido.

El juicio celebrado ayer en 
- Ciudad Real tenía como moti

vo, intentar agilizar el proceso, 
dictando resoluciones que 
comprometan realmente a la 
empresa a cumplir con lo 
ordenado por Magistratura.

Embargo de cuentas

Por haber desempeñado 
durante este tiempo un puesto 
inferior al que le correspondía, 
la Magistratura de Trabajo exi
gió a la empresa el desembolso 
de la cantidad que Telefónica 
adeudaba.

Telefónica pagó los emolu
mentos algunos días después 
de la resolución, cuando la 
cuenta había sido ya embar
gada por orden judicial.

El problema fundamental 
que se debatió en el juicio 
celebrado ayer es sobre la nue
va categoría profesional que 
desempeñará César Grandes. 
Telefónica, con fecha 13 de 
abril, remitió una carta a este 
trabajador indicándole que su 
nuevo destino era la jefatura 
de almacenes de la provincia. 
Este puesto nunca ha existido 
en Ciudad Real, al pertenecer 
a las provincias de segunda

El trabajador destituido, César Grandes Estanche, durante la vista. PAUL WUli

categoría, por lo que es de 
nueva creación. La defensa no 
cree que esta sea la solución, 
pues hay 12 jefaturas, con la 
misma categoría y funciones 
de mando que podrían haber 
sido ocupadas por César Gran
de.

Por su parte. Telefónica, en 
la defensa llevada a cabo por 
su letrado, afirmó tajantemen-

te la diferencia existente entre 
categoría profesional y cargo. 
La categoría es algo que se 
adquiere con el transcurso de 
los años, mientras que el cargo 
es temporal y potestativo de 
la empresa. Telefónica, al con
ceder este puesto, cumple lo 
establecido, puesto que tiene 
la misma categoría de jefe a 
la que ostentaba.

Sobre la no comparecen^ 
del presidente de Telefónici 
el letrado afirmó que Cándido 
Velázquez no tiene obligación 
de declarar al realizarse el jui
cio fuera de su localidad.

Por su parte, el abogado de 
César Grandes, afirmó que 
este hecho es un desprecio 
absoluto hacia todos los pro- 
senteSi y hacia la magistrada'.

Apoyan plenamente a Rafael de los Reyes

EI PP presentó ayer a sus 
candidatos más jóvenes

M.ARAUS

El candidato a la Alcaldía de 
Ciudad Real por el Partido 
Popular, Rafael de los Reyes, 
presentó ayer a'sus compañeros 
de lista más jóvenes, los miem
bros de Nuevas Generaciones.

Los candidatos resaltaron la 
importancia y protagonismo que 
da el Partido Popular a la juven
tud en el programa con el que 
se presenta a las próximas 
elecciones.

Entre los puntos más desta
cados del esquema básico del 
programa de juventud del par
tido en Ciudad Real, señalaron 
el servicio de información al sol
dado con el que se quiere aten
der tanto a quienes llevan a cabo 
el servicio militar, como a los 
que realizan la prestación social 
sustitutoria. Afirmaron que no 
están a favor de ningún modo 
de la insumisión, por que es 
anticonstitucional.

Entre las pretensiones de este 
partido desde el área de juven
tud, quieren “resucitar” el Con
sejo Local de la Juventud. Julián 
Morales declaró que “el Ayun
tamiento loa ha machacado”, y 
que se trata de una actividad 
en la que el protagonismo es 
de los jóvenes y es suya la. voz 
que debe ser escuchada. Como 
novedad persiguen la creación 

de un Consejo de Asociaciones 
Culturales, para despolitizar en 
la medida de lo posible la labor 
de Cultura, donde “no caben 
políticas”.

En este sentido, afirmaron 
que no descartarían la posibi
lidad de suprimir la Concejalía 
de Cultura, si verdaderamente 
funcionara el Consejo que se 
pretende crear.

Otro de los temas que des
tacaron fue el del empleo joven. 
En el programa del PP se con
templa el desarrollo de progra
mas de formación para jóvenes, 
puesto que según su opinión la 
Formación profesional no está 
bien planteada. En la misma 
línea incluyen la realización de 
convenios con el INEM, que 
debe dejar de ser un mero ins
trumento estadístico.

También se incluye la cons
titución de un Gabinete de Ayu
da e Información para la crea
ción de nuevas empresas, espe
cialmente de jóvenes, puesto que 
Ciudad Real es una capital de 
servicios que necesit¿i empresas.

Ante la posibilidad de que los 
propios jóvenes del partido pue
dan hacer oposición al candidato 
Rafael de los Reyes, éste indicó 
que “siempre es bueno que la 
contestación esté en la propia 
casa”. Añadió que hay que con
tar con la juventud, porque son

PAUL »1^Rafael de los Reyes presentó a sus compañeros de lista más jóvenes.

conscientes de la labor que 
deben desarrollar y aportan 
idea.s necesarias.

El planteamiento general del 
programa joven del PP se resu
me en tres puntos, el protago
nismo de la actividad juvenil 
debe pertenecer al mismo joven, 
el Ayuntamiento no debe ser un 
órgano mediatizador de este 
protagonismo y los jóvenes 
deben ser lor propios construc

tores de su futuro.
En el programa se incluyen 

temas como la información la 
cultura, la potenciación del aso
ciacionismo, el ocio y el tiempo 
libre, el deporte para los jóvenes, 
los problemas de empleo en este 
colectivo, la vivienda, con la 
creación de un fondo de ayudas 
para préstamos a bajo interé.s 
para su adquisición, y el servicio 
de información al soldado, con

la prestación de apoyo 
mico para el. desplazamie®®, 
los mozos, y la suscripci® ■■ 
pólizas de seguro de 
accidentes.

Cuatro miembros de 
Generaciones del Partido W 
lar en Ciudad Real aconin 
a Rafael de los Reyesen^ 
de 25 candidatos para la ^ 
poración Municipal de na. 
capital.

.2022
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Con estas medidas intentan presionar a la Empresa)»s iríbajadores de Unión Fenosa protestan por el bloqueo del convenio

Sí la empresa no contesta podrían ir a la huelga el próximo mes

Los trabajadores de Unión Fenosa exigen el 
desbloqneo del actual convenio colectivo

Alrededor de un centenar de trabajadores se manifestaron ayer en Ciudad Real

los trabajadores de Unión Fenosa reali- 
aron ayer una jornada de paro y de movi- 
liiación para tratar de presionar a la 
anpresa con el fín de lograr sus reivin
dicaciones. Entre ellas están el desbloqueo

del convenio colectivo, la valoración y ads
cripción defínitiva de los puestos de trabajo 
y que los empleados eventuales pasen a 
ser fíjos. Según los sindicatos nunca antes 
se había producido tal cerrazón.
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La movilización que se cele
bró ayer, es una más de las 
que están teniendo lugar estos 
días en la zona centro de Espa
ña, y que terminarán el próximo sa son despedidos, cuando el

[í día 22 en Cuenca. Si una vez 
terminadas éstas no se consi- 

| guiera nada positivo, el Comité 
1 de Empresa está pensando 
tomarotrotipodemedidas,que 
podrían llegar incluso a la 
huelga.

La situación actual, denun- 
| ciada por el Comité de Empresa 
tes la de bloqueo, porque hasta 
labora no ha habido ningún tipo 
jde negociación. El pasado 18 
Ide febrero, dicho Comité man

dó una plataforma a la empresa, 
que todavía no ha sido con
testada. Esto, consideran las 
centrales sindicales, “es un claro 
desprecio a los 3.200 obreros 
que componen la zona centro”.

Entre los puntos que había 

dentro de esta plataforma están 
los referidos a los trabajadores 
eventuales. En la provincia hay 
en la actualidad 250 trabajado
res en esta situacMÓn, tras per
manecer tres años en la empre-

Comité piensa que deberían 
hacerlos fijos. Esta inseguridad 
dentro de este colectivo está 
creando un gran malestar entre 
los empleados, y en la actua
lidad hay 50 personas en esta 
situación.

El Comité de Empresa pien
sa que esto es algo atípico en 
Unión Fenosa, pues hasta ahora 
no se habían encontrado con 
esta cerrazón. Los dos sindica
tos mayoritarios creen- que la 
empresa no debería haber 
adoptado esta actitud, cuando 
ha declarado a* los medios de 
comunicación que los beneficios 
conseguidos rondan los 12.000 
millones de pesetas.

Otro problema planteado por 

tos sindicatos es la existencia 
de dos convenios colectivos en 
la empresa. El primero de ellos 
afecta a la zona norte de Espa
ña, con 3.000 empleados, y el 
segundo a la zona centro, con 
alrededor de 3.200 afectados. 
Esta dualidad de convenios 
hace que temas tan importantes 
como las pensiones, tengan 
diferente tratamiento depen
diendo de donde sea el traba
jador. El Comité de Empresa, 
ante esto, aboga por la unión 
de convenios.

Por todo ello los sindicatos 
convocantes USO y UGT pien
san seguir con las movilizacio
nes hasta que reciban respuesta 
por parte de Unión Fenosa. El 
Comité de Empresa de Ciudad 
Real está compuesto por 19 
delegados, Unió’^ Sindical 
Obrera es el sindicato mayo
ritario en Unión Fenosa, con 
un 55% de votos, con 15 
delegados. Acudieron alrededor de 100 trabajadores. PAUL aVHlTE
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Veinticuatro mujeres obtuvieron diplomas. PAUL WHITE

Las enseñanzas han sido dirigidas a mujeres con cargas familiares no compartidas

Entrega de diplomas y clausura del 
curso sobre técnicas y modos de ventas

Próximamente tendrá lugar la apertura del Banco Mundial de la Mujer, en Toledo

Ayer, tuvo lugar la clausura y entrega de diplomas 
a las alumnas del curso sobre técnicas de venta, que 
comenzó el pasado mes de febrero, organizado por la 
Viceconsejería de la Mujer, El curso ha sido dirigido 
a mujeres con cargas familiares no compartidas.

P.M.

Un total de veinticinco- 
mujeres recibieron los diplo
mas acreditativos del curso 
sobre técnicas de ventas, que 
comenzó el pasado mes de 
febrero. El curso se dividió en 
dos partes una teórica sobre 
técnicas de ventas y la segunda 
para la obtención del carnet 
de conducir. Las enseñanzas 
han sido gratuitas y dirigidas 
a mujeres con cargas familia
res no compartidas.

María Angeles Ormeño, 
responsable del área manifes
tó que debido al gran número

La XIV Peregrinación a 
Lourdes, en marcha

LT

La preparación de la XIV 
Peregrinación Diocesana con 
enfermos y peregrinos de La 
Mancha al santuario de Lourdes 
continúa a buen ritmo por parte 
de un esforzado grupo de per
sonas, en las dependencias de la 
Hospitalidad de Lourdes de nues
tra capital.

Este año se utilizarán dos tre
nes para el traslado de los pere
grinos inscritos, que partirán de 
la estación del ferrocarril de nues
tra Ciudad Real en la tarde del 
próximo día 15 de junio.

de mujeres interesadas en la 
realización de este curso, se 

' tuvo que hacer una selección 
previa.

En la clausura del mismo. 
Charo Tapia señaló la impor
tancia de estos cursos que dan 
la oportunidad a las mujeres 
para que tengan una forma
ción, y añadió que no es casual 
que el primer curso se haya 
hecho para mujeres con carga 
no compartida, ya que tiene 
prioridad este colectivo por su 
situación económica y porque 
son las que más lo necesitan.

También indicó que a lo 
largo del año se irán incre-

El número de plazas asignadas 
para ser ocupadas por enfermos 
en el Hospital de Santa Bernar
dita será de 170, las personas que 
deseen viajar al famoso santuario, 
tendrán que apresurarse a ins
cribirse en las oficinas de la Hos
pitalidad de Lourdes, sita -en la 
calle Caballeros, número 7 de 
Ciudad Real. Por el momento las 
solicitudes para ocupar una plaza 
de enfermera se acercan al cen
tenar, y también es elevado el 
número de peticiones para actuar 
de camilleros al servicio de los 
enfermos. También se han ofre
cido para colaborar como cami- 

mentando la ayuda a estas 
personas.

Para la realización de estos 
cursos y ayudas cuentan con 
recursos de 3.000.000 de pese
tas del Fondo Social Europeo 
y 2.500.000 pesetas de los pre
supuestos de la Consejería de 
Cultura.

El Fondo Social Europeo 
desempeña un papel esencial 
en el desarrollo y financiación 
encaminadas a reforzar la 
cohesión económica y social, 
reduciendo las diferencias 
entré las diversas regiones y 
fortaleciendo la estructura 
social de la Comunidad. Con
centra una parte importante 
de su intervención en la lucha 
contra el desempleo de larga 
duración y la inserción pro
fesional de jóvenes y se con
sidera por primera vez y de 
forma prioritaria las acciones 

lleros al servicio de los enfermos 
un grupo de seminaristas mayo
res.

Igualmente el número de ins
critos como peregrinos por el 
momento es muy elevado y segu
ramente aumentará teniendo en 
cuenta que la fecha de inscripción 
finaliza a últimos del mes de 
mayo.

Rafael Torija de la Fuente, 
obispo de Ciudad Real, presidirá 
como viene haciendo ya desde 
años anteriores, la Peregrinación.

El regreso tendrá lugar en la 
mañana del día 21 de junio. 

de formación e inserción pro
fesional de las mujeres.

Charo Tapia indicó que 
recientemente tendrá lugar la 
apertura del Banco Mundial 
de la Mujer, en Toledo, que 
financiará a todas las mujeres 
que no cuenten con aval para 
la creación de sus propias 
empresas. El Banco hará un 
estudio de viabilidad, de los 
proyectos y los intereses serán 
bajos.

Las mujeres que asistieron 
al curso fueron, entre otras, 
María Eugenia Serrano, María 
Luisa Barrionuevo, Amparo 
García, María Dolores Are
llano, Victoria Gallardo, Car
men Lázaro, María Fausta 
Velasco, Pilar Pérez, Carmen 
Caraballo, María Angeles Fer
nández, Angeles Sanz, Trini
dad Aranda, Rafaela Domín
guez, Victoria Gallardo.

Numerosos enfermos irán a Lourdes.

Un momento de la actuación,

Comenzó la Xl 
Semana Cultura 
con la obra de 
teatro “Dogma 
de fe”

El pasado miércoles comí- 
la XI Semana Cultural enQ 
dad Real, con la representan 
de la obra “Dogma de Fe’i 
grupo de teatro Algarabía, 
Puertollano, en el Teatro!^ 
jano de la capital.

“Dogma de fe”, es una® 
donde se plantea el tema 
la ortodoxia y la heterodos 
La acción se desanolla em 
centro religioso donde el ais 
trata de presentar .al hotó 
vertical, desnudo y armados 
la razón frente al hombrees: 
ro y supersticioso que sean 
con la fuerza para seguir i 
las cavernas.

El problema comienza coi 
do un novicio descubre ai 
increible que se basa en eld 
ma de fe y niega la posibilid 
del milagro. La obra final 
con la condena de este noti 
por intentar cambiar la H 
toña.

“Dogma de fe” es unató 
del escritor extremeño Mis 
Murillo Gómez. En 1980 obit 
un premio de Teatro coni 
reclinatorio”, obra que se esü 
nó en 1983 bajo la dired 
de Ramón Ballesteros con 
Centro Dramático de Babii 

Otras obras suyas son “C 
lumbella” que fue pren 
Torres Naharro en 1981,1 
aparato” y “La póliza”, amb 
fueron estrenadas por el Ces 
Dramático de Badajoz. “Peií 
me de mimosas”, finalista á 
Premio Constitución de Tes 
y estrenada por Suripanta! 
la feria de Teatro de San Sela 

' tián, con dirección de ptehi 
Vázquez.

La obra que inauguró la ' 
Semana Cultural en nuestras 
dad “Dogma de fe”, fue® 
lista del premio “Barahoiia> 
Soto” y la estrenó el g- 
puertollanense Algarabía.

“Dogma de fe” fue dingí 
por Isidro Rodríguez Gafc 
e interpretada por Aníbal H 
nández Laespada, Juli^ 
cía, Justo García 
Andrés Beladiez Rojo,*'' 
Jesús Rodríguez Roncero 
Sonia Blanco Moreno-

A la representación asís-’ 
ron numerosos jóvenes qoO' 
divirtieron con una obra^ 
para algunos de los espec 
res no tenia ni pies m ca

.2022
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Castellanos abandona la 
presidencia provincial

UMA GTNATPf^ H

Anuncia que se producirán más dimisiones en ASAJA

Un

^¡0 Castellanos anun^ 
‘ó ay^^ ^^ dimisión como 

Zsidente provincial de 
[sAI^ (i^^P"^^ ^^ haberlo 
lecho días antes como 
secretario general nacional. 
Ijjs motivos de esta decisión 

los mismos que le lle
varon a abandonar su cargo 
nacional, el desacuerdo con 
eirumbo que ha tomado en 
los últimos tiempos la orga- 
niiación agraria.
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Antonio Castellanos, desde 
hace unas fechas secretario 
general nacional de ASAJA, 
convocó ayer una precipitada 
rueda de prensa para infor
mar de su decisión de dimitir, 
también, como presidente 
provincial de Ja más impor
tante organización agraria 
española. Castellanos se pre
sentó ante los informadores 
con la dimisión de otros cua
tro miembros del Comité eje
cutivo- provincial y el conven
cimiento personal de que 
habría más dimisiones.

El alcazareño Antonio Cas
tellanos dijo, en su introduc
ción, que las razones que le 
había llevado a dimitir como 
presidente provincial de 
ASAJA eran, básicamente, las 
mismas que le habían movido 
a hacerlo como secretario 
general. Castellanos dijo que 
había advertido, en los últi
mos meses, un cambio en el 
rumbo de la Organización 
que no se correspondía con 
el que se marcó en el momen
to de la fusión.

Ante esta nueva situación, 
el pelilgro que veía en perder 
la independencia política y los 
principios que informaron la 
fusión, añadió, lo sensato era 
lograr cambiar el rumbo o 
marcharse y él había optado 
por la segunda opción. En 
otro momento de su interven
ción ante los periodistas. Cas
tellanos dijo que era rotun-

Renfe clausuró un curso 
sobre el transporte de

COMPARALO ! .
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Renfe clausuró ayer en Ciudad 
Real un curso sobre seguridad 
UU el transporte de mercancías 
peligrosas dirigido a profesiona- 

de los distintos colectivos 
unplicados en este tipo de tareas, 
eesde especialistas de Emergen- 
e>a Ciudad Real, Protección Civil 
y personal de la propia empresa 
erroviaña en la provincia.

R- objetivo que persigue el* 
•'^0 clausurado es conseguir 

"ua mayor coordinación entre los 
^i^icios y colectivos implicados 
UU las tareas de seguridad dentro 

Ul transporte de mercancía.s 
Puligrosas.

Renfe realiza al cabo del año 
'"ersos cursos de este tipo en

Antonio Castellanos.

Vivir en una urbanización 
privada dentro de Ciudad Real.

Disfrutar de 5.000 m^ de zonas 
verdes y piscina propia.

damente falso que 
hubiese llegado a un 

ASAJA 
acuerdo

con el Partido Popular en 
Ciudad Real y que si rueda 
de prensa la consideraba 
oportuna porque, seguramen
te, sería su últimarn compa
recencia y porque quería 
dejar clara su postura y que 
se había dicho cosas absolu
tamente inexactas, entre ellas 
que era un problema personal 
el que motivaba su dimisión. 
Dijo también que el vicepre
sidente Angel Martínez había 
dimitido, que como los otros 
ya que no estaba conforme 
con la forma en que se estaba 
preparando la Asamblea del 
día 21.

Antonio Castellanos insis
tió en que creía que habría 
mas dimisiones en los.próxi
mos días, aunque era pronto 
para anunciar quien o quienes 
serían y más aún si se pro
duciría una escisión por parte 
de Jóvenes Agricultores res
pecto de ASAJA. Eso, dijo, 
es pronto para saberlo, pero 
en unos meses tendremos la 
respuesta.

Se mostró contrariado por 
la falta de debate existente 
en el seno de ASAJA o por
que el que había era escaso. 
En otro momento de su inter
vención recordó que el pre-

peligrosas
toda la geografía nacional. En 
Ciudad Real, un total de 25 per
sonas han asistido durante tres 
días a las clases impartidas sobre 
material, legislación actual y 
actuación específica en casos 
prácticos.

El cursillo ha sido organizado 
por la Dirección de Protección 
Civil y la Dirección de Recursos 
Humanos de Renfe, y ha cola
borado el Gobierno Civil y el 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
así como con la asistencia de per
sonal técnico de la compañía 
ferroviaria. Con la organización 
de este tipo de encuentros se 
consigue reforzar los niveles de 
seguridad ya adquiridos en este 
tipo de servicio.

sidente nacional, Pedro Bara
to, se había abstenido en la 
célebre votación que llevó 
adelante las pasadas y mul
titudinarias manifestaciones 
en Madrid, ante el Ministerio 
de Agricultura. Esto, y el 
derrotero tomado por la 
Organización ha generado 
gran tensión entre los agri
cultores, que deben ser los 
que tomen cualquier tipo de 
resolución de cara al futuro. 
Destacó que los aconteci
mientos se estaban produ
ciendo de una manera muy 
rápida, insistiendo, posterior
mente, en que no era un pro
blema entre personas el que 
había motivado su actitud, 
sino la necesidad de organizar 
un debate interno serio y pro
fundo sobre la filosofía y el 
futuro de ASAJA.

El líder agrario dijo, en 
otro momento de su interven
ción, que había decidido no 
dimitir como vicepresidente 
del COPA, ya que había sido 
elevado a ese cargo por deci
sión de 28 organizaciones 
europeas y 6 españolas y que 
la reunión que había mante
nido con el ministro de Agri
cultura lo había sido en su 
calidad de vicepresidente de 
esta Organización europea.

Darle a los tuyos la calidad 
de vida que deseas, 

¡desde 7 millones de ptasl
Precios cerrados. 

Financiados por la Caja de Toledo. 
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Inauguraciones' - ■
El alcalde aseguró que no es electoralista la inauguración de Centros Sociales Polivalentes

Fernández Espinosa anunció la próxima apertura
del Centro Coordinador dé Servicios Sociales

El consejero Antonio Pina considera que los locales facilitan la convivencia de los vecinos

EI consejero de Sanidad y Bienestar Social de 
la Junta, Antonio Pina, y el alcalde de Puer
tollano, Ramón Fernández Espinosa inaugura
ron dos Centros Sociales Polivalentes, uno en

la barriada Cañamares y el otro en Abulagar. 
Antonio Pina destacó que estos centros son un

el próximo día 22 se inaugurará el centrar 
dinador de Servicios Sociales. En opini¿^

lugar para la conviviencia de los vecinos y nadie Fernández Espinosa, estas inauguración 
debe quedarse fuera. El alcalde anunció que son actos electoralistas. ies

Ana BARCENILLA

El alcalde de Puertollano, 
Ramón Fernández Espinosa, 
destacó en los discursos de inau
guración que estos Centros 
Sociales pretenden cubrir tres 
funciones: asistencia social al 
vecindario, dotar a las asocaco- 
nes de vecinos de un sitio digno 
donde reunirse y desempeñar 
sus actividades y descentralizar 
la administración local acercan
do ésta al ciudadano.

El primer centro en ser inau
gurado fue el de la barriada de 
Cañamares, que se encuentra 
situado en el número 58 de la 
calle Calveros.

La superficie total construida 
es 240 metros cuadrados y el 
presupuesto de la obra asciende 
a más de 15 millones de pesetas, 
a los que hay que añadir los 
cuatro millones que costó el 
solar en el que se ha edificado.

Este centro social atenderá a 
las cuatro mil personas de la 
barriada de Cañamares.

El segundo centro fue el de 
la barriada de Abulagar, situado 
entre las calles Calderón de la 
Barca, Eras y Pardo Bazán.

Este centre cuenta con un 
edificio de 190 metros cuadrados 
y una plaza de 785 metros cua
drados que se ha construido 
para salvar el desnivel existente 
entre las calles. En el centro se 
han invertido cerca de 14 millo
nes de pesetas y en la plaza más 
de seis. Este centro de la barria
da de la Constitución, más cono
cida como del Albulagar, aten
derá a 2.400 personas.

son actos electoralistas.

A

El consejero de Sanidad y Bienestar Social y el alcalde durante la inauguración. CALATRW

•••wíoxíWfteft

730 centros

Durante la rueda de prensa, 
Fernández Espinosa destacó que 
“la idea era terminar cinco cen
tros sociales en esta legislatura 
para terminar de dotar a Puer
tollano de una infraestructura 
que permitiese la participación 
ciudadana, la descentralizació 
administrativa y la cercanía de 
los servicios sociales”. El alcalde 
anunció que el 22 de mayo se 
inaugurará el Centro Coordina
dor de Servicios Sociales que se 
encuentra en la plaza de María

91.
El consejero de Sanidad y 

Bienestar Social, Antonio Pina, 
señaló que muchos ciudadanos 
de Castilla-La Mancha aún no 
conocen los servicios que pres
tan los centos sociales y apuntó 
que con los dos que se abrieron 
ayer son ya 730 los existentes 
en la región, “hace siete años 
se empezó a establecer la red

necesidades de los vecinos.
Pina añadió que “los dos cen-

bién se encontraba el delegado 
provincial de la Consejería,

tros de Puertollano reflejan lo Angel Amador, quien fue pre-
que queremos hacer. No grandes 
obras que se recuerden como 
monumentos enormes sino obras 
sencillas que se adecúen a los 
barrios donde se van a integrar”.

guntado sobre la situación del 
director del Hogar infantil de 
Puertollano que ha sido denun
ciado por un presunto delito de 
malos tratos.

El consejero destacó que la 
colaboración existente entre las

Acusaciones

de centros, ahora ya estamos en distintas administraciones res-
disposición de presentar al con
sejo de gobierno el mapa de ser
vicios sociales de Castilla-La 
Mancha, lo que hasta ahora no 
había sido posible al no existir 
recursos físicos para ello”.

Antonio Pina destacó la tipo
logía variada de los 730 centros 
dependiendo de las zonas y

ponde a un plan concertado que 
está demostrando su eficacia.

Pina añadió que este tipo de 
actos “me sirven para cargarme 
las pilas porque me recuerdan 
a los siete años que estuve de 
alcalde en un pueblo de Alba
cete”.

En la rueda de prensa tam-

Amador señaló que las acu* 
saciones del padre adoptivo del 
niño “han hecho que nosotros 
abramos un expediente informa
tivo para aclarar lo que ha 
ocurrido. Será el juez instrucctor 
del expediente el que diga lo 
que ha sucedido, una vez que 
contraste las distintas versiones”.

Auxiliadora.
Este centro 

en una finca 
Ayuntamiento

se ha construido 
que compró el 
por 20 millones

y la Junta ha invertido 44 en 
su rehabilitación. Fernández 
Espinosa salió al paso de posi
bles críticas sobre estas inaugu
raciones en periodo electoral 
señalando que “bajo esta filo
sofía, solo se harían obras cuan
do se acercan las elecciones”. 
El alcalde manifestó que sólo 
quedan dos centros polivalentes 
por construir, uno el de la 
barriada Libertad y otro el del 
barrio del Pino o de Las Mer- - 
cedes. Ambas ofc ras están con
templadas en el presupuesto del

“Buhardilla’’ presenta hoy una nueva obra
A.B.

Hoy se representa la obra 
“Tragedia de amor y muerte”, 
basada en textos de Federico
Garcia Lorca.

La compañía de teatro, 
Buhardilla ' representará 
obra “Tragedia de amor 
muerte” a las nueve de

la 
la 
y 

la
noche en el teatro Córdoba.

Esta obra está basada en los 
textos del poeta granadino 
Federico García Lorca, “Ro-

mancero gitano” y “Llanto por 
Ignacio Sánchez Mejías.

Este grupo teatral cordobés, 
formado por cuatro mujeres y 
dos hombres que comparten 
la dirección de la compañía, 
aborda el llanto por Ignacio 
Sánchez Mejias como “un coro 
de tragedia primitiva donde 
surge la voz del amigo que 
siente, piensa y llora”.

Como hilo conductor del 
montaje se escogió uno cons
tante en el tejido del roman-

cero “el amor humano de la 
muerte, que con su espada y 
su miedo, surgen, desaparecen, 
se entrecruzan en ese nocturno 
universo de belleza”. La puesta 
en escena también ha supuesto 
un reto para la compañía “ha
bía que unir la menuda fili
grana de los versos con ese 
aire de sobreintensidad que 
provoca su lectura”. La com
pañía la Buhardilla ha cose
chado críticas favorables en los 
lugares donde han represen
tado la obra.

Tanto Angel Amador con 
Antonio Pina destacaron labe 
liante trayectoria del directori 
centro de menores en la reía 
bilitación de niños difíciles.

Pina señaló que “han si4 
tantas las energías que esta peí 
sona ha quemado en benefia 
de los niños que la Admiré 
tración a la que sirve debeco: 
cederle en beneficio de la dui 
también les digo que si ha tentó 
una actitud digna de castigo,: 
nos teiñblará la mano al hacer 
lo”.

Con estos dos nuevos centm 
inaugurados el pasado miércofe 
por el consejero de SanidaC' 
Bienestar Social de la Juntai 
Comunidades de Castilla^ 
Mancha, Antonio Pina, y; 
alcalde de Puertollano, R^nici 
Fernández Espinosa, sólo ^ 
dan dos barriadas en la localicé 
que no cuentan con este np' 
de instalaciones.

No obstante, la constniccib- 
de los mencionados edificio h 
está presente en los presup:^ 
tos del 91.

Por otra parte, durante lai* 
da de prensa posterior a la®® 
guración de los centros, Fer# 
dez Espinosa salió al paso^ 
las acusaciones sobre el 
electoralismo de la coincide^ 
de estos actos conja^p^ 
paña electoral. En opinio” 
alcalde de Puertollano, si 
fuera verdad, sólo se inauF 

se realizan^ 
de eleccio"^

rían centros y 
obras en época



Viernes, 10 de
Mayo de 1991ALCAZAR DE SAN JUAN

Los sindicatos aseguran que el plan industrial es “inaceptable y conservador

Unos 1.300 empleados de ALSTHOM 
pueden perder su puesto de trabajo

Su eliminación se haría de forma ^^traumática^  ̂para los trabajadores

CC.OO acusa a 
ASAJA de llevar 
sus problemas 
internos al 
convenio

D.V.

í^s siodicatos UGT y CC.OO han calificado de ^*ina- 
reotable^^ ^1 pi^^ industrial de la multinacional francesa 
qEC-ALSTHOM para Meinfesa. El mismo prevé 1300 
xcedentes en todas las factorías de España, entre las 

nae se encuentra el centro manchego. Los representantes 
¡os trabajadores consideran ‘^inasumible” el plan.

Poplin VILLAREJO

los federaciones estatales 
del metal de CCOO y UGT 

las secciones sindicales de 
ambas centrales en las empre
sas del grupo Gec-Alsthom, 
han calificado de conservador 
e inaceptable el plan industrial 
presentado por la multinacio
nal para los próximos cuatro 
años, en el que se contempla 
el cierre de la factoría alca- 
zareña y el despido de 1.300 
trabajadores.

En nota de prensa hecha 
pública ayer, los sindicatos cri
tican que Gec-Alsthom, base 
su plan industrial exclusiva- 
mente en la captación de la 
carga de trabajo que existe en 
el mercado español .y renuncie 
a las exportaciones. Así mis
mo se califican de inacepta
bles las previsiones de carga 
de trabajo previstas en el 
período 93-95 que se estable
cen en 18.600 millones de fac
turación pese a la importante

previsión de inversiones a rea
lizar en esos años, en la cons
trucción de dos nuevos centros 
de trabajo.

En la nota de prensa se cali
fican así mismo de “durísimas” 
las condiciones que establece 
el plan para el personal “que 
rompe totalmente con las con
sideraciones hechas en anterio
res conversaciones”, al estable
cer un número “inasumible” de 
excedentes, unos 1300 y esta
blecer un tratamiento traumá
tico para su eliminación 
mediante jubilaciones anticipa
das, bajas incentivadas, trasla
dos e incluso llegando a pro
poner “la pérdida de más de 
un 30% de poder adquisitivo 
para los trabajadores que pre
tendan acogerse a las medidas 
establecidas en la legislación 
vigente para las bajas incen
tivadas.

En el plan se mantiene el 
cierre de Meinfesa Alcázar, 
pese a las reiteradas manifes
taciones en contra de los sin-
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1300 trabajadores de GEC-ALSTHOM pueden perder su trabajo.
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dicatos quienes alegan que 
“nunca se ha demostrado, por 
parte de la multinacional, la 
inviabilidad de este centro de 
trabajo”. Los sindicatos asegu
ran que “pese a su voluntad 
de diálogo” existen dificultades 
reales que impiden el acuerdo 
con el grupo francés propie
tario de Meinfesa, Ateinsa y

Maquinaría terrestre y maríti
ma. Así mismo se critica la acti
tud del Instituto Nacional de 
Industria, INI, cuyos responsa
bles se niegan a presentar a 
los sindicatos el contrato de 
compra de las referidas empre
sas en el que la multinacional 
se comprometió a mantener los 
puestos de trabajo.

Los sindicatos podrían aban
donar la reunión de la mesa 
negociadora del convenio pro
vincial del campo de Ciudad 
Real si la patronal persiste en 
su falta de voluntad negociadora.

Así lo manifestó el secretario 
de la Unión Comarcal de CCOO 
de Alcázar, Rafael Montealegre, 
quien acusa a ASAJA de llevar 
a la mesa del convenio del Cam
po sus problemas internos.

Montealegre acusó a los 
empresarios agrícolas de entor
pecer la negociación, toda vez 
que, en la última reunión, los 
representantes sindicales se 
encontraron una nota de prensa, 
en la que el técnico de la orga
nización agraria, Florencio 
Rodríguez, señalaba que no 
cederían ante las presiones sin
dicales ni estaban dispuestos a 
subir los salarios. En la misma 
reunión y, según Montealegre, 
de los 10 representantes de la 
patronal, tan sólo se encontraban 
presentes dos de ellos, lo que 
al sindicalista le parece “una fal
ta de voluntad negociadora 
manifiesta”.

Recordemos que los sindica
tos han pedido que los salarios 
de los trabajadores del campo 
se eleven a 70.000 pts. lo que 
supone un incremento salarial 
del 34% y para los sindicatos 
esta subida “no es descabellada”.

CAMPAÑA CULTURAL LAROUSSE

LAROUSSE
Se acaba de publicar el último volumen de la ENCICLO
PEDIA LAROUSSE, una magnífica y amena obra a todo 
color.

Ahora puede adquiría “completa a precio de prepublicación 
desde 6.000 ptas. al mes sin recargo”.

Tres ventajas irrepetibles. Sólo durante el domingo día 12.

Para mayor información sobre la ENCICLOPEDIA LOROU- 
SSE o nuestras últimas novedades hemos reservado el 
SALON DULCINEA del HOTEL CASTILLOS (Avda. Rey San
to, 6) de 11 a 14 y de 17'30 a 20'30 h.
NOTA: Promoción válida exclusivamente día de la fecha.
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Problemas municipales
P

El alcalde de Tomelloso, Javier Lozano, ha infor
mado sobre las difícultades que existen para 
la financiación del conservatorio de música de 
la localidad. Según aseguró durante la rueda 
de prensa, hace 16 ó 17 meses el vicepresidente

regional, José María Barreda, asumió,el com
promiso público de financiar integramente el 
conservatorio de música entre la Consejería de 
Cultura, la Consejería de Cultura y el Ministerio 
de Educación. Lozano dijo que el pasado lunes

recibió el borrador del convenio a fímsr 
Consejería y Ayuntamiento y que no 
pondía en nada a lo hablado entre 
primer edil aseguró que sólo se trata d 
declaración de buenas intenciones. ^"^

En Opinión del primer edil, el convenio enviado por la Consejería es sólo una declaración de buenas intenciones

Javier Lozano afirma que la Junta incumplí 
su compromiso de financiar el conservatorio

El primer edil se pregunta si el consejero hace oídos sordos a las determinaciones tomadas por su vicepresidente

Araceli OLMEDO

Este último aportó su parte 
el curso pasado; los 6 millones 
de la Diputación ya están con
signados a falta de la firma del 
famoso convenio, y la Consejería 
sólo ha aportado 2,5 millones de 
los 12 que le corresponden abo
nar, para el curso 1990/91. Lozano 
ha manifestado que después de 
una serie de intentos fallidos de 
entrevista con el consejero de 
Cultura, el pasado lunes recibió 
el Ayuntamiento el borrador del 
convenio a firmar entre Conse
jería-Ayuntamiento, que absolu
tamente nada se corresponde con 
los términos de lo hablado. Se 
trata de un documento con una 
declaración de buenas intencio
nes y no concreta las cifras ni 
el modo cómo se tiene que pro
ducir la subvención, sino que la 
condiciona a las posibilidades 
presupuestarias. “Cosa que a mí 
me parece absolutamente etérea, 
evanescente y, desde luego, no 
aceptable”. Y a vuelta del fax 
recibido ha enviado una correc
ción al borrador del convenio, 
indicando que la Consejería tiene 
que asumir toda la financiación 
adicional que no aporten otras 
administraciones, y la forma 
cómo debe producirse esa finan
ciación. Todavía no ha recibico 
contestación.

El alcalde (PSOE), Javier 
Lozano, no sabe si el incumpli
miento se debe a un cambio en 
la decisión apuntada, en su día, 
por José M® Barreda, o a que 
el consejero de Cultura está 
haciendo oídos sordos a las 
determinaciones que con anterio
ridad tomó el vicepresidente 
regional, pero cualquiera de las 
dos situaciones le parecen ina
ceptables, y “desde luego, este 
alcalde está comprometido a exi
gir y a presionar politicamente
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Tomelloso tiene problemas para financiar el conservatorio de música.
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hasta donde haga falta para que 
£ste compromiso se cumpla, por
que se ha convertido para noso
tros, y muy particularmente para 
mí, en una cuestión emblemática 
algo que en su momento se con
sideró de rabiosa justicia, como 
era que nuestro Conservatorio ya

que tenía en el convenio, y no
quiero que ¡jamás! en mi carrera 
política pueda aparecer como 
una mentira explícita o implícita 
algo que yo haya dicho. La mis 
ma fe que yo tenía transmití y 
la misma fe que he perdido tengo 
que transmitir hoy. No quiero

cupa la financiación porque

en marcha siguiera funcionando, comparecer al concurso electoral
“Es una cuestión emblemática, 
porque este alcalde cree que el 
haber transmitido confianza a los 
ciudadanos sobre la seguridad

habiendo sembrado una confian
za que hoy no tengo”.

Ha concluido este tema con 
la aseveración de que le preo-

genera un problema de tesorería, 
pero en ningún caso va a cerrar
se.

Por otra parte, se ha hecho 
una convocatoria desde la Alcal
día a los sectores industriales, 
agrarios y sociales de Tomelloso 
relativa a la situación del Club 
Atlético de Tomelloso, a instan
cias de la plantilla de jugadores, 
independientemente de la nego
ciación que durante toda la tem-

potada se ha hecho con el di 
para ver si entre todos son c^p 
ces de responder al momento qü 
están atravesando. Aunque! 
solución no será definitiva,! 
puede aminorar parte de s 
situación.

El Ayuntamiento va a haca 
el esfuerzo de anticipar la si- 
vención que se compromei 
para septiembre con el finí 
paliar la deuda que tienen ca 
los jugadores.

Agricultura

A.O.

la Junta

Los viticultores podrán solicitar créditos, tras las heladas.

- Tras los daños ocasionados por las últimas heladas en los viñedos

Los viticultores podrán
solicitar créditos a

El Consejo Local Agrario de 
Tomelloso ha aprobado enco
mendar a un técnico la realiza
ción de varios muestreos de com
probación que permitan un con
traste propio y autónomo de las 
peritaciones realizadas por los 
técnicos del seguro, tras las hela
das padecidas en las explotacio
nes de viñedos de este término 
municipal. Asimismo dicho téc
nico se podrá a disposición de

aquellos agricultores que deseen 
formular valoraciones contradic
torias formalmente.

Además se tramitarán, a través 
del citado Consejo y con el apoyo 
del Ayuntamiento, las solicitudes 
formuladas por entidades de 
carácter cooperativo sobre mora
torias en los créditos en periodo 
de amortización, como conse
cuencia de las bajas* previsiones 
de elaboración de la presente 
campaña.

También se solicitará a la Con- 
. sejería de Agricultura una mora-

toria de la amortización de capi
tal de los créditos subvencionados 
concedidos en su día como con
secuencia de la epidemia de mil- 
diu, al coincidir su entrada en 
vigor con los daños de las hela
das. Por último, han decidido ela
borar una propuesta de solicitud 
de crédito subvencionado de 
carácter extraordinario que per
mita paliar el efecto de estas pér
didas en las economías de los 
viticultores por la reducción de 
ingresos y los gastos que han de 
soportarse.

.2022
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Reunión de la comisión de seguimiento de los contratos-tipo en Valdepeñas

1UPA califica de ‘‘precaria” la situación 
1 de los productores de leche de oveja

Este producto se está pagando dieciséis pesetas por debajo de los acuerdos firmados

comisión de seguimiento de los con- 
^tnetioo de leche de oveja, con destino

la elaboración del queso manchego, se 
p hoy en Valdepeñas en el Centro

l^gional de Selección y Reproducción Ani-

Elisa LADERAS bajando, pagándose en la actua-

mal. En opinión de algunas organizaciones 
agrarias como UPA, la situación de los 
productores es “precaria”, ya que a pesar 
de los acordado, este producto se está 
pagando casi veinte pesetas menos.

Soluciones 
efectivas

n comisión de seguimiento 
A. los contratos-tipo de leche 
¡ oveja con destino a queso 
¿nchego se reúne hoy en el 
Sro Regional de Selección

Reproducción Animal de 
Valdepeñas. '

gn la reunión, a la que asis
tirá el MAPA y la Administra
ción regional en calidad de 
observadores, se intentará ana- 
Lr la situación que atrviesa 
'elsectoryquehasidocalificada 
(por algunas organizaciones 
Lrias de precaria, puesto que 
leí precio de la leche ha seguido

lidad en torno a las 95-100 pese
tas a pesar de el precio mínimo 
que se firmó para estas fechas, 
116 pesetas más siete de prima, 
según señaló el responsable pro
vincial de la Unión de Pequeños 
Agricultores, Martín Moreno 
Valentín.

El dirigente agrario valoró, 
por otro lado, el segundo Con
greso. Federal que celebró esta 
organización los pasados días en 
Madrid, y en el que han dise
ñado las líneas de actuación sin
dical y organizativa a seguir en 
los próximos cuatro años.

Martín destacó que en las

resoluciones aprobadas se con
solida la política sindical man
tenida hasta ahora y con la que 
pretenden defender a los peque
ños y medianos profesionales 
del campo con opciones pro
gresistas de la explotación fami
liar y la independencia sindical.

En el congreso los ciudarrea- 
leños Fernando Moraleda y 
Cristóbal Torres resultaron nue
vamente reelegidos en sus car
gos. Así pués, Moraleda con
tinuará como secretario general.

La comisión de seguimiento 
de los contratos-tipos de leche 
se reúne hoy para analizar la 
situación que atraviesa el sector. La comisión estudiará ios precios.

Durante el congreso, 
los miembros de UPA 
solicitaron al ministro de 
Agricultura, Pedro Sol- 
bes, que su departamente 
aporte soluciones efecti
vas a la problemática del 
sector lácteo, a lo que 
consideran elevada desti
lación obligatoria para los 
viticultores y cooperativas 
y también le expresaron 
su preocupación por la 
situación creada en 
muchas explotaciones a 
consecuencia de las fuer
tes heladas que se han 
producido en la región 
durante los últimos días.

En el congreso también 
se acordó organizar unas 
jornadas en torno al uso 
y aprovechamiento de los 
recursos hidraúlicos en 
las que se debatirá lo que 
UPA califica como “san
grante problemática para 
las explotaciones familia
res”.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me 
aclaras todo, me iluminas 
todos los caminos, para 
que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que 
en todos tos instantes de 
mi vida estás conmigo, yo 
quiero en este corto diá
logo agradecerte por todo 
y confirmar que nunca 
quiero separme de Ti, por 
mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar con
tigo y todos mis seres que
ridos, en la gloria perpe
tua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. Agradecimiento por 
los favores recibidos.

L.C
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CEPYME SI
CONFEDERACION
PROVINCIAL

EMPRESARIOS

Cámara Oficial de 
Comercio e industria 

Ciudad Real

DE INTERES PARA TODOS
LOS COMERCIANTES

ESPIRITU 
SANTO EN 
ESPERA DE

TUS FAVORES
G.G.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me 
aclaras todo, me iluminas 
todos los caminos, para 
que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divi- 
10 de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de 
di vida estás conmigo, yo 
^iero en este corto diá- 
'090 agradecerte por todo 
y confirmar que nunca 
Quiero separme de Ti, por 
’i^yor que sea la ilusión 
material. Deseo estar con
loo y todos mis seres que- 
i0os, en la gloria perpe
tua. Gracias por tu mise- 
icordia para conmigo y los 
1^108. Agradecimiento por 
tos favores recibidos.

M.S.P.

Sebecbn m^á h i^nte ^^t ^ue- ^ sw ^^ú^.

^
Faltan 66 DÍAS para la apertura de las
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Esté atento al estreno
ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL 1.485 KCS

El próximo sábado día 11 a las 8 de la tarde, 
se va a celebrar en la Cámara de Comercio 
(C/ Lanza, 2) una reunión informativa, orga
nizada por la Cámara» de Comercio y la Con
federación de Empresarios, sobre la construc
ción de un CENTRO COMERCIAL, en Ciudad 
Real promovido por los comerciantes, que evite 
la competencia que se pueda producir en un 
futuro.

SI ESTA USTED INTERESADO, ACUDA 
A LA REUNION EL PROXIMO SABADO 
A LAS 8 DE LA TARDE.

ZOCO-REAL
INFORMA

TRES SALAS

M.C.D.2022
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Según anunció la patronal, las negociaciones están totalmente rotas

El sector maderero inició ayer 
una huelga indefínida

Los empresarios mantienen la oferta inicial

La huelga del sector de la madera y el 
corcho, convocada por las centrales sin
dicales CC.OO y U.G.T., que estaba pre
vista en principio para esta semana, ha 
sido ampliada con carácter indefínido. El 
pasado miércoles y después de varías reu

niones con la patronal, representada en 
la Confederación Provincial de Empresa
rios, en la que intervinieron las centrales 
sindicales U.G.T. y CC.OO, parece ser que 
no se llegó a un acuerdo para solucionar 
este confíicto laboral.

Eugenio RAMOS

Según manifestaron ayer 
mismo fuentes de la Asociación 
de Erfipresarios de la Madera, 
que está integrada en la Con
federación Provincial de 
Empresarios, se dio un ultimá
tum a los trabajadores para que 
aprobaran las ofertas de la 
patronal; este plazo cumplía el 
pasado miércoles a las 12 de 
la noche.

Llegado el momento y sin 
respuesta por parte de los tra
bajadores (siguió comentándo 
la Asociación Provincial de 
Empresarios de la Madera y 
Corcho), las negociaciones se 
encuentran totalmente rotas.

Los empresarios seguían con 
la oferta que habían hecho al 
principio del conflicto, es decir, 
en el momento de la ruptura.

Por otro lado, aseguraron 
que no están dispuestos a 
seguir negociando con los tra
bajadores, hasta que no des

convoquen la huelga, ya que 
la unión entre los empresarios 
del ramo es total y absoluta.

Por otro lado, desde prime
ras horas de la mañana y a 
petición de un empresario 
almagreño, el primer edil, Luis 
López Condés, trató de ser 
mediador en este conflicto que 
viene teniendo en Almagro un 
carácter importante, debido a 
la cantidad de trabajadores que 
el sector tiene en la ciudad.

Los sindicatos en principio 
estaban dispuestos a aceptar 
esta mediación, pero sin 
embargo por parte de la Aso
ciación de Empresarios de la 
Madera no se aceptó, ya que 
según manifestaban “no hay 
que tratar ya nada absoluta
mente, solamente los trabaja-, 
dores tienen que firmar lo ofre
cido, y siempre que se descon
voque la huelga”.

Así las cosas, las carreteras 
de Almagro nuevamente se vie
ron pobladas de trabajadores

que aunque no llegaron a cor
tar el tráfico, sí que apartaban 
a los camiones y furgones que 
eran susceptibles de llevar 
madera, muebles o algo similar. 
La Guardia Civil estaba prác
ticamente al lado de los huel
guistas de la madera y afor
tunadamente no tuvo que 
intervenir en ningún mornento, 
ya que el comportamiento de 
los trabajadores fue exquisito, 
llegando incluso algunos de 
ellos a tratar de controlar a 
los posibles conflictivos, que en 
honor a la verdad no aparecían 
por allí.

Hubo un dato curioso y es 
que al tratar de mediar el alcal
de almagreño incluso se le 
comunicó a esta autoridad ’(sin 
duda alguna para tratar de divi
dir a los trabajadores) que 
algunos de ellos y más con
cretamente los de Pedro 
Muñoz habían aceptado la 
oferta de la patronal. Eso se 
comprobó inmediatamente que

Los trabajadores de la madera, en huelga indefinida. PABLO Píjb

era falso, ya que los propios 
trabajadores de Pedro Muñoz 
enviaron una representación a 
Almagro. La indignación por 
esta falta a la realidad era 
manifiesta y así lo manifesta
ban los propios sindicatos.

Los propios sindicatos mani
festaron también públicamente 
su intención de pedir que Car
los Calatayud no asistiera a las 
próximas reuniones ya que 
dijeron que una reunión con 
Carlos Calatayud es siempre 
susceptible de conflicto, por la 
falta de poder negociador que 
este hombre tiene”.

“Es más, seguían comentan
do, nos gustaría que la Aso-

ciación de Empresarios de !• 
Madera para seguir negocian^ 
en este conflicto, se desligan 
de la Confederación Provi 
de Empresarios”.

En resumen, que aunquelj 
diferencias entre trabajadora 
y empresarios son mínimas, fe 
cierto y verdad es que la huela 
continuará y como decían al^ 
nos trabajadores, “estamos d¿ 
puestos, incluso a tener qv 
pedir para comer, pero» 
vamos a bajamos los paniaifr 
nes otra vez, ya que los empre. 
sarios no nos tratan comoi 
personas, dando ultimátum 
como el de ayer y diciendo ter 
tualmente “A ver quien aguair 
ta más”.
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ESTA ES TU MEJOR ELECCION

ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL
1.485 Kcs.

de Lunes a Viernes a las 11 de la mañana

“Los debates de ONDA CERO”
hoy

José María Barreda del PSOE
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u OMIC 
realiza una 
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¡„speccion del 
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Victor ROMERO
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oficina de Información al 
n¿*i*» * Socuéllamos

' llevando a cabo una cam- 
‘’^ He inspección en el mer- 
Ílo con el fin de detectar 
'^ orrégir los posibles incum- 

pntos de las ordenanzas 
Sa*'“ * ■“
J-irta fuera de un estable- 
•miento comercial permanente, 

‘^n informó la citada ofi- 
na el primer requisito exigido 

Í noseer la autorización muni- 
rioal donde se especifica el tipo 

producto cuya venta se per- 
J y está prohibido vender 

artículos que no figuren 
en la autorización.

Además, es obligatorio tener 
'expuesta, en sito visible, la tar
jeta de autorización.

Asimismo, la OMIC de 
Socuéllamos señaló que todos 
los artículos que se expongan 
en los puestos deben exhibir de 
forma clara y perfectamente visi
ble el precio de venta al público.

El espacio correspondiente al 
puesto de su titularidad debe ser 
dejado limpio de residuos y des
perdicios y es imprescindible dis
poner de carnet de manipulador 

ide alimentos.
Próximamene, la OMIC rea

lizará campañas de inspección 
para seguir el grado de cum
plimiento de la normativa en los 
distintos establecimientos públi
cos de la localidad sobre aceites 
vegetales, agencias de viajes, cal
zado, comercio minorista de ali
mentación, cosméticos, estacio
nes de servicio, etiquetados de 
productos alimenticios etiqueta
do de productos industriales, 
juguetes, metales preciosos, nor
malización de frutas y hortalizas 
y platos precocinados.

Esta campaña, que se 
desarrollará hasta el próximo 
mes de diciembre, también vigi
lará el cumplimiento de las nor
mativas referentes a las ventas 
de textiles, publicidad, efueso 
manchego, repostería y bollería, 
restauración, talleres de repara
ción de electrodomésticos y 
tintorerías.

Actualmente, la Oficina de 
Información al Consumidor de 
Socuéllamos centra actualmente 
sus esfuerzos en la inspección 
del mercadillo.

Una de Ias obras de la exposición de Caba.

La principal característica de la muestra es el hiperrealismo

Patricio Caba expone óleos 
sobre la ciudad de Venecia

El pintor sabe manejar el volumen, la luz y el color

El pintor manzanareño Patricio Caba expone su obra, 
durante la primera quincena de mayo, en la galería 
de arte de la Caja de Madrid. Se trata de una docena 
de óleos de gran formato que el pintor ha realizado 
sobre los apuntes que hiciera en la ciudad de Venecia.

Roberto MUÑOZ

La principal característica 
de esta importante exposición 
de Patricio Caba es el 
hiperrealismo tratado con vigo 
y fuerza. Este artista ha obte
nido últimamente importantes 
premios en numerosos certá

Lista PSOE en Pedro Muñoz
LT

El PSOE de la localidad de 
Pedro Muñoz presentó como 
candidato a la Alcaldía en las 
próximas elecciones, del día 26 
al psicólogo José Ortiz Bascu
ñana.

En segundo puesto en la men
cionada lista está ocupado por 
José Fernández Belloso, mientras

menes pictóricos.
Caba pinta las cosas reales 

y las imita interpretándolas, sin 
apartarse del concepto por lo 
que la idea es la que domina 
en el cuadro, lo que hace que 
en sus óleos todo aparezca bri
llante, concreto,’ ordenado y 
traducible. 

que en tercera posición se 
encuentra Tomás Jurado PoIo.

Por su parte, Antonio Yuste 
Castillo figura en cuarto lugar 
y precede a Solicia Rodríguez 
Lucas. El sexto puesto está ocu
pado por Pedro Jesús Casero 
Ramírez y el séptimo por Alfonso 
Chicote Ramírez.

Según han informado fuentes 
del PSOE en la localidad, en

Estamos ante una exposi
ción diferente, porque Patricio 
Caba sabe manejar los volú
menes, la luz y el color con 
una fuerza, casi violenta a 
veces, para llevamos a su mun
do fresco y vivo. Cuando se 
visita la exposición, el mundo 
mágico veneciano se hace tan
gible a través de la densa mate
ria cromática con la que el 
pintor nos obsequia en una 
constantes lección realista que 
se transforma en deleite tras 
la contemplación de los cua
dros. 

octava posición se encuentra José 
Lucendo Escudero y en novena, 
José Alcolado Zarco. El décimo 
puesto está ocupado por José 
Ramírez Escudero y el décimo 
primero por José Angel Panduro 
Hidalgo. Otros miembros de la 
lista socialista son Eloy Chicote 
Martínez, Teófilo Bascuñana 
Escudero, Ana Hidalgo, Antonio 
Yuste y Mari Cruz Núñez.

Cursos para minusválidos.

Cursos 
formativos para 
la reinserción 
laboral de 
minusválidos

V.R.

El gabinete psicopedagógico 
municipal de Socuéllamos infor
mó mediante un comunicado 
que, el INSERSO, en colabo
ración con el Fondo Social Euro
peo, ha programado cursos for
mativos orientados a la reinser
ción socio-laboral de minusváli
dos, preferentemente en situa
ción de desempleo.

Estos cursos son de zapatería, 
video, ordenanza y auxiiar admi
nistrativo, con una duración de 
entre cuatrocientas y cuatrocien
tas cincuenta horas lectivas, a 
razón dé cuatro horas diarias.

Como el número de plazas es 
reducido, se llevará a cabo una 
selección entre todas las presen
tadas. Durante la celebración del 
curso los almunos podrán soli
citar una beca-salario ue cubra 
los gastos del transporte, dieta 
y alimentación. Al final del curso 
se entregará un diploma de asis
tencia expedido por el Ministerio 
de Asuntos Sociales.

Para una mayor informacióm, 
los interesados pueden dirigirse 
al Ayuntamiento de Socuélla
mos.

Los minusválidos suelen en 
encontrarse con problemas a la 
hora de buscar el primer empleo. 
El Estado realiza reducciones en 
la Seguridad Social a las empre
sas que contratan a estas per
sonas y además, hay Ayunta
mientos como el de Socuéllamos 
que organizan esta serie de 
cursos.

El sindicato cree que llevaría el servicio a la práctica inoperancia

CSIF se opone a los cambios 
laborales en las CC.AA. K ZOCO-REAL

•j ___________________ I^

El sindicato CSIF se opone 
rotundamente” a las modifica

ciones propuestas por la Admi
nistración en materia de horarios 
yrotribuciones para todos los fun
cionarios del Instituto de Rela
jones Agrarias que se encuen- 

destinados en las distintas 
ñamaras.

Este grupo considera la pro
puesta “gravemente lesiva para 

intereses de estos trabajadores 
puesto que afecta de forma nega

tiva a sus condiciones de trabajo”.

CSIF entiende que la diver
sificación geográfica de la función 
y las características del colectivo 
humano al que va dirigida, hacen 
impracticable el horario que pre
tende imponer la Administración.

En su opinión, lejos de impli
car una mejora en la prestación 
de este servicio público, “significa 
su práctica inoperancia”.

Por otra parte, el sindicato 
inadmisible “la imposición de las 
consecuencias retributivas que

tiene esta propuesta, que impli
cará para este colectivo de fun
cionarios la alternativa de perder 
parte de sus ritribuciones o per
der la posibilidad de ejercer una 
segunda actividad”.

Ante esta situación, CSIF afir
ma que se opondrá “rotundamen
te” a la implantación de las medi
das propuestas en las reuniones 
a las que ha sido convocado por 
la Inspección General de Servi
cios de la Administración Pública, 
ya que consideran que perjudican 
tanto a los funcionarios como al 
servicio.

INFORMA
el 17 de mayo, a las 20,00 horas:

Primer Campeonato De Fumadores De Pipa
En los patios centrales del ZOCO

Fabulosos premios a los tres finalistas
Infórmate e inscribete en la oficina del propio edificio.

Limitado a 100 concursantes. ¡Apresúrate!

M.C.D.2022
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Representarán la obra ''El sueño de una noche de verano

La IV Semana del Minusválido se 
celebrará del 20 al 26 en La Solana

Daimiel 
recupera la 
tradición 
popular de las 
Cruces de Mays

Los actos comenzarán con un partido de futbol

La IV edición de la Sema
na del Minusválido se cele
brará en La Solana del 20 
al 26 de este mes. Uno de 
los actos más esperados es 
la representación de la 
obra de teatro "El sueño 
de una noche de verano” 
en el Teatro Cervantes de 
la localidad.

Ignacio RUBIO

A. GARCIA-CERVIGON

La Asociación comarcal 
Pro-minusválidos ha confeccio
nado el programa de actos de 
la IV Semana dedicada a este 
colectivo. Los actos se celebra
rán del 20 al 26 de mayo y 
entre ellos destaca la represen
tación de teatro que harán los 
alumnos de la obra titulada “El 
sueño de una nochede vera
no”.

El lunes día 20 comienzan 
los actos de esta IV Semana 
del Minusválido con un partido 
de fútbol sala entre los alumnos 
del centro ocupacional “Reina 
Sofía” de Tomelloso y los 
alumnos del centro local, a 
celebrar en el polideportivo 
Sagrado Corazón a las once de 
la mañana. Seguidamente 
ambos centros confraternizarán 
en una comida en la que par
ticiparán tanto los alumnos 
como los profesores. Esta acti
vidad se llevará a cabo en el 
paraje de El Peral, a partir de 
la una de la tarde.

Al día siguiente alumnos y 
profesores disfrutarán de una 
excursión visita a Las Lagunas 
de Ruidera para el comenzar 
el miércoles con los actos pro
piamente académicos con una 
conferencia sobre “La sexua- 
lidad^en el minusválido“ a car
go de Consuelo Prieto Blano. 
El acto tendrá lugar en el cen-

Los bolañegos preparan el aniversario de
coronación de la Virgen del Monte

Una vez celebrada la Rome
ría del Monte y realizado el 
balance de este día se llevó a 
cabo una cena en el santuario 
con motivo del próximo aniver
sario de la coronación de la Vir
gen. Además el acto sirvió para 
presentar a las damas de honor 
de la misma. A la cena asistió 
gran cantidad de gente, que lle
nó el salón y estuvo precedido 
por una presentación sencilla, 
donde los miembros de la comi
sión de economía acompañaron 
a las siete damas presentes, a 
las que se entregá unas placas 
conmemorativas del acto y un 
obsequio.

El presidente de la herman
dad se dirigió a los comensales 
y asistentes para agradecer su 
presencia y el apoyo prestado 
a las damas y, en defintiva, a 
la Patrona.

Asimismo agradeció el tra
bajo de las distintas comisiones

Esta semana cuenta con la aceptación de todos los solaneras.

tro Virgen de Peñarroya a las 
nueve de la noche. El jueves 
día 23 habrá una convivencia 
entre alumnos del centro con 
compañeros de otras localida
des, de diez de la mañana a 
la una del mediodía.

El viernes día 24 quizá sea 
el plato fuerte de la Semana. 
Este día se representará la obra 
“El sueño de una noche de 
verano”. El teatro fue el año 
pasado la actividad que más 
interesó al público y en esta 
ocasión el acto se llevará a cabo 
en el Teatro Cervantes a las 
nueve.

Por último el sábado día 25 
se celebrará una verbena popu
lar en las inmediaciones del 

para el XXV aniversario y les 
alentó a seguir trabajando para 
que los actos previstos se 
desarrollen con la máxima bri
llantez posible y Bolaños pueda 
sentirse orgulloso del trabajo y 
el hacer de sus gentes.

Respecto a la pasada proce
sión de la Virgen del Monte 
hay que aclarar que debido a 
un error 
dijo que 
ciaba la 
la gente 
manto y

de la Redacción se 
el sacerdote que ofi- 
misa se negó a que 
pusiera dinero en el 
debía decirse que se 

negaba a que saliera la Virgen 
con dinero en el manto a cele
brar la procesión. Además las 
palabras achacadas al presiden
te de la Hermandad no corres
pondían a esa persona sino a 
Otras allegadas a la citada aso
ciación religiosa. Por otra parte, 
hay que resaltar que el manto 
de la Virgen llevó 1.200.000 
pesetas en las cintas y el total 
de la recaudación ascendió a 
4.250.000 pesetas. 

centro con un horario apropia
do, a las diez de la noche. La 
clausura de esta Semana dedi
cada al minusválido se ha acor
dado llevaría a cabo el domingo 
día 26 al finalizar la citada 
verbena.

La tercera edición celebrada 
el pasado año contó con la 
colaboración de los alumnos y 
padres del colegio Virgen de 
Peñarroya y destacó la obra de 
teatro que puesieron en escena 
en el Teatro Cervantes, que 
gozó de comentarios muy elo
giosos. La escuela de Virgen 
de Peñarroya acoge en -la 
actualidad a unos 50 alumnos 
de la comarca. Hace un año 
la ONCE donó un autocar para 

Nuestra Señora del Monte, patrona de Bolaños.

< A

ser utilizado por esta institu
ción tanto, para los traslados 
tomo para las jornadas de ocio.

• La Asociación de minusvá
lidos cuenta con unos 500 
socios aproximadamente y goza 
de la estima de todos los sola
neros, que colaboran activa
mente en cuantas actividades 
y proyectos emprende el centro 
educacional.

La organización de esta 
Semana ha organizado la obra 
de teatro después de la buena 
acogida que tuvo la función de 
la anterior edición. Para esta 
ocasión se ha elegido la obra 
“El sueño de una noche de 
verano”, de la que se espera 
el mismo éxito que el año 
anterior.

3> 
f 4

Desde que las amas *, 
de Daimiel convocaron bL 
anos un certamen de cnir 
mayo, han ido proliferando, 
pequeños monumentos en 
elaboración participan nÜ 
sas familias. Los vecinos, 
tribuyen no sólo en la cona 
ción sino también aportando 
P^®P^®^^^®s nías antiguas v, 
ridas para el adorno. En Í 
sente edición de las cruces 
mayo ha habido numerosos! 
ticipantes y los tres Prim, 
premios han sido para la, 
de la ermita de la Paz, h 
la calle Cervantes y la L 
la calle Dehesa.

La cruz de la calle Del 
corresponde a María Man^ 
García Consuegra. Es grande, 
está hecha con mucho gusto, 
base de objetos valiosos nos,# 
de su casa sino del barrio ente 
Según explicó la propietad 
cada uno de los objetos expu 
tos tiene un gran valor eco: 
mico y sentimental y es raro 
que no tiene ya más ded 
años, aunque, por supues 
todos tienen su pequeña higo: 
familiar.

A través de cada una de # 
piezas expuestas en la cruz# 
mayo, todas ellas de incalcula# 
valor, se puede reconstruir# 
historia de los antepasados# 
cada una de las familias daiir# 
leñas, así como la sociología# 
buena parte de la localidad

En la cruz de mayo de 
Manuela, según su propio relafl 
se ha tratado de poner en eH 
lo mejor que se tenía, a tra# 
de amigas o conocidos. Así# 
altar cuenta con un importa# 
relicario de joyas, una col# 
tejida a mano, todas las pie# 
del siglo pasado, y un juego# 
cama de cuando sus abuelas# 
casaron. También se han me# 
do algunos mantones de mar# 
bordados a mano. I

El relato de la confección <# 
la cruz de mayo no termina # 
la ‘enumeración de los objet# 
expuestos, sino que prosí# 
hasta en la colocación de I# 
mismos y de los floreros e™ 
bidoS en esta obra. Estos # 
sido distribuidos por un maes# 
de la forja, Paco Baeza, que! 
su vez es vecino de esta m# 
zana. I

Las flores expuestas en# 
altar son todas autóctonas# 
constituyen una auténtica a# 
de la flora manchega. Estas I# 
sido aportadas por los nun^ 
sos vecinos del barrio. En di# 
sos floreros y jarrones de M 
valor se exponen las sene# 
“candilicas-”, el austero “zapa# 
co”, las margaritillas Silvestri# 
las primeras espigas de trigo# 
cebada junto a una imagen a# 
gua de San Isidro y tantas o# 
plantas sencillas y tan comu# 
en nuestros cultivos. Todas el# 
están muy lejos de las flores# 
nuestros montes provincia# 
que se acostumbra a poner# 
las cruces de mayo de o# 
pueblos.- J

Tanto María Manuela co# 
las diez o doce mujeres que# 
encuentran junto a la cruz ■ 
mayo rezando el rosario son# 
avanzada edad y recuerdan# 
cruces de mayo que 
cuando eran niñas en sus n # 
res a base de estampas y non#

.2022
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la Fiesta Nacional

as
uy«

yecbamos la actuación del nuevo y joven 
^1^ de la Tauromaquia provincial Victor Puerto 
^^ '^ charlar con él en La Solana. Pese a sus 
^^^'diablcs 17 anos tiene unas trazas de torero 
^^^^ huelen desde lejos. La afíción le viene

de su tío, Sánchez Puerto, y de su padre, Víctor 
Sánchez. Su carrera es muy corta por el momen
to, ya que se inició hace apenas un mes en 
Alcázar de San Juan como novillero con pica
dores. Desde entonces sus actuaciones se cuentan
Un nuevo valor en la torería de Ciudad Real

por triunfos y por salidas a hombros, la última 
en La Solana, y ahora vela las armas para 
actuar en una de las plazas más importantes 
del mundo, la de Nimes, donde ha sido incluido 
en su feria de Pentecostés, en un cartel de tronío.

de q 
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ido en 
e» Qi 

nunie,

^nsio 
andos 
^^ y flí

Víctor Puerto: “Ser torero es elegir la profesión
más arriesgada y más bonita del mundo”

El día 19 torea en la feria de Nimes y quiere torear en la de Ciudad Real
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Victor Puerto, cuerpo de atle- 
a primera vista parece un 

z^'rredor de alta velocidad dis- 
ouesto a entrar en una compe- • 
lición de élite; pero él sueña 
con los ruedos y la quietud tore
ra para hacer el árte de Cúcha- 
res Lleva tres festejos y tres sali
das a hombros.

Mientras nos dirigíamos a 
saludar a las Hermanitas de la 
Residencia “Virgen de Peñarro
ya”, nos decía que ser torero 
no es cosa fácil ni cómoda. Ser 
torero, dijo, es una de las pro
fesiones más duras que hay en 
el mundo y también la de más 
riesgo, pero las ovaciones de los 
aficionados compensan cona de U 
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mucho las renuncias y sacrificios 
jue conlleva el ser toreros

Ahora va a traspasar la fron
tera para acudir a una de las 
plazas más entendidas y serias 
del extranjero, así se lo hacemos 
ver al novillero que inmediata-

1 mente tiene la contestación, “Yo 
í estoy muy ilusionado con este 

cartel porque alterno en com
pañía de Chamaco y Erik Cortés 
con ganado de Jandilla. Pero 
igual me voy a entregar en cual
quier pueblecito sencillamente 
porque los públicos merecen 
igual respeto y no encuentro 
diferencia de plazas en las dis
tintas categorías; si estoy bien 
en Francia eso puede suponer 
mucho en la presente temporada 
yen mi carrera porque se habla
ría a nivel nacional, pero tam
bién me importa que se hable 
de todas mis actuaciones.

Con las banderillas ante los 
astados de don Bernardino 
Jimenez, estuviste colosal en 
tres pares, que uno brindó a 
la Banda de Música que dirige 
el maestro Andrés Uriel Vinue
sa,

Es cierto que les he brindado 
un par porque la banda ha esta
do fenomenal toda la tarde, 
^hiendo cuando iniciar sus . 
pasodobles, notas que te levan- 
hn el ánimo y te supera ante 
las adversidades; esta tarde era 
antitaurina, hacía incluso frío y 
el viento no te dejaba moverte 
a gusto por el anillo. He tenido 
que calentar el ambiente con 
esas dos largas cambiadas de 
recibo al segundo de mis novi
llos”.

Los afícionados de la provin- 
e*a> por lo que hemos pulsado, 
henen puestas sus esperanzas 
en ti, ven a un nuevo valor que 
debe y tiene que cuajar.

La temporada que acaba de 
■ -Umenzar como quien dice, se 

presenta con mucha expecta
ción, hay mucha competencia 
que a mí me parece que es bue
na porque tienes que salir a por 
Iodas cuando te vistes de torero, 
en esta profesión hay que supe- 
farse tarde tras tarde. ¿Que si

. HERRERA PIÑAVíctor Puerto.

“Quiero torear en la feria de Ciudad Real, pero no depende de 
mí. En esto tiene la palabra Diodoro Canorea que es el empresario. 
Esa es, hoy por hoy, mi mayor ilusión, porque a un torero los 
triunfos en su tierra le saben a gloria”

Chapuza en 
Manzanares

voy a entrar en la feria de Ciu
dad Real...? Yo creo que sí pero 
todo depende de Canorea que 

• es el empresario. Aquí en la pro
vincia hay muchos y muy buenos 
aficionados, hay ambiente tau
rino, eso se palpa y está a la 
vista”.

Está convencido plenamente 
de una cosa, para llegar a ser 
fígura hace falta mucha suerte 
a parte de valer y valor junto 
con una cabeza despejada tan 
clara como una tarde sol, tiene 
sufíciente personalidad refleja
da eh la respuesta que nos dió 
cuando salió el tema de las 
comparaciones:

“Yo quiero parecerme en el 
toreo a Victor del Puerto, ni 
más ni menos, quiero ser yo y 
dictar el toreo como lo llevo 
dentro, aunque lo hayan dicho 
ya otros compañeros sigo con
vencido que el toreo es un sen
timiento propio que uno puede 
llegar a transmitir a los aficio
nados cuando hay sintonía con

el animal, esto está muy claro.
Ha llegado a los ruedos por 

afíción y tiene sus especiales 
valedores.

Mi padre y mi tío me dan 
seguridad cuando los veo cerca 
de mí.

La tarde estuvo filipesca, 
luchar contra los elementos lo 
hicieron desde los aficionados 
con alguna manta que otra en 
el recien estrenado mayo florido 
y hermoso, hasta los novilleros 
que tuvieron que aguantar el 
tipo frente a dos enemigos de 
cuidado el toro y el viento, a 
veces transformado en vendaval 
con rachas de frío que cortaba 
los trajes de luces. Pese a todo 
ello, Victor del Puerto pasó 
como un ciclón por La Solana 
y salió a hombros.

Repetir el cartel por ética y 
estética

La empresa Lillo y la Peña 
“La Solanera” coempresarios

del último espectáculo taurino 
montado en La Solana, se le 
debe dar otra oportunidad para 
cuando los meteoros estén en 
calma y el sol y las moscas se 
hagan presente para San Pedro 
o para la feria de Santiago y 
Santa Ana. Digo San Pedro por
que antaño era una fecha tau
rina por estas tierras. El cartel 
que hizo el paseillo, Paco Del
gado, José Moreno y Victorín 
del Puerto, con ganado que 
superen a los dos inválidos que 
salieron de principio, puede col
mar de forma positiva, las ganas 
taurinas de los aficionados sola
neros, al reencuentro aquél míti
co cartel de Carbonell, Cantero 
y Segura. Los tres novilleros tie
nen talla y madera para abrirse 
camino.

Al margen de querencias, que 
deben desaparecer a la hora de 
compartir el esfuerzo, las dos 
peñas existentes en La Solana 
deben ser las que colaboren en 
la organización de espectáculos 
taurinos en el pueblo.

Los munícipes de Man
zanares, propietarios de la 
plaza de toros de la loca
lidad han sido sorprendi
dos en su buena fe por 
esa empresa ¿valenciana? 
que quiso organizar una 
charanguilla en Almagro 
y les fue impedido por el 
buen criterio del alcalde, 
Luis López Condés, ante 
la poquísima categoría de! 
pretendido festejo para 
una plaza de la solera de 
la de Almagro.

Ahora han trasladado 
sus pretensiones a Man
zanares, donde se va a 
celebrar el festejo mañana 
sábado.

Contrasta esta chapuza 
con la alta categoría del 
cartel que la empresa 
Blanquer-Marca, anun
cian para su feria. Y es 
que hay quien no piensa 
en la seriedad de un coso 
de tanta solera como el 
de Manzanares. López 
Condés si lo pensó en 
Almagro y pór ello le 
aplaudimos.

M.C.D.2022
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Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

En la última reunión de la Junta Directiva, antes cíe dimitir

Castellanos era partidario d^ 
integrar ASAJA en la CEOJ

i¡í>¡^

píí^ 

tres
Algunos dirigentes provinciales se han solidarizado con el exsecretarioSemana n® 19 - Cotizaciones del día 09-05-91 

PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE
OVINO Ptas./Rg. Diferencia
Corderos hasta 10 kg.
Corderos de de 10 a 15 kg. 
(media de 12,5 a 13) ..............'.....'..
Corderos de 15,5 a 19 kg...............
Corderos de 19,5 a 23 kg...............
Corderos de 23,5 a 28 kg.............
Corderos de 28,5 a 32 kg*.............
Corderos de 32,5 a 38 kg.............
Oveja gorda.........................................
Lana........................................................

CEREALES
Cebada Beka para cervecería............
Cebadas para cervecería.......................  
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl 
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl...
Trigos duros................................................
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.).
Extensibles:
Chamorro.......................................................
Aragón............................................................
Panificables (Astral, Capitol, Sevillano).
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)....................
Avena..............................................................
Centeno..........................................................
Triticales.........................................................
Maíz secadero............ ........... .......................

LEGUMINOSAS
Yeros.......................
Veza........................
Lentejas..................
Heno de Alfalfa..

PORCINO
Selecto....,...................................
Normal........................................
Graso....................... . ...................
Lechón normal hasta 18 kg

+ 3 ■

- 30

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 265-275 + 10
Conejo desvieje...................................... 70

Información de precios. Teléfono;(967) 21 59 10 (Contestador)

Sorteo 019

COMBINACION GANADORA

Dia 9 de Mayo de 1991

14 - 21 - 23 - 26 - 37 - 44

■ NUMERO COMPLEMENTARIO ■

27

PA$ñmA
MODA HOMBRE-MUJER

460-470

39()-4()() =
310-320 =
290-300 =
260-270 =
235-245
200 =
80

24,55 + 0,25
23,80-24,05 + 0,25
23,45-23,65 + 0,25"

33 =

3.3 =
30 =
28,50
22
23,2.5 =
24
30,25-30,50 +0,2.5

Antonio Catellanos, exse
cretario general de ASAJA, 
se mostró partidario de la 
integración de este sindicato 
agrario en la CEOE a largo 
plazo, según se deduce de 
la intervención que realizó 
en el trasncurso de la última 
reunión de la Junta Direc
tiva Nacional. Por otro lado, 
Angel Martínez Paiva, pre
sidente de ASAJA en Bada
joz. y Jesús Muñoz, presi
dente de Avila, han anun
ciado su dimisión como mie- 
bros del Comité Ejecutivo.

César LUMBRERAS

190
185
180
250

El hasta hace poco secre
tario general de ASAJA, 
Antonio Castellanos, mani
festó en la última reunión de 
la Junta Directiva Nacional 
a la que asistió, refiriéndose 
a la integración de este sin
dicato agrario en la gran 
patronal CEOE, que “como 
convenieacia de futuro a lar
go plazo yo creo que sí” (de
bemos estar). A corto plazo 
no consideraba oportuna la 
integración. Estas afirmacio
nes han aducido para presen
tar su dimisión.

Según la versión facilitada 
por el grupo de disidentes 
que ha abandonado algunos 
de sus cargos en ASAJA el 
motivo de sus dimisiones era 
el rumbo que había tomado 
la organización agraria a la 
que se quería meter en la 
(2EOE a toda costa. Sin 
embargo, según ha podido 
saber este periódico, la única 
posición a favor de la entrada 
en la patronal fue la defen
dida justamente por Antonio 
Castellanos aunque especifi
có que debería ser a largo 
plazo. En la misma reunión 
y, tras el debate sobre 
tema se acordó crear 
comisión de trabajo 
estudiar esta cuestión.

este 
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Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Inlemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

in

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /
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Juárez de Toledo, José Angel 
Alegría de la Rioja, José 
Bohórquez de Cádiz, Ignacio 
Moragues de Baleajes, 
entonces el secretario gene
ral, Antonio Castellanos y el 
presidente, Pedro Barato.

En la misma reunión de 
la Junta Directiva Nacional, 
Castellanos señaló que era 
muy importante el cómo y 
el cuándo de la integración 
y destacó que, una vez inte
grado, ASAJA sería una sec
torial más, con obligaciones 
y derechos “y garantizándo
nos la exclusividad de la 
representación del sector”.

Castellanos, tal y como se 
indica más arriba, apoyó tam-

bién la propuesta de quei 
crease la comisión de tralsj 
con el objetivo de anaiu 
los pros y los contras, y j 
elaborará por escrito i 
documento que se remitie 
posteriormente a cada unai 
las provincias

Más dimisiones

Por otro lado, el pasa! 
miércoles presentaron J 
dimisión como miebros a 
Comité Ejecutivo Nacioa 
Angel Martínez Paiva, 
sidente de ASAJA en BaJ 
joz, y Jesús Muñoz, presidí! 
te de la organización preval 
cial de Avila. Estas dimJ 
nes se vienen a sumara! 
de Antonio Castellanos con 
secretario general y a bJ 
Julían Borja, de Sevilla,ton 
vicepresidente y miembroq 
Comité Ejecutivo. En medj 
agrarios no se descarta n 
durante los próximos díaj 
produzca -alguna nueva diq 
sión y que los escindiq 
intenten formar un nuevos! 
dicato agrario. J

Una de las razones 
midas para presentar es!! 
dimisiones han sido losW 
tos de meter a ASAJA 1 
CEOE y la pérdida dej 
independencia de esta org 
nización agraria en rsl^'-^ 
con los partidos políticos' J 
este último caso ponen co^ 
ejemplo la creación en q 
tilla-León de Solución Ag^ 
ria* Independiente <10^1 
alcanzado pactos con el 
tido Popular.
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99gla guerra de la “eñe
incluir ia citada letra en todos los teclados elec
trónicos y en las impresoras que se venden en 
España. La postura adoptada por Industria, que 
inicialmente aceptó la orden de la Comunidad 
Europea, ha provocado la natural protesta. La

- podría perder la letra “eñe” si la Comu- 
^^?Eoropoa insiste en exigir su eliminación 

' ^bcilíUi^ ^^ venta de ordenadores. La CE 
il^^ ■ a al Gobierno español para que anule 
^^^'real^^ decretos por los que se obliga a 
^^ Una iniciativa comunitaria plantea la eliminación de esta “letra europea

Real Academia de la Lengua se reunió con carác
ter de urgencia. El Ministerio de Cultura, la 
Asociación de Escritores y otras personalidades 
de las letras han reaccionado vivamente contra 
la exigencia comunitaria.

de los equipos informáticos

{;uropa pide a millones de hispanohablantes 
que renuncien a la “eñe” en los ordenadores
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Una letra europea

’̂ adémicos y escritores lo ven como ^*una extravagancia burocrática”, ‘^tremendo problema de ignorancia” y ^‘disparate monstruoso

i MADRID. (Agencias).- Es. 
Uncial” que España haya 
’ tado a punto de abdicar de 

eñe una letra' de más de' 
«0 millones de hispanohablan- 

afirmó el decano de la 
iultad de Informática, en 
M José Luis Mate, “per- 

bjo” ante la exigencia europea 
eliminar la “ñ” obligatoria 

Los ordenadores.
a Mate aseguró no entender 
’^r qué se plantea ahora este 

nto que ya estaba resuelto 
el Ministerio de Industria 

ace más de cinco años”, y pun- 
alizo que aunque el hecho 

no supone en sí problemas téc- 
j(os”, ya que cualquier orde- 
ador puede redefinir su tecla- 
0, sí plantea “un problema de 
Íonialismo lingüístico”.
Académicos de la Lengua, 
ritores, y otras personalida- 
sde la cultura reaccionaron 

yer contra esta iniciativa 
munitaria en la que ven “una 

¡tlravagancia burocrática”, “un 
tremendo problema de ignoran
cia”, “un disparate monstruoso” 
o como Mate, “un asunto de 
colonización cultural”.

Este fue el motivo, defender 
la lengua española además de 
proteger a la industria informá
tica, que llevó al Ministerio de 
Industria a dictar en 1985 tres 
decretos -los que ahora no 
admite la CE-, por los que se 
obligaba a los ordenadores 
comercializados en .España, a. 
incluir la “ñ” en sus teclados, 
impresoras y pantallas.

El ministerio de Cultura tuvo 
noticia de este problema el 
lunes pasado y encargó anteayer 
ala Academia Española que 
emita un dictamen para elevar 
ala CE, explicando por qué 
Ia“ñ” es una letra irrenunciable 
de nuestro alfabeto.

El lingüista Gregorio Salva
dor, uno de los académicos que 
preparan el dictamen que se 
sometería al pleno de la Aca
demia ayer por la larde, declaró 
I3 eñe es una letra europea, 

fliio toda Europa debiera 
incluir”,

El académico Carlos Bouso- 
do consideró que “si Europa 
<iniere recobrar una unidad, es 
®sdurdo quitar signos al idio- 
® pues, por el contrario, ha 
® ser solidaria con todos los 
^'^s. Si no hay unidad en 
Europa en estos terrenos, pelí
cula unidad europea”, afirmó, 
^usoño dijo que el argumento 

a CE de que el problema
•a “ñ” intente encubrir una 

protección a la industria infor- 
'’’utica española '“es un argu- 
®®“lo falso, un disparate” y 
,P®® Aue “todos los signos del 
■* uueto latino deben ser obli-

Manuel Alvar, director de la Real Academia de la Lengua; a la derecha Francisco Fernández Ordóñez, ministro de Exteriores.

El ministerio de Cultura tuvo noticia de este problema el lunes 
pasado y encargó anteayer a la Academia Española que emita un 
dictamen para elevar a la CE, explicando por qué la “eñe” es una 
letra irrenunciable de nuestro alfabeto

Libre circulación 
de los productos

gatorios en Europa”.
De acuerdo con este punto 

de vista, Gregorio Salvador dijo 
que no es la primera vez que 
la CE, “donde hay muchos 
burócratas ignorantes”, plantea 
un problema “tan inquietante 
como éste”, y recordó que hace 
años un órgano comunitario 
elaboró un informe "para 
demostrar que los hispanoame
ricanos y los españoles hablá
bamos idiomas diferentes”.

"Ahora Europa quiere endo
samos ordenadores sin la “ñ”, 
cuando más bien todos tendrían 
que adoptaría”, declaró este lin
güista, quien recordó que los 
países del ámbito anglosajón 
han incorporado la “ñ” en sus 
diccionarios donde aparece, por 
ejemplo, para denominar a un 
mamífero andino, la vicuña.

El decano José Luis Mate 
explicó que grupos de informá
ticos se dedican, a escala nacio
nal, a redefinir los teclados para 
adaptarlos a las peculiaridades 

lingüisticas de cada área. “Yo 
tengo dos ordenadores con len
guaje diferente y no me implica 
ningún problema”, pero esto es 
otra cuestión. “Es un problema 
de cultura, de soberanía y de 
respeto a la lengua”, declaró. 
La desaparición de la “ñ” de 
los teclados, según el director 
del Centro de Tecnólogía de 
la Lengua de IBM en Sevilla, 
Luis de Sopeña, no se puede 
ni plantear, “porque algunas 
aplicaciones informáticas -como 
los tratamientos de textos o pro
yectos de investigación relacio
nados con tecnologías de la len
gua, reconocimiento de voz, 
diccionarios o traductores-, no 
podrían desarrollarse plena
mente”.

''Olvidamos -dijo- que la 
mayoría de las lenguas europeas 
tienen caracteres propios, como 
la cedilla, los acentos o incluso 
alfabetos diferentes como el 
griego o el cirílico, en Europa, 
sin citar al Japón, u otros ámbi

tos no europeos”.
Pero el problema no llega tan 

lejos, según el director de Sis
temas de Rank Xerox, José 
Gallego Perea, quien recordó 
el revuelo que se armó entre 
los importadores cuando Indus
tria sacó el decreto para obligar 
a los equipos informáticos que 
se vendieran en España a estar 
homologados por ese departa
mento y a llevar incorporada 
la “ñ”. "De hecho -dijo-,'cual
quier empresa que comercializa 
ordenadores en España pone la 
“ñ”, sobre todo si van orien
tados a tratamiento de textos”.

Con respecto a una excesiva 
alarma levantada^con el asunto. 
Gallego puntualizó que la “ñ’' 
no va a desaparecer del idioma 
castellano, y dijo que el hecho 
de que un teclado no incorpore 
esta letra no significa que ésta 
no se encuentre en el set de 
selección, que es algo estándar, 
universal y se puede configurar 
como se quiera”.

El ministro de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fer
nández Ordóñez, afirmó 
ayer que la Comisión de 
las Comunidades Euro
peas deberá entender que 
el Gobierno español pro
teja al consumidor espa
ñol y exija que los tecla
dos de los ordenadores de 
venta en España incluyan 
la letra “ñ”.

El ministro hizo estas 
afirmaciones durante una 
rueda de prensa que ofre
ció para presentar la 
acción institucional 93 de 
cara a la integración espa
ñola en el mercado único 
europeo. Fernández 
Ordóñez explicó que unos 
decretos exigen que los 
ordenadores de venta en 
España tengan incorpora
da la tecla “ñ”, y que 
estos decretos podrían 
plantear un problema 
desde el punto de vista 
de la Comisión de la CE 
en cuanto a la libre cir
culación de productos en 
la Europa de los “Doce”.

M.C.D.2022
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SUSCAIBASE
Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pzo. del Pilcar n" 7-13001 Ciudad*
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................---TELEFONO---..........................
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MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:
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Localidad..^..........
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francisco Alvarez Gómez resultó muerto al explosionar una bomba colocada en los bajos de su coche

ETA mata a un guardia civil en Ortuella
3 9 horas del inicio de la campaña electoral

El agente, de 38 años de edad, era natural de Badajoz, estaba casado y tenía dos hijos de corta edad

El agente de la Guardia 
^y^/¿ Francisco Alvarez 
Gómez, de treinta y ocho 
nos de edad resultó muerto 

Ler por la tarde al hacer 
Líosión una bomba colo
cada en los bajos de su vehí
culo cuando aparcaba en las 
inmediaciones de un bar en 
¡a localidad vizcaína de 
Ortuella, en la que residía 
desde hace tiempo.

BILBAO. (Fax-Press).- - El 
guardia civil, Francisco Alvarez 
era natural de Badajoz, estaba 
casado y era padre de dos hijos 
jg8y 12 años de edad.

La explosión que causó la 
muerte al miembro del Instituto 
armado tuvo lugar á las tres 
de la tarde, nueve horas antes 
de que comenzara la campara 
para las elecciones autonómicas 
ylocales que se han de celebrar 
el próximo día veintiséis de 
mayo.

Francisco Alvarez Gómez 
estaba destinado en el el País 
Vasco desde el año 1986 y en 
la actualidad trabajaba en el 
servicio de especialistas fiscales 
en el puerto de Santurce. El 
guardia civil había salido de su 
trabajo sobre las dos de la tarde.

Fuentes de la investigación 
trataban de determinar el 
momento en el que la bomba 
había sido colócada en los bajos 
del vehículo, un Seat 131 super- 
rairafiori matrícula BI-0232-V 
que quedó completamente des
trozado.

La explosión tuvo lugar en 
la avenida de la Estación de 
Ortuella, en las cercanías de un 
puesto de la Cruz Roja y de 
la estación de ferrocarril y a 
unos doscientos metros del

Francisco Alvarez Gómez llevaba cinco años destinado en el País Vasco.

Hassan II.

ayuntamiento de la localidad.
Nada más producirse la 

deflagración los miembros de 
la Cruz Roja intentaron 
socorrer al guardia civil que aún 
permanecía con vida.

Ingresó cadáver en el hospital

Trasladado al hospital de 
Cruces (Baracaldo) ingresó ya 
cadáver.

La calle en la que se ha pro
ducido la explosión es una parte 
de la carretera foral que une 
Ortuella con Gallarta en la que 
no hay viviendas, por lo que 
nose han producido importan
tes daños materiales.

Fuentes cercanas a la inves

tigación señalaron que este nue
vo atentado era “con toda segu
ridad” obra del comando “Viz
caya” de ETA.

Este comando etarra está 
integrado en la actualidad por 
Juan Carlos Iglesias Chouza 
“Gadafi” y Juan María Orma
zabal Ibarguren “Turco” como 
principales^ activistas que cuen
tan con otrás grupos de apoyo 
e información.

Segundo atentado

El atentado de ayer es el 
segundo que ocurre en esta 
semana. El pasado lunes falle
ció Francisco Robles Fuentes, 
de 21 años de edad al hacer 

explosión un artefacto com
puesto de 10 kilos de amonal 
que estaba colocado entre la 
pared de un almacén y una de 
las garitas de vigilancia del 
puerto de Pasajes, en la pro
vincia de Guipúzcoa.

El anterior atentado ocurrido 
en la provincia de Vizcaya había 
tenido lugar el 8 de abril en 
Baracaldo y causó la muerte al 
policía nacional José Manuel 
Cruz Martín y heridas a su 
mujer.

El 29 de abril se produjo la 
explosión que causó la muerte 
a tres miembros del grupo 
terrorista Iraultza cuando mani
pulaban el artefacto en el inte
rior de un vehículo.

El rey 
Hassan II de 
Marruecos 
quiere venir 
a España

MADRID 
(Fax-Press).- El ministro 
de Asuntos Exteriores de 
Marruecos, Abdelaziz El 
Filali, ha realizado una 
rápida visita de trabajo a 
Madrid para tratar con 
Fernández Ordóñez sobre 
diferentes aspectos de las 
relaciones bilaterales, y 
revisar algunas cuestiones 
relacionadas con la nor
ma que se va a poner en 
práctica el próximo día 15 
y que obliga a los ciu
dadanos marroquíes a 
disponer de un visado 
para viajar a España. En 
el encuentro, El Filali dijo 
que el rey Hassan desea 
realizar una visita a Espa
ña, que podría coincidir 
con la firma del Tratado 
de Amistad que preparan 
los dos países, y que reco
ge diversos aspectos de 
cooperación económica, 
cultural y política. No se 
descarta que ese viaje 
pueda fijarse para antes 
de fin de año.

26 de Mayo. Elecciones Locales 1991,

POR LO QUE 
i TU QUIERES.

S¡ tienes muy claco lo que quieres ser.
Si hqs elegido con quien te gusta estar.

Si tú sabes cómo y dónde divertirte.
El próximo 26 de mayo, elige también lo que 

quieres para tu calle, tu barrio, tu ciudad.
Para vivir como a ti te gusta.

El próximo 26 de mayo, podras opinar.
porSo que tú quieres.

+
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Asistieron Alfonso Guerra y Benegas, entre otros, y se esperaba la asistencia de Solchaga

González informa a los dirigentes 
socialistas del plan de viviendas

Comienza la 
campaña para 
los comicios 
municipales y 
autonómicos

Destacados dirigentes socialistas expresaron su esperanza ante las medidas previstas

Minutos después de las 
18.30 horas de la tarde de 
ayer comenzó en la sede 
nacional del PSOE la reu
nión de dirigentes socia
listas, en la que el secre
tario general de este par
tido, Felipe González, 
informó de las medidas 
previstas para aplicar el 
plan de viviendas.

MADRID. (Efe).- Además 
de González asistieron a la 
reunión el vicesecretario del 
partido, Alfonso Guerra; el 
secretario de Organización, 
José María Benegas, y los 
ministros de Obras Públicas y 
Transportes y de Administra
ciones Públicas, José Borrell 
y Juan Manuel Eguiagaray.

A la hora del inicio de la 
reunión no había acudido el 
ministró de Economía, Carlos 
Solchaga, pero fuentes socia
listas manifestaron que se le 
esperaba en el transcurso de 
la misma. Aunque la mayoría 
de los asistentes a la convo
catoria accedieron a la sede 
socialista de la calle Ferraz a 
través del garage, varios de 
ellos realizaron declaraciones 
a los periodistas. Entre estos 
dirigentes se encontraban los 
presidentes de Extremadura, 
Andalucía y Madrid, Rodrí
guez Ibarra, Manuel Chaves 
y Leguina, respectivamente, y 
el candidato socialista a la

■ 1

Felipe González, presidente^del Gobierno.

alcaldía de Madrid, Juan 
Barranco. Todos ellos coinci
dieron en sus declaraciones en 
expresar su esperanza ante las
medidas previstas por el parte de los gobiernos central 
Gobierno para que pueda y autónomos y ayuntamientos.

cumplirse el plan de viviendas 
propuesto por el PSOE. Cha
ves y Barranco insistieron en 
la necesaria copperación por

EnJuidamien to 
criminal

El portavoz socialista 
en el Congreso de ÍOs 
Diputados, Eduardo 
Martín Toval ha mani
festado a Radio Nacio
nal que su grupo está 
dispuesto a reestudiar el 
proyecto de reforma de 
la Ley de Enjuiciamien
to Criminal que permite 
a los diputados y sena
dores declarar por escri
to ante eí juez. Para 
Martín Toval “nosotros 
(el grupo socialista), 
estamos dispuestos a 
estudiar esto”.

A la pregunta de que 
la oposición ha acusado 
al PSOE de acelerar la 
aprobación de la ley 
para que Guerra no ten
ga que declarar públi
camente ante el juez en 
la causa que se sigue 
•contra su hermano, 
Martín Toval señaló que 
“se puede sospechar de 
todo y se puede expre
sar las sopechas de todo. 
Es incierto que esto se 
haya planteado de esta 
mbnera. Esto todavía 
tiene tiempo y hay tres 
meses de tramitación 
para todo esto”.

MADRID. (Fax-Press)~ u- 
empezado la campaña elector, 
A las cero horas de hoy »»?, 
en las principales ciudade,.- 
ha Iniciado la pega de cartela i 
Los candidatos, brocha 
mano, han demostrado su bú" 
na o escasa capacidad nj' 
inundar las paredes con 
caras de los que quie,e„ », 
alcaldes, concejales, preside.^ 
autonómicos, parlamentarios

Durante los próximos catora 
días una veintena de partid, 
que ya tienen representación en 
comunidades y municipios van 
a hacer un último esfuerzo no, 
mantener e incrementar su pre 
sencia, y varias fuerzas pol¿’ 
más, extraparlamentarias y 
extramunicipales, tratarán dé 
mejorar su posición de salida

Los líderes de los partidos 
saldrán por unos días de sus 
despachos para ayudar a sus 

^candidatos en el trabajo de 
explicar el programa, criticara! 
contrario y pedir el voto. Todos 
se juegan mucho en estas elec
ciones de las que tanto Gon
zález como Aznar repiten que 
no son unas primarias. Pero 
González y Aznar van a con
tribuir a que sean capitalizadas 
por sus respectivos partidos.

Son 8.081 los municipios, 13 
las comunidades autónomas; 
139 cabildos insulares los qué 
deciden el 26 de mayo su nueva 
configuración, y esta campaña 
es clave para esa nueva con
figuración. Castilla y León es 
la comunidad que elige más 
alcaldes, 2.248, frente a losó? 
que elige Baleares.

Según un recuento efectuado por periodistas

Aprobado un proyecto con 
más votos que senadores

En el sector público y a finales de mayo

UGT y CC.OO. preparan 
una movilización general

MADRID. (Efe).- El proyec
to de ley del IRPF aprobado 
ayer por la mañana por el Pleno 
del Senado contó con más votos 
favorables que senadores pre
sentes en la Cámara, con una 
diferencia de hasta veintiún 
votos más que senadores, según 
el recuento realizado por los 
periodistas.

Según estos cálculos, en el 
momento de la votación había 
en la Cámara 156 senadores, 
incluidos los ocho de la Mesa, 
mientras que los resultados que 
aparecían en lo.s paneles refle
jaban la emisión de hasta 177 
votos en el caso de algunas 
enmiendas o bloques del pro
yecto de ley.

Los periodistas observaron 
que había algunos senadores de 
diferentes grupos que votaban 
simultáneamente en dos y hasta 
en tres escaños. Un parlamen
tario, incluso, votaba con la 
mano en su escaño y con el 
pie en el de al lado.

En un determinado momen
to, un ujier entregó al portavoz 
del grupo socialista, Jaime 
Barreiro, una nota, que este 
hizo circular entre los 
res. Muchos de estos 
nota y dirigían sus 
inmediatamente a la 

senado- 
leían la 
miradas 
tribuna

donde se sientan los periodistas, 
y varios de los senadores que 
votaban más de una vez dejaron 
entonces de hacerlo, momento 
en el que el número de votos, 
descendió hasta 167.

Uno de los parlamentarios 
socialistas presentes dijo incluso 
a los informadores que com
probaran también lo que 
ocurría en los escaños de la 
oposición. Al concluir la vota
ción, los periodistas pregunta
ron al presidente de la Cámara, 
Juan José Laborda, si tenía 
constancia de la diferencia 
entre votos y senadores, a lo 
que respondió que no le cons
taba y que nunca se cuenta el 
número parlamentarios 43resen- 
tes7 porque para ello ha de soli
citado algún grupo, pero matizó 
que el Reglamento de la Cáma
ra dice que sólo debe haber 
un voto por persona.

El senador socialista Jaime 
Barreiro, por su parte, se limitó 
a decir que desconocía “cuáles 
son los profesionales pagados 
que vienen a esta Cámara para 
hacer fotografías desde los 
ángulos”, y precisó que las ins
trucciones de su grupo al res
pecto son muy claras y esta
blecen sanciones cuando no se 
cumplen.

MADRID. (Fax-Press).- Los 
sindicatos UGT y CC.OO plan
tearán nuevas movilizaciones en 
el en el sector público a finales 
de este mes para desbloquear 
la negociación colectiva. E^ 
secretario de Acción’sindical de 
UGT, Apolinar Rodríguez, acu
só ayer a la Administración de 
mantener “una postura cerril” 
en los procesos negociadores 
abiertos y aseguró que las nue
vas actuaciones se llevarán a 
cabó de una manera selectiva 
en las empresas que tienen blo
queada la negociación.

CC.OO por su parte, se 
muestra dispuesta a organizar 
una jornada unitaria de paros 
en las empresas del Estado. Las 
dos centrales mayoritarias ase
guran que podrían movilizar a 
350.000 trabajadores Ambos 
sindicatos coinciden en señalar 
que la situación de las nego
ciaciones en el sector público 
se encuentra bloqueada “por la 
actitud del Gobierno”, por lo 
que aseguran que la única salida 
posible pasa por intensificar las 
movilizaciones laborales. “La 
intransigencia de la Administra
ción nos obliga a aumentar las 
huelgas y manifestaciones como 
fórmula para desbloquear los 
convenios” afirmó. . Apolinar.

Rodríguez.
Los dos sindicatos se reuni

rán el próximo lunes para con
vocar conjuntamente las movi
lizaciones. El representante de 
UGT afirmó que a finales de 
este mes se aumentarán los 
paros en todo el sector público. 
Por su parte, CQ.OO ha hecho 
pública una nota en la que cali
fica de necesario impulsar la 
conflictividad laboral en el mar
co de la unidad con UGT, como 
única forma de solucionar el 
actual parón de las negociacio
nes en el sector público. El -sin
dicato asegura que la coinci
dencia de las movilizaciones con 
los comicios municipales y auto
nómicos no tiene ninguna inten
cionalidad política “sino que es 
responsabilidad exclusiva del 
Gobierno”.

Rodríguez, precisó que el 
problema de la negociación no 
es casual dado que más de 3,5 
millones de trabajadores del 
sector privado tienen firmado 
nuevo convenio colectivo con 
un incremento salarial cercano 
al 8,5 por ciento de media lo 
que supone, según el represen
tante de Unión General de Tra
bajadores, aumentar su poder 
adquisitivo en 2 puntos.

Un sector del 
PSOE boicotea 
el pacto de 
competitividad, 
según Aznar

BURGOS. (Efe).- El presi
dente del PP, José María Aznar, 
acusó a un sector del PSOE 
de boicotear el pacto para la 
competitividad de la economía 
española al que él llegó en 1950 
con el ministro de Economía. 
Carlos Solchaga, y que contaba 
con el apoyo del presidente del 
Gobierno, Felipe González.

Aznar reveló anteanoche, en 
un coloquio celebrado en Bur
gos, que en marzo de 1950. 
antes del debate de los Pre
supuestos Generales del Esta
do, mantuvo una reunión con 
Solchaga en la que ambos se 
mostraron de acuerdo en sus
cribir el citado pacto, que en 
aquel momento contaba cone 
apoyo de González y que P^-’ 
teriomente fue boicoteado por 
un sector del PSOE y pof ’"' 
sector del Gobierno.

Al preguntársele si no 1^ 
aclarar a qué sector del P^ 
o del Gobierno se refería, co 
testó: “no soy especialista 
broncas dentro del 
pero si hay quien a Sole 
lo califica como enano, eso 
bastante explícito”. . .

.2022



Viernes, 10 de
Mayo de 1991tjT^aes

SOLO POR LEER
La Tribuna

--------------------de Ciudad Real-----------------

CONSIGUE ESTE MAGNIEICO TELEVISOR
PHILIPS COLOR DE 25”. 25CE. 6270

■ Pantalla Flat Square extraplana ■ Tubo de cristal oscuro que mejora el contraste y proporciona 
colores más naturales ■ Mayor resolución, 2.000 caracteres por pantalla, que lo convierten 
en el monitor ideal para su computador. ■ 40 presintonías. ■ Sistema PAL de recepción de 
color. ■ Preparado para la recepción vía satélite. ■ Preparado para recepción por cable. Canales 
S. ■ Preparado para VCR/VLP. ■ Euroconector con todas las especificaciones. ■ Conector 
auricular. ■ Potencia musical; 6 watios. ■ Mando a distancia que incluye las funciones principales 
de los Vídeos Philips. ■ Dimensiones en cms. (ancho X alto X fondo): 53 X 59 X 42.

BASES DEL CONCURSO
1 .- El concurso consiste en el sorteo de un “TELEVISOR COLOR DE 25” “PHILIPS’ 

TRIBUNA de Ciudad Real que envíen el cupón respuesta debidamente cumplimentado. 
2 .- Cada cupón dará derecho a participar en el sorteo, el cual se celebrará ante notario. 
3 ,- Se adnlitirán cupones hasta el día 17 de Mayo de 1991 a las 14 horas. 
4 .- El sorteo se celebrará el día 20 de Mayo de 1991 por la mañana.
5 .- El nombre del premiado se publicará el día 21 de Mayo en LA TRIBUNA de Ciudad Real.
6 .- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cumplimentados.
7 .- Quedarán excluidos del sorteo todos los trabajadores de LA TRIBUNA .

de Ciudad Real y el Distribuidor de Philips,
D. Enrique Morales, así como los familiares directos.

8 .- Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA de Ciudad Real, Plaza 
del Pilar, n"7, de Ciudad Real, enviando un cupón por sobre, 
y figurando en el mismo “Concurso”'TELEVISOR COLOR 
PHILIPS 25” o entregándolos directanxente.

entre los lectores de LA

1

1

1

1PHIUPS

Distribuidor PHILIPS 1
1

Enrique Morales Ayala
Lanza, 3
Teléfono 22 28 02 13001 CIUDAD REAL 1
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Según afirma el presidente del AJto Tribunal, Francisco Tomás y Valiente

El TC tardará años en fallar 
los recursos de Juan Guerra
“Los miembros del Tribunal están por encima de las peleas entre partidos”

Baraja la posibilidad de eliminar la acción »

Justicia desea evitar nuj 
se denuncien los abortos

El presidente del Tribunal 
Constitucional Francisco 
Tomás y Valiente, dijo 
ayer en Sevilla que el Alto 
Tribunal tardará al menos 
dos años en resolver los 
dos recursos de amparo 
presentados por Antonio 
Mates, abogado defensor 
de Juan Guerra.

SEVILLA. (Efe).- En estos 
recursos, presentados en los 
meses de diciembre y enero 
pasados, Mates considera que 
el juez Angel Márquez, encar
gado del denominado “caso 
Juan Guerra”, actúa con par
cialidad y vulnera el principio 
acusatorio.

Tomás y Valiente, que visi
tó ayer las obras de la Expo 
92, dijo a los periodistas que 
el Tribunal Constitucional ha 
admitido los recursos de 
amparo porque “reunían 
todos los requisitos para su 
admisibilidad”.

La tramitación de estos 
recuros, que están en manos 
de la Sala Segunda, puede ser 
lenta, según Tomás y Valien
te, que recordó que el Tri
bunal Constitucional está 
ahora resolviendo recursos 
del año 1988.

En cuanto al anunciado 
recurso del PP por presuntas 
irregularidades en la votación 
de la reforma de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal en el 
Congreso, -el presidente del 
Tribunal Constitucional dijo 
que desconoce si se ha pre
sentado y añadió que “sería 
una temeridad” por su parte 
aventurar cualquier opinión.

Tomás y Valiente negó que 
el Tribunal Constitucional 
corra el peligro de politizarse 
y afirmó que aunque “en el 
más noble sentido de la pala- 
bara tiene una función polí
tica”, los miembros del tri
bunal están “por encima de 
las peleas entre partidos”.

Preguntado por la decisión 
de la Audiencia Nacional de 
rechazar 22 de las 26 pre
guntas de la acusación popu-

Francisco Tomás y Valiente, presidente del Tribunal Constitucional.

lar al presidente del Gobier
no, Felipe González, en torno 
al “caso Amedo” y a la trama 
de los GAL, Tomás y Valien
te dijo: “Sus razones habrá, 
pero yo no las conozco”.

El presidente del TC, que 
se entrevistó coñ el comisario 
general de la Expo, Manuel 
Olivencia, manifestó su sor
presa por las obras que ayer 
visitó en el recinto de la Isla 
de la Cartuja y añadió que 
dada la magnitud de los pre
parativos intentará “raciona
lizar Ias sensaciones y poner 
nombre a las cosas”.

Nueva comparecencia en el 
caso “Guerra”

Por otra parte, Francisco 
Salamanca, gerente del Ser
vicio Andaluz de Salud entre 
octubre de 1988 y mediados 
de 1989, dijo ayer al juez del 
“caso Juan Guerra” que, 
cuando ocupó el cargo, la clí
nica privada “Litomed” asis

tía a enfermos renales de este 
organismo, según comunicó el 

'letrado que representa al PA, 
Emilio Lechuga.

El juez Angel Márquez citó 
a declarar a Francisco Sala
manca para aclarar la posible 
mediación de Juan Guerra en 
el desvío de enfermos renales 
del SAS a “Litomed” ry el 
pago de las facturas de esta 
clínica por parte del organis
mo autónomo.

El ex gerente del SAS, que 
no quiso hacer declaraciones 
a su salida del juzgado, mani
festó ante el juez que “Li- 
íomed” y otras dos clínicas 
privadas, ubicadas en Grana
da y Sevilla, atendían a enfer
mos renales del SAS.

Salamanca manifestó al 
juez Márquez que no había 
ningún tipo de convenio con 
la clínica “Litomed” y que se 
siguió utilizando su servicio 
cuando él ocupó la gerencia 
del SAS porque se hacía des
de antes, dijo Lechuga,

MADRID. (Efe).- El Minis
terio de Justicia “baraja” la 
posibilidad de eliminar la 
acción popular en los procesos 
abiertos por abortos, según 
declaró ayer el ministro de Jus
ticia, Tomás de la Quadra.

Esto, en la práctica, significa 
que las asociaciones antiabor
tistas no podrían denunciar a 
las mujeres que abortaran ni a 
las clínicas que practiquen 
interrupciones del embarazo.

En una entrevista concedida 
a Efe, el ministro se refirió tam
bién a otros temas, como la “in
constitucionalidad de la inde-, 
pendencia del ministerio fiscal”, 
el peligro de proteger el dere
cho a los datos personales desde 
un punto de vista “burgués” y 
no progresista y la modificación 
de las penas en delitos de vio
lación.

También dijo que la futura 
ley de seguridad ciudadana 
deberá conjugar los principios 
de seguridad y libertad, y aña
dió que tanto su Departamento 
como el de Interior son sen
sibles a ambos supuestos y que 
en^el “caso Benegas” se ha pro
ducido una actuación “lamen
table” al difundirse una conver
sación obtenida ilícitamente.

Respecto al tema del aborto, 
el ministro de Justicia aclaró 
que no quería abrir ahora nin
gún debate al respecto y que 
su Departamento tenía el com

promiso de remitir al Cn 
un informe a finales 
sobre la aplicación de k N 
legislación. ’

Dijo que el Gobiemon J 
decidido aún si se 
ampliar los tres «in 
actuales a una indicactóS 
o ley de plazos, aunque 3 
que esta Última podría 
tar dificultades de acuerH 
la doctrina del Tribunal M 
titucional.

Sobre una posible reJ 
procesal que eliminara la 
popular de los delitos de a3 
(que asociaciones anti a3 
no pudieran denunciarlosi 2 
que “es uno de los temas S 
se han barajado”. q

De esta forma, agregó ] 
delito de aborto sólamente J 
perseguible a instancia de nJ 
(quien ha sufrido un aboJ 
“para evitar que se prodJ 
un debate público” en un J 
po que “tiene que ver co^ 
derecho a la intimidad de U 
implicados”. j

Preguntado si la “tercera J 
a la que el ministro se ha red 
rido en otras ocasiones, poS 
ser “limitar los plazos y anip|3 
los supuestos”, dijo “sí creoí 
hay una tercera vía que perimj 
atender las exigencias que ^ 
deriven de la sentencia del T|¡ 
y entrar en una solución cori 
titucional que combine J 
con otras indicaciones”. |

EA pregunta a González si 
ordenó la creación del GAL
MADRID. (Efe).- El dipu

tado de Eusko Alkartasuna, 
Joseba Azkarraga, formuló ayer 
al presidente del Gobierno por 
vía parlamentaria las mismas 
preguntas sobre el “Caso Ame
do” y la trama terrorista de los 
GAL que la Audiencia Nacio
nal consideró improcedentes.

Azkarraga aseguró ayer en 
los pasillos del Congreso que 
de esta forma colabora con la 
Justicia porque obligará al 
Gobierno a contestar por escri
to, «antes del juicio sobre los 
GAL, a las preguntas formu
ladas a Felipe González por la 
acción popular y que fueron 
desestimadas por la Audiencia 
Nacional.

Con la retirada de estas f'i 
guntas “claves para aclarar 1 
trama de los GAL”, dij 
Azkarraga, la Audiencia Nario 
nal “no colabora con la justirii' 
y se convierte en “aliai 
imprescindible del Gobierno'

El parlamentario vasco mas 
festó que “es de incautos poE 
que los GAL nacen de la nodi 
a la-mañana por ocurrenciai 
Amedo y Domínguez sin 
haya implicación polílin 
detrás”.

Entre las veintidós pregona 
que ha presentado Azkarra^ 
al oresidente del Gobierno, d 
diputado ha destacado la pó 
mera: ”¿Ordenó usted la creí 
ción de los GAL?”.

Manos wJ Unidas
CAMPANA CONTRA EL HAMBRE

¡TU PUEDES CAMBIAR ESTAS CIFRAS!

1.431 millones de personas *^0 saben leer ni escribir. 
El 97,9% están en los países del Tercer Mundo.

En Africa sólo el 40% de la población tiene acceso al agua potable.

Cada año mueren 15 millones de niños menores de 5 años.

Donativos:
En los principales Bancos 

y Cajas de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones 
de MANOS UNIDAS y 

en su Comité Ejecutivo.

MANOS UNIDAS - Campaña Contra el Hamlxe
Comité Ejecutivo: . , 

Barquillo. 38, 2.°-28004 Madrid-Tíno: (91)410

□ Información de Manos U
Deseo recibir _ _ „„iahnia(l(X L. Impreso de socio coiaoo
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Nombre_______________________________

Dirección ___________________________
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^^^ datos de Anfac y Aniacam respecto al mismo mes del año pasado

Las ventas de automóviles
bajaron un 8,24% en abril

^ste dato apunta, no obstante, una ligera recuperación en relación a marzo

Según afirmó ayer José María Ruiz Mateos

“La decisión de la CE no 
zanja el tema de Rumasa”

T^s ventas de automóviles 
a España durante el mes 
¿e abril se redujeron un 
624 por ciento en relación 
aimismo mes de 1990, ya 

las matriculaciones 
pasaron de 88.454 a 81.165, 
según datos de Anfac (fa- 
¿antes nacionales) y 
j^iacam (importadores).

MADRID- (Efe).- Esta 
evolución apunta a una ligera 
recuperación, ya que han 
aumentado un 7,4 por ciento 
en relación a marzo, pues de 
■j^^Sli turismos matriculados, 
se ha pasado a 81.165.

También se confirma esa 
leve recuperación al compro
bar que la reducción de ven
tas en abril es muy inferior 
al 26,6 por ciento en que 
cayeron en marzo, sobre ej 
mismo mes de 1990.

Sin embargo, la caída del 
8,24 por ciento es casi el 
doble que el 4,41 por ciento 
en que bajaron las matricu
laciones en abril del pasado 
año sobre abril de 1989, año 
considerado en el sector 
como el más óptimo de la 
pasada década.

En el conjunto del año (pe
ríodo enero-abril), las ventas 
acumuladas descendieron un 
18,66 por ciento respecto al 
mismo cuatrimestre de 1990, 
al plisar de 356.734 turismos 
a 290.151, un porcentaje infe
rior en tres puntos al acu
mulado en el primer trimestre 
(enero-marzo) de este año 
que fue de casi el 22 por cien
to.

• En cuanto a los vehículos, 
de fabricación nacional, la 
caída en las ventas en abril 
fue del 11,62 por ciento, al 
haber alcanzado 68.143 matri
culaciones frente a 76.703 de 
abril de 1990.

Según Aniacam los vehícu
los importados han aumenta
do sus ventas en un 10,8 por 
ciento, pues pasaron de 11.751 
turismos en abril de 1990, a 
13.022 en el mismo mes del 
año en curso y su cuota de

Nissan es la única marca jque lográ un fuerte incremento en sus ventas.

mercado llegó hasta el 40,32 
por ciento.

Pese al buen comporta
miento de abril, los vehículos 
importados entre enero y 
abril arrojan una caída de las 
ventas en relación al mismo 
cuatrimestre de 1990 del 6,54 
por ciento.

Cambio de tendencia

Fuentes de Anfac señala
ron a Efe que los datos de 
abril, comparados con la 
reducción de ventas de mar
zo, suponen una desacelera
ción en la caída de las matri
culaciones, pero “algo más 
lenta de lo que se preveía, 
por lo que las previsiones de 
reducción calculadas para 
final de año en torno a un 
6-7 por ciento se modifican 
al alza y pueden situarse en 
un 8 por ciento”.

La cifra total de ventas a 
final de 1991, según Anfac, se 
situará en torno a los 900.000 

vehículos^ unos 200.000 
menos que en 1990.

Para Alberto Aguelo, pre
sidente de Aniacam, "“los 
datos de abril permiten alber
gar cierta confianza en una 
recuperación de las ventas 
durante el segundo semestre”.

Por marcas, durante el mes 
de abril, solo Citroen, Ford 
y los japoneses Nissan y Suzu
ki ofrecieron aumentos en las 
ventas con porcentajes res
pectivamente, del 18, 12, 19 
y 5 por ciento.

En el lado opuesto, las 
mayores caídas porcentuales 
se localizaron en Seat, con 
el 34,38 por. ciento; Audi, con 
el 32,16 por ciento y Renault 
con el 24.

En lo que va de año, las 
reducciones en las ventas son 
generalizadas en todas las 
marcas, con tasas que oscilan 
entre el 41,5% de Audi y el 
9,7 de Renault y con la única 
excepción de un aumento del 
30,4% en la japonesa Nissan.

MADRID. (Efe).- El empre
sario José Maria Ruiz Mateos 
negó ayer que la no admisión 
de su demanda contra la no 
reversión en la expropiación de 
Rumasa por parte de la Comi
sión Europea de Derechos 
Humanos “zanje la discusión 
supranacional” sobre este tema.

Ruiz Mateos acusó en un 
comunicado al Gobierno de fal
tar a la verdad, así como de 
“tendenciosidad y prejuicio de 
las decisiones del Tribunal 
Europeo de Derechos Huma
nos de Estrasburgo”, por afir
mar que “el asunto del caso 
Rumasa ha quedado zanjado 
favorablemente para España” y 
que la discusión supranacional 
sobre la Ley de Expropiación 
“se ha terminado”.

El empresario responde así 
a la reciente no admisión por. 
parte de la Comisión Europea 
de Derechos Humanos de la 
demanda presentada por la 
familia Ruiz Mateos contra el 
artículo 5 de la Ley de Expro
piación de Rumasa que dispone 
que “las participaciones expro
piadas no estarán sujetas al 
derecho de reversión”.

El empresario jerezano 
entiende que^ esta demanda 
había perdido virtualidad tras 
las sentencias dictadas por el 
Tribunal Superior de Justicia de 
Madrid a favor de la reversión 
“de algunas de los principales

El Tesoro rebaja 6 centésimas 
la rentabilidad de las Letras
MADRID. (Efe).- El Tesoro 

Público redujo ayer en seis cen
tésimas de punto la rentabilidad 
aplicada a las Letras en la 
subasta a un año, al acordar 
un interés marginal del 12,536 
por ciento, frente al anterior 
12,599 por ciento, en una medi
da destinada sobre todo a frenar 
el excesivo número de deman
das, según indicaron expertos 
de diversos medios financieros 
del país.

La cantidad concedida, 
267.193 millones de pesetas, 
representa poco más de la 
mitad del volumen total dé soli
citudes, que alcanzó los 489.268 
millones de pesetas, y renueva 
en torno al ochenta y seis por 

bancos y empresas del holding 
Rumasa”.

Reducción de plantilla en 
Alstbom

Por otra parte, el secretario 
general de' UGT de Cataluña, 
José María Alvarez, dijo a Efe 
que considera “inaceptable” el 
nuevo plan de empresa presen
tado el martes por la multina
cional GEC Alsthom para sus 
seis factorías españolas.

El nuevo plan prevé una 
reducción de 743 empleos de 
los 1.300 con que cuenta actual
mente La Maquinista Terrestre 
y Marítima (MTM), qué se rea
lizaría mediante la jubilación 
anticipada de los trabajadores 
de más de 52 años, que per
cibirían el 80 por ciento del 
sueldo, el traslado a otros luga
res en los que se creen empleos 
y por bajas incentivadas.

Alvarez opinó que el plan 
vulnera los compromisos de 
mantenimiento de las plantillas 
contraídos pór el INI con los 
sindicatos cuando se vendió la 
factoría a la multinacional en 
1988.

A su juicio, las condiciones 
de jubilación anticipada y bajas 
incentivadas que propone el 
nuevo plan “son peores y están 
por debajo de las que, en los 
últimos años, se han beneficia
do los trabajadores de La 
Maquinista”. 

ciento de los 308.000 millones 
con vencimiento fijado para 
esta semana, de acuerdo con 
los mismos medios, que inter
pretaron la rebaja decidida ayer 
jueves por el Tesoro tan sólo 
como una medida de tipo 
coyuntural para contener el 
exceso de demandas de Letras 
del Tesoro.

Del conjunto de títulos adju
dicados, cuyo interés medio se 
situó en un 12,448 por ciento, 
83.876 millones de pesetas se 
otorgaron con la rentabilidad 
marginal establecida ayer, 
mientras que 33.382 millones 
fueron solicitados a un precio 
inferior, no admitido en la 
subasta.

/^ítienepj!^
^■'SANGRE SALVA
La sangré ni se compra ni se vende.

j VIDAS
MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 

Dirección General de Planificación Sardana
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Cotizaciones de ¡a Bolsa de Madrid índice General anterior (280*04) (actual) 279*55)

Volkswagen

A) BANCO DE MADRID

!í)

NOMBRE VALOR APERTURA ym^

Banesto 3.675’00 3.725'00

B. Exterior 3.650'00 3.680'00

B. Central 4.520'00 4.550'00

B. Hispano 3.100'00 3.135'00

B. Popular 10.930'00 11.150'00

B. Santander 5.550'00 5.560'00

B. Valencia 1.425'00 1.500'00

Barclays Bank 760'00 760’00

B. Zaragozano 2.990'00 2.975'00

B. Cto. Balear 3.600'00 3.600'00

B. Bilbao-Vizcaya 3.080'00 3.120'00

B. Alicante 5.020'00 5.020'00

B. Vitoria 2.740'00 2.740'00

B. Andalucía 9.800'00 9.800'00

B. Castilla 30.250'00 30.240'00

B. Herrero 4.200'00 4.200'00

B. Pastor 6.800'00 6.900'00

B. Vasconia- 4.200'00 4.200'00

B. Atlántico 2.945'00 2.950'00

B. Galicia 5.650'00 5.650'00

B. Fomento 1.865'00 1.865'00

Bankinter 8.310'00 8.390'00

B. Progreso 2.880'00 2.870'00

Aguas Barcelona 3.390’00 3.375’00

Catalana de gas ' 5.080'00 5.150'00

Eléct. Viesgo 2.650'00 2.650'00

Eléct. Reun. Zaragoza 905’00 915’00

F.E.C.S.A. 746'00 746'00

Hidrocantábrico 1.985'00 2.020'00

Hid. Cataluña 448'00 454'00

Hid. Española 571'00 575'00

Iberduero 735'00 737'00

Saltos del Nansa 6.800'00 6.800'00

Sevillana Eléc. 620'00 625'00

Unión Eléc. Fenosa 587'00 588'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.315'00 2.315'00

Eléc. Ribagorzana 1.830'00 1.835'00

Gas y Eléctric. 2.920'00 2.910'00

Unión Ind. Agrogan. 2.420'00 2.425'00

El z\guila 1.650'00 1.695'00

Azucarera 5.100'00 5.200'00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.770'00 2.800'00 ,

Campofrío 10.500'00 10.350'00

Ébro Agrícolas 3.105’00 3.175’00

Tabacalera 4.800'00 4.850'00

Koipe 4.110'00 4.290'00

Finanzauto 1.760'00 1.760'00

Asland 3.390'00 3.440'00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.770‘00 2.850'00

Portland Valder. 18.600’00 19.100’00

Valenc. Cementos 10.950’00 11.250’00

Uralita, S.A. 2.180‘00 2.190'00

Cristalera Esp. 8.200‘00 8.390'00

Dragados y Const. 2.740‘00 2.780'00

Obras y Const. Ind. 10.500‘00 10.550'00

Vallehermoso 3.145’00 3.125’00

Bami 1.070*00 1.075'00

Prima Inmobiliaria 7.000’00 7.000’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 6.050‘00 6.050'00

Sotogrande 680‘00 691'00

Inmob. Urbis 1.680‘00 1.735'00

Focsa 14.450‘00 14.400'00

Hornos de Ibe. Alba. 3.160'00 3.200'00

Financiera y minera 5.600'00 5.600'00

Cubiertas 17.650'00 17.900'00

Huarte 2.430'00 2.450'00

Urbanizaciones y Trans. 710’00 714’00

Filo, S.A. 1.580'00 1.585'00

Corp. Fin. Alba 6.000'00 6.020'00

Cía. Gral. Invers. 1.230'00 1.260'00

Cofir 1.865'00 1.915'00

Corp. Fin. Hispamer 3.800'00 3.750'00

Papelera Española 356'00 365'00

Sarrió, S.A. ' 910'00 939'00

Eppic

Argón 5.100'00 5.100'00

Ercros 1.005'00 1.000'00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.645'00 1.665'00

Carburos metálicos 5.710'00 5.750'00

Repsol 2.590'00 2.690'00

Cepsa 2.195'00 2.240'00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA......................... 107’359 107'681
1 ecu......................................... 127X159 . 127’441
1 marco alemán.................... 61’647 61’833
1 franco francés.................... 18’231 18’285
1 libra esterlina..................... 183’529 184’081
100 liras italianas.................. 8’335 8’361
100 francos belgas................ 299’904 300’806
1 florín holandés.................. 54’761 54’925
1 corona danesa.................... 16’157 16’205
1 libra irlandesa.................... 165’096 165’592
100, escudos portugueses.... 70’905 71’119
100 dracmas griegas............ 56’490 56’660
1 dólar canadiense............... 93’088 93’368
1 franco suizo........................ 73’008 73’228
100 yens japoneses............... 77’421 77’653
1 corona sueca...................... 17’316 17’368
1 corona noruega.................. 15’858 15’906
1 marco finlandés................ 26’469 26’549
100 chelines austríacos........ 876’040 878’672
1 dólar australiano............... 84’137 84’389

NOMBRE VALOR

Petromed 7.750'00

La Seda de Barcelona 330’00

Sniace ________370^

Emp. Nac. Celulosa 2.360'00

Fosforera 2.425’00

Algodonera S. Antonio 1.070'00

Tafisa Serie B 2.000'00

Corp. Mapfre 5.900'00

Unión y el Fénix 6.820’00 6 9?n’iY—
Azkoyen 3.575'00

Dimetal ______ 3.850'00-

Nicolás Correa________________________________

A. Hornos Vizcaya 260'00
—

2581)1)

Acerinox ______________ 7.080'00 7.2601)1)

Asturiana Zinc 5.360'00 5.54(1(10

Esp. del Zinc ___________________

Mat. y Construcción 620'00 635'011

M. Montana Quiiano 256'00 __ 2^

Met. Duro Felguera 1.580’00 W

Amper 1.130’00 1.1^

Tubacex 650'00 __ ^

Zardoya Otis ' 13.100’00

Citroen Hisp. 6.000'00 5.90000

Tudor 1.280'00 1.29(100

Nissan M. Ibérica 605’00 ' 615'00

Telefónica 1.030'00 1.035‘(«

Autop. M. Nostrum 1.305'00 *1320»

Autopistas C. Esp. 1.020'00 1.03(100

Prosegur 3.620'00 3.70(100

Vidrala 3.445’00 3.40ra

Commerzbank 16.000’00 16.000’00

Aparición del dinero
MADRID. (Fax-Press).— La Bolsa de Madrid pre 

sentó en la jornada de ayer un mayor predominio 
de las órdenes compradoras, después de la ine^ 
laridad de los últimos días, con un papel que se retiré 
del mercado al menos a corto plazo.

Los inversores, esperaban alguna noticia favorable 
para tomar posiciones y ayer parece que las enwn- 
traron, pues el pequeño descenso en la rentabilit^ 
de las Letras del Tesoro junto a un Indice de Pre® 
al Consumo que puede sér bueno, fueron moW 
más que suficientes para sacar al mercado de la apa» 
que venía siendo habitual. Así, desde los primen» 
compases de la mañana las subidas se generalizaron 
lo que permitió que el índice general subiera 3 puntos 
y se coloque una vez más por 'encima del 280 _|i® 
ciento. También la actividad fue mayor si se ti^ 
en cuenta las cortas cifras de contratación de joma® 
precedentes, aunque continúan siendo valores iwf 
puntuales los que permiten elevar el volumen negó 
ciado.
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declaró ayer el ministro de Exteriores soviético, Alexander Bessmertnij, a su llegada a Jordania

í^La URSS rechaza condiciones previas
en el diálogo sobre Oriente Medio”

Isaac Shamir no tiene intenciones de ceder hoy a ‘‘las presiones de paz^^ de Moscú
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fl toinisíro de Exteriores 
'odético, Alexander Bess- 
^ declaró ayer a su 
Lida a Jordania que la 
ÍIRSS no aceptará condi
ciones previas para mediar 
a el conflicto árabe-israe
lí Bessmertnij comenzó el 
¿coles en Siria su gira 
por Oriente Medio.

AMAN. (Agencias).- El 
ministro soviético afirmó que 
“hemos dicho bien claro que 
ambos temas no están en 
absoluto vinculados”.

Bessmertnij calificó los 
esfuerzos de su homólogo nor
teamericano James Baker 
para sentar a las partes a la 
mesa negociadora de “positi- ”“y destacó el papel per- 

sonal de Baker, “que ya ha 
estado aquí unas cuantas 
veces”. El jefe de la diplo-. 
macia de la URSS se entre
vistó con su homólogo jorda
no, Taher Masri, y fue reci
bido en audiencia con el Rey 
Hussein. Bessmertnij, que 
celebró una rueda de prensa 
con su colega sirio, Faruk Al 
Shara, antes de abandonar 
Damasco, dijo que sus reu
niones con el presidente sirio, 
Hafez Al asad, se centraron 
en los problemas de Oriente 
Medio y en todas las posibles 
vías para poner fin a los 
mismos.

El ministro soviético añadió 
que en la entrevista estuvieron 
de acuerdo sobre una Con
ferencia de paz internacional 
que resuelva los problemas de 
la zona.

Shamir no cederá

Por su parte, el primer

J Bush y Pérez de Cuéllar analizaron 
d ayer la ayuda a los refugiados kurdos
voraWf 
encoii- 
ibiWl 
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[ WASHINGTON. (Efe).- La 
Iseguridad en la zona del Golfo 
Pérsicoylaatención a los refu
giados kurdos fueron los asun
tos centrales de la entrevista 
Nae mantuvieron ayer en la 
Casa Blanca el presidente nor- 
leamericano, George Bush y el 
secretario general de la ONU, 

!Xavier Pérez de Cuéllar.
Según manifestó ayer un alto 

Iwneionario norteamericano, la 
ayuda a los refugiados kurdos 

asunto de singular preocu- 
! pación tanto de las Naciones 
! '"das como del Gobierno 
1 "orteamericano.
j ®ush y Pérez de Cuéllar dis- 
''""eron igualmente el pago de 
pociones a aquel!as partes 

‘sufrieron pérdidas” por 
Pade de los iraquíes y por la 
pa en práctica de una reso- 

I "ion de Naciones Unidas para 
1 /'""aar las armas iraquíes de 
i“^strucción masiva.
j ”"sh, que ayer por la mañana 
í '^ de nuevo el Hospital

Bessmertnij alabó los esfuerzos diplomáticos de James Baker, con quien se reunirá mañana en El Cairo.

ministro israelí, Isaac Shamir, 
aunque interesado en las rela
ciones diplomáticas con Mos
cú, no tiene intenciones de 
ceder hoy a las “presiones de 
paz” de Bessmertnij.

El ministro soviético llegará 
hoy a Jerusalén para comple
mentar la misión de paz en 
Oriente Medio de su colega 
estadounidense. James Baker, 
que vendrá a esta zona el 
próximo fin de semana, en su 
cuarta ronda de conversacio
nes en los últimos dos meses.

Una de las principales 
divergencias entre la URSS e 
Israel es el deseo de Moscú 
de que la ONU desempeñe 
un papel activo en una even

Naval de Bethesda para some
terse a nuevos exámenes con 
el fin de halla un tratamiento 
adecuado a la hiperactividad 
que pacede en su tiroides, dis
cutió también con el secretario 
general de la ONU sobre las 
perspectivas de una paz dura
dera en Oriente Medio.

Una de las ideas relativas a 
la atención de los refugiados 
kurdos es la de crear una Policía 
internacional civil en Irak en 
la que podrían participar países 
latinoamericanos.

Gran Bretaña, con el respal
do de la CE y de EE.UU., pro
puso que policías de la ONU 
reemplacep a las fuerzas aliadas 
en la protección a los refugia
dos. Además de un repaso al 
cumplimiento por Irak de las 
diferentes resoluciones de la 
ONU, Bush y Cuéllar hablaron 
sobre el referéndum en el Sáha
ra, los problemas presupuesta
rios del organismo y la con
tinuidad del secretario general. 

tual Conferencia de Paz ára
be-israelí, a lo que se opone 
firmemente el Gobierno de 
Shamir.

Gira de Cheney

El secretario de Defensa 
norteamericano, Richard Che
ney, volvió ayer a Riad, pro
cedente de Bahrein, para 
entrevistarse con el rey Fahd 
e inspeccionar las tropas de 
su país destacadas en Dahran, 
informaron varias emisoras 
locales.

Cheney, que inició su gira 
el pasado lunes en Riad, rea
liza una serie de visitas por 
los países de la zona para

encontrar apoyo a la coope
ración militar de EE.UU. con 
los gobiernos de la región.

Fuentes estadounidenses 
señalaron en Riad que Cheney 
llegó a un acuerdo en Bahrein 
sobre la participación de Esta
dos Unidos en la seguridad 
de la zona. Dicha fuente seña
la que esta participación se 
traducirá en la creación de un 
cuartel general estadouniden
se en Bahrein, el almacena
miento de armas en la región, 
el aumento de la presencia de 
la marina de Estados Unidos 
en aguas del Golfo Pérsico, 
y la realización de maniobras 
militares conjuntas con los 
países de la zona.

Bush visitó de nuevo el Hospital Bethesda para someterse a nuevos exámenes.

El Gobierno 
iraquí niega 
haber disparado 
contra un avión 
norteamericano

NICOSIA. (Efe).- Un porta
voz del Ministerio iraquí de 
Información negó ayer que su 
país hubiese disparado contra 
un avión norteamericano, según 
informaron emisoras árabes 
captadas en Nicosia, que cita
ron a la agencia de noticias ira
quí, INA.

La fuente añade que un por
tavoz militar de las fuerzas alia
das en la base militar turca de 
Ineirlik dijo el miércoles que 
aviones iraquíes dispararon, dos 
veces, contra un cazabombar
dero A-6 norteamericano, 
mientras volaba sobre el espacio 
aéreo iraquí.

Por otra parte, la agencia 
INA informó anteayer de que 
el representante permanente 
iraquí ante la ONU, Abdul 
Amir Al Ambari, entregó un 
memorándum al secretario 
general de la organización, 
Javier Pérez de Cuellar, sobre 
la violación del espacio aéreo 
iraquí por parte de aviones nor
teamericanos y saudíes.

El memorándum dice que los 
aviones centraron sus salidas 
sobre Bagdad, Al Nayaf, Kar- 
bala y Al Kut, para inspeccionar 
el terreno, además de en las 
localidades de Al Habania, Al 
Azizia, Al Suwayra, Samura, 
Baakuba, Al Ratba, en el centro 
y Sur del país, así como en el 
Sur de Kirkuk, Norte de Irak.

Bagdad extiende la amnistía

El Consejo del Mando de la 
Revolución, máximo órgano de 
decisión del país, publicó el 
miércoles por la noche un 
comunicado donde concede una 
amnistía completa a todos los 
desertores iraquíes que escapa
ron, excepto para los criminales, 
informó la agencia de noticias 
iraquí, INA.

La resolución dió una amnis
tía completa a todos los deser
tores iraquíes que contravinie
ron las leyes durante los dis
turbios iniciados en el país, al 
término de la guerra del Golfo.

Los kurdos del Norte de Irak 
y los chiíes del sur se alzaron 
en una revuelta popular contra 
el Gobierno que fue reprimida 
con dureza por el régimen de 
Bagdad.

El presidente iraquí ofreció 
el pasado 20 de abril una nueva 
ampliación de la amnistía con
cedida a los kurdos hasta el 26 
del mismo mes, para todos 
aquéllos que participaron en la 
rebelión, salvo para los que 
cometieron delitos de sangre, 
violación o hurto.

El Gobierno iraquí no quiso 
admitir, al principio, que la 
revuelta tuviese un carácter 
político y calificó a los grupos 
opositores de “gamberros.- 
ladrones, asesinos y violadores”, 
entre otros adjetivos.

Sadam Husein se reunió pre
cisamente ayer de nuevo con 
con líderes kurdos para nego
ciar la futura autonomía de esta 
población. Los principales esco
llos de las negociaciones son e‘ 
control del petróleo y la super
visión de acuerdos por órgano- 
internacionales.
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La República deberá disolver las milicias y desarmar a los civiles

Croacia acepta el ultimátum 
de la Presidencia yugoslava
El Ejército advirtió que pacificaría el país si los civiles no lo conseguían

El proceso negociador parece recondi^j-.^

De Klerk y Mandela Iogr3j 
un principio de acuerdo

Croacia aceptó ayer la 
vigencia de las leyes fede
rales en su territorio y la 
retirada de su Policía 
autonómica de las zonas 
habitadas por serbios, 
donde a partir de ahora 
el Ejército yugoslavo y la 
Policía federal garantiza
rán las comunicaciones.

BELGRADO. (Efe).- El 
comunicado hecho público en 
la madrugada de ayer prevé 
que se desarme a las “mi
licias”, nombre con el que se 
conoce a las formaciones 
armadas serbias no recono
cidas ni por la Policía federal 
ni por la croata, y la vuelta 
a la normalidad en el país.

En un pronunciamiento de 
cinco puntos, el Ejército 
había advertido el lunes que, 
tras los 18 muertos registrados 
la semana pasada en zonas 
de Croacia habitadas por ser
bios armados, los militares 
pacificarían el país si los civi
les no lo conseguían.

La Presidencia colegiada 
de ocho miembros, uno por 
cada república (seis) y regio
nes autónomas (dos), aprobó 
las resoluciones unánimemen
te.

La Presidencia estaba para
lizada desde que el jueves 
estallaron los enfrentamientos 
de Borovo (Croacia), habita
do por serbios, en los que 
murieron doce policías auto
nómicos croatas.

Cuatro repúblicas -Croacia, 
Eslovenia, Bosnia y Macedo- 
ni5- se oponían a las solu
ciones centralistas avalada.s

La reunión de emergencia de la Presidencia colectiva obtuvo sus frutos.

por los cuatro votos de Mon
tenegro y Serbia con sus dos 
regiones autónomas, Kosovo 
y Vojvodina. Croacia acepta 
ahora que “el orden y la segu
ridad de los ciudadanos que
de asegurado de acuerdo con 
las Constituciones de la Fede
ración y de la República, y 
en caso de conflicto habrá 
que recurrir a los órganos de 
la Federación”.

Croacia insistió hasta ahora 
en la supremacía de su Cons
titución sobre la última fede
ral, de 1974, todavía no supe

rada por otra democrática, 
dado que los diputados de las 
distintas repúblicas no pue
den pactar una nueva.

La república de Croacia 
acepta que sean el Ejército 
y la Policía federal los que 
garanticen las comunicacio
nes entre las zonas croatas 
habitadas por serbios.

La Presidencia colectiva, 
comandante de las Fuerzas 
Armadas, ordena además que 
se requisen todas las armas 
en poder de los civiles y que 
se desmovilicen las “milicias”.

PRETORIA. (Efe).- El pre
sidente surafricano, Frederik de 
Klerk, y el líder del Congreso 
Nacional Africano (CNA), Nel
son Mandela, se reunieron el 
miércoles poco antes de que 
concluyera el plazo dado por 
la organización negra al Gobier
no para que pusiera fin a los 
sangrientos enfrentamientos tri
bales de los últimos meses.

EI CNA emplazó al Gobierno 
el 5 de abril a que adoptara 
antes de la medianoche de ayer 
(22.00 GMT) las medidas nece
sarias para que concluyan los 
violentos enfrentamientos entre 
esta organización y el movi
miento zulú conservador “In- 
kata”.

En caso de que no se llegara 
a un acuerdo, el Congreso

Nacional Africano, nnp , 
contra el “apartheid’’ en 
frica, amenazó con abandí 
las negociaciones que 
desde el año pasado r '^ 
Gobierno para reformar d 
men segregacionista. ^^' 

“Hemos hecho imnona 
progresos”, declaró de^ 
término de la reunión.

Previamente a la pntr„. 
el CNA y sus aliados tradi? 
nales, el Partido Común»,* 
la Confederación de Sindi 
de Sudáfrica (COSATIJ) ? 
ron un llamamiento en fe 
de la tolerancia y la paz 

posibilidad de encontrar Z 
solucion negociada para arJ 
con el “apartheid”, señahd 
secretario general del CNA

Yazov afirma qüe persiste la 
amenaza militar en la URSS

MOSCU. (Efe).- El ministro 
de Defensa de la URSS, maris
cal Dmitri Yazov, se pronunció 

"ayer por un ejército soviético 
único y criticó a los regímenes 
nacionalistas republicanos, a los 
que acusó de “atentar contra 
la integridad territorial del 
país”. ’

En un extenso artículo publi
cado ayer por “Pravda”, órgano 
oficial del Partido Comunista 
de la URSS, dedicado al 46 ani
versario de la victoria en la 
segunda Guerra Mundial, 
Yazov reiteró sus advertencias 
en cuanto al peligro desintegra
dor que significa la creación de 
Fuerzas Armadas republicanas.

“La formación de agrupacio
nes armadas en las repúblicas 
puede hacer que los conflictos 
interétnicos desemboquen deci
didamente en una guerra fra- 

■ ticida”, advierte ' el mariscal

soviético.
Al mismo tiempo, la presen.! 

cia de instituciones castrenseí 
en las repúblicas se contradi 
con los acuerdos internación» 
les sobre la reducción de tropa 
y armamentos, y generarán 
elemento adicional de inestaij 
lidad en la situación político# 
litar, puntualiza también Dimi
tri Yazov.

En la tradicional arenga<jiü 
el ministro de Defensa diii^ 
a los soldados y oficiales Í 
ejército soviético con moihn 
del nueve mayo, día de la w 
toria en la Unión Soviéiicj 
Yazov afirmó que “aun pera» 
la amenaza militar” contratl 
país, pues no hay garantías i 
que los “cambios positivos" i|K 
han ocurrido en el mundoei 
los últimos años “sean im- 
versibles”.
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Segunda fase provincial de juveniles

’aii
Í

El Manchego ganó con apuros al 
Almadén con resultado de 3-2

El partido se jugó en la tarde-noche del miércolesluc^í 
' Surj,’ 
'‘’íoinjj 
^nt¡eii{(

®I fcj.i 

ftaniti 
^erk í 

fevisij^ 
W' 
nista } 
dica^ 
'1 hi(á{. 
* fí*n

>te 11111 
ir 1115 
acabi; 
iaió d 
^A.

„ miércoles se jugó el par- 
rt conespondiente a la 
Laia fase del campeona- 
’'°„nvincial de juveniles 
L¡t los equipos del Depor- 
M Manchego y el Almadén 

que fínaUzó con el 
onretado tanteo de 3-2 favo- 
^ble a los chavales del con
junto de Ciudad Real.

EstebanSANCH]^

SS
presea. 
Irenses 
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lesiaÜ 
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viética 
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i ioe-

3 C.D. Manchego: Maria
no Tinin, Mario, Novalvos, 
^enid, J. Antonio (Felipe), 
Oávila, Jaime, Santi, Julio y
Ramón. „

2 Almadén: Gornon, Furru 
(Velarde), Miguel, Mateo, 
José, Agustín, Piruli, Checa, 
Petrilla, Use y Norberto.

Arbitro: Romero Sánchez. 
Bien. No tuvo complicacio
nes. Mostró tarjetas amarillas 
a Mariano y Agustín y al 
entrenador del Almadén.

Goles: 1-0: Minuto 3. Falta 
que saca Novalvos sobre 
Ramón, este centra y Julio 
marca a placer.

M: Minuto 32. Balón largo 
de la linea media del Alma
dén. Los mancheguistas quie
ren jugar al fuera de juego; 
pero este no existe y tras 
varios rebotes Miguel empata.

2-1: Minuto 39. Jaime mar
ca tras centro de Ramón. 

2-2: Minuto 45. Nuevo 
error del Manchego por la 
jugada del fuera de juego que 
aprovecha Mateo.

3-2: Minuto 47. Centro de 
Ramón y Jaime gana la par
tida al meta Gorrión estable
ciendo el resultado definitivo.

M

Torneo de Fútbol-sala de La Solana

El Luna Sport vapuleó al Kalibú y se 
afianza en los puestos de cabeza

F. SIMON G^ABADILLO

Jornada de luto la celebrada 
el pasado fin de semana en el 
polideportivo municipal del Sa
grado Corazón, puesto que se 
niurió el padre del delegado del 
eonjunto Sociedad Anónima 
por lo cual tuvo que suspender- 
^ol partido que debían de dis
putar contra el Peña T.Ch.B. 
wbe destacar el severo marca
dor que le infringió el Luna 
W al Kalibu. Los resultados 

ERSÍ
í^ue se dieron en esta jornada 
fueron los siguientes: San Jorge 

^^’ Sa^am Malekum 
Agrupación 28; Luna 
84-Kalibu 35; Peña 
-Sociedad Anónima 

s ^pendido); en esta jornada 
d^ansó el Juventud la Peña, 

clasificación después de 
d^ta jornada queda así: 

! Fn primer lugar y por Bas- 
! dtverage el Luna Sport; le si- 

el Salam Malekum con los

El Manchego ganó por la mínima.

Incidencias: partido jugado 
en la tarde-noche del miér
coles en el campo de hierba
y con iluminación artificial. . ser, dada la táctica de los 
Poco público en las gradas mancheguistas de jugar muy 
del Polideportivo en noche adelantados. Cierto es que los 
fresquita. goles visitantes llegaron como

El colegiado, a los 5 minu
tos de juego hizo quitarse los 
calentadores a dos jugadores 
de Almadén y cuando estos 
se dirigían al vestuario orde
nó seguir el juego ante las 
airadas protestas del entrena
dor visitantes, que le valieron 
la amonestación.

Comentario: El partido 
tenía cierto atractivo ya que 

mismos puntos, con 4; Macabí 
y Hostal San Jorge con 3 pun
tos; Juventud La Peña y P.D. 
Kalibu con 2 puntos; cierran la 
clasificación y con un partido 
menos Sociedad Anónima, 
Peña T.Ch.B. y La Agrupación 
con 1 punto.

La clasificación de máximos 
anotadores está encabezada por 
Pocho del Luna Sport con 42 
puntos, le siguen Hilario del 
Salam Malekum y Augusto del 
Luna Sport con 35 puntos cada 
uno.

Los máximos encestadores 
desde la línea de 6,25 son An
toni del Juventud la Peña y Fer
nandez del Kalibu con 4 anota
ciones cada uno, les sigue Faus
to del Macabí.

La próxima jornada estará 
constituida por los siguientes 
partidos:

Macabí-Luna Sport; Salam 
Malekum-San Jorge; La Agru
pación-Juventud La Peña; Kali- 

el Almadén venía convencido 
de poder llevarse algo posi
tivo y la verdad es que pudo 

producto de fallos de la 
defensa local. Hubo demasia
dos fallos de los cañoneros 
de ambos lados que, de haber 
estado más finos hubieran 
podido conseguir varios goles 
más.

No tardaron los manche- 
guistas en abrir el marcador 
con un gol de Julio en el 
minuto 3, lo que hacía pre

Fútbol .‘ la.

bu-Peña T.Ch.B.; descansará el 
Sociedad Anónima.

También hay que decir que 
el próximo sábado el equipo

alevín de Baloncesto del colegio 
San Luis Conzaga disputará el 
tercer puesto del campeonato 
provincial en Ciudad Real.

sagiar goleada, pero los visi
tantes supieron reaccionar y 
empataron en dos ocasiones.

Nada más comenzar la 
segunda parte se estableció el 
resultado definitivo de 3-2 
favorable a los mancheguis- 
tas, pero este tanteo pudo 
moverse, como decimos, por 
los dos bandos, especialmente 
en sendo penaltis fallados por 
cada uno de los contendien
tes.

Al final, la victoria se 
decantó por los de casa, aun
que un empate podía haber 
llegado en cualquier momen
to.

El Manzanares 
viaja a 
Villarrobledo a 
quemar el 
último cartucho

J. RUIZ PEINADO

La derrota del Manzanares 
frente al Guadalajara en su pro
pio domicilio, le ha dejado un 
tanto desequilibrado para obte
ner la permanencia que tenía 
muy clara con las últimas vic
torias cosechadas ante Conquen
se y Portillo.

Las victorias de Azuqueca y 
Madridejos, especialmente la de 
este último frente a Los Yébe
nes, que era de imaginar, han 
complicado de nuevo la situa
ción del Manzanares, aunque no 
de forma irremisible como por 
error se deslizó en nuestra cró
nica del partido, frase que no 
salió de nuestra pluma y si de 
la de los duendecillos de las 
rotativas, puesto que nosotros 
conocemos perfectamente las 
posibilidades del equipo manza- 
nareño, que podría descender, 
pero tiene también muy cerca 
la salvación si, al menos, con
sigue un punto el domingo fren
te al duro equipo de Villarro
bledo.

Téngase en cuenta que ya hay 
un equipo descendido, el Fuen
salida que se retiró de la com
petición y hoy por hoy lo tienen 
peor para descender el Villaca
ñas, ya sin salvación matemática 
pues para él ha terminado el 
campeonato, y el Azuqueca que 
tiene dos puntos menos que el 
Manzanares y ha de visitar el 
domingo al Almagro, que no se 
debe dejar sorprender en su feu
do para o verse implicado en 
un posible múltiple empate a 27 
puntos.

Aunque esta última jornada 
sea adversa para el Manzanares, 
los resultados de terceros equi
pos pueden influir mucho sobre 
la clasificación final y definitiva 
del grupo y por tanto determinar 
los equipos que descienden.

En Villarrobledo el Manza
nares quemará, pues, su último 
cartucho y si consigue puntuar 
habrá salvado la categoría, cosa 
que puede ocurrir incluso per
diendo el partido si, como deci
mos, los resultados de otros par
tidos dan lugar a ello y también 
si el Toledo, en Segunda Divi- 
si( n “B”, se mantiene en esa 
categoría o desciende a este gru
po de Tercera División, con lo 
cual su plaza en ella daría lugar 
a un descenso más, que podría 
complicar al Manzanares.

Como en Villarrobledo los 
locales no se juegan nada, salvo 
la honrilla de ganar, no creemos 
que los manzanareños no apro
vechen la oportunidad para ase
gurarse un puesto en esta misma 
categoría para el próximo año, 
aunque habrá que luchar mucho 
en el Estadio de la Virgen, para 
conseguir el positivo que de la 
tranquilidad.

En otro orden de cosas, diga
mos que en Baloncesto se juega 
el último partido de la tempo
rada por parte del Viajes Are
nas, que se enbenta al Univer
sidad de Castilla-La Mancha. La 
campaña del Viajes Arenas ha 
sido muy buena y apunto ha 
estado de conseguir un puesto 
de jugar la liguilla de ascenso 
de no haber mediado unos arbi
trajes un tanto extraños de cole
giados toledanos a favor de equi
pos de Toledo. ■

M.C.D.2022
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EI Veteranos, en 
cabeza del 
torneo de 
baloncesto de La 
Solana

F. SIMON G«-ABADILLO

Jornada décimo quinta la 
celebrada el pasado fín de 
semana en el campo anexo a 
La Moheda, con muy buen 
tiempo. Esta jomada ha dejado 
al Veteranos como líder des
tacado, después de haber per
dido su más directo rival el 
Peñarroya, contra otro equipo 
que en las últimas jomadas está 
subiendo posiciones y está ya 
en tercer lugar, el Quebranta
huesos, también cabe destacar 
la goleada que le infringió el 
T. Caramba al Pub Fama y la 
del Inma Park al Dival.

Los resultados de esta jor
nada fueron los siguientes. T. 
Caramba 6-Pub Fama 0; 
Peñarroya 0-Quebrantahuesos 
5; Sifosis 4-Rec. Barón 3; Vete
ranos 6-Ramo C.F. 1; Cohetes 
1-Cubalibre 1; A.D. Dival 2-In- 
ma Park 8; Wakikis 2-U.D. Bri
so! 3; descansó el Aspirantes. 
Después de esta jomada la cla
sificación se encuentra asi:

En primer lugar Veteranos 
con 27 puntos; Peñarroya y 
Quebrantahuesos con 24; Inma 
Park 22; Talleres Caramba 21; 
Ramo C.F. 15; U.D. Brisol y 
Cobates 12; A.D. Dival y Cuba- 
libre con 11; Wahikikis con 8; 
U.D. Sifosis con 6; Pub Fama 
con 5 puntos; y cerrando la cla
sificación Recauchutados Barón 
y Aspirantes con 2 puntos. (El 
Rec. Barón y los Aspirantes 
cuentan con dos puntos menos 
por sanción). La clasificación de 
máximos goleadores está enca
bezada por Antonio del Inma 
Park con 39 goles, le siguen 
Hilario II del Veteranos con 33 
y Víctor del Ramo C.F. con 
27.

La próxima jomada no estará 
compuesta nada más que de 
cinco partidos al tener que jugar 
los juveniles en terreno local 
y no disponer de más canchas. 
La jomada será:

Cubalibre-Peñarroya; Aspi
rantes-Sifosis; Fama-Cohetes; 
Brisol-T. Caramba; Ramo 
C.f.-A.D. Dival.

Hay que decir que el con
junto alevín masculino de fút
bol-sala de la Escuela Municipal 
disputará el próximo sábado en 
Ciudad Real la final provincial 
de fútbol-sala. Hay que decir 
que el conjunto solanero está 
invicto después de cuatro fases.

Jomada con pocos goles 

Comentario a los últimos 
encuentros de Juveniles

Destaca el empate entre AJarcos y G. Alcázar

La jomada del último fín 
de semana de la liguilla 
de ascenso a Primera Divi
sión de Juveniles se ha 
caracterizado por la 
sequía goleadora, ya que 
sólo se han marcado diez 
tantos. El partido entre el 
Criptana y el Conquense 
se ha aplazado por moti
vos desconocidos. Alarcos 
y Alcázar empataron.

Esteban SANCHEZ

Uno de los partidos más 
interesantes fue el jugado por 
el Motilla y el Hellín en 
tierras conquenses, con el ali
ciente de estar separados 
ambos conjuntos por un solo 
punto. La victoria de los moti- 
Ilanos ha hecho que esa dis
tancia se incremente en dos 
puntos más, por lo que ahora 
los dos conjuntos están a tres 
puntos de distancia.

Empate del Alarcos

El empate del Alarcos fren
te al Gimnástico de Alcázar 
debió decantarse del lado de 
los de Ciudad Real por empu
je y por furia; pero no fue 
así, pese a que no se pitó 
un claro penalty a Julio.

El Talavera no podía con 
su máximo rival y paisano, el 
Peña At. Bilbao. El Talavera 
ya no tiene nada que hacer 
mientras que los peñistas 
ocuopan la primera plaza de 
la clasificación con muchas 
opciones de lograr el ascenso, 
aunque quedan muchos pun
tos por disputar y cada sema
na hay nuevas sorpresas.

El Torrijos daba la sorpresa 
en cierta forma, al ganar al 
Criptana cuando no conocía 
la victoria desde la jornada 
cuarta. Claro que al equipo 
que ha ganado tampoco aspi
ra ya a nada, como tampoco 
tiene nada que hacer el 
Gudalajara.

El Conquense, por su par
te, tiene dos partidos menos 
al tener pendiente de reso
lución el que le debió enfren-

Sequía goleadora en la última jomada.

tar al Alarcos y haberse apla
zado el que esta semana le 
hubiera llevado a Campo de 
Criptana.

Peña Bilbao-Alarcos

De la jornada de este fin 
de semana podemos destacar 
el Peña Bilbao-Alarcos, del 
que hablamos aparte en esta 
misma página, el Gimnástico 
de Alcázar-Hellín, con dos 
equipos igualados a puntos y 
el Torrijos-Motilla con las vic
torias de ambos el último 
domingo.

El Guadalajara-Criptana 
será un partido de trámite y 
el Conquense-Talavera, si es 
que los de Cuenca no vuelven 
a hacer otra jugarreta y dejan 
sin jugar otro nuevo encuen
tro, demostrando una gran 
falta de seriedad que tal vez 
se le consienta al estar radi
cada la Federación en la Ciu
dad Encantada.

En cualquier caso, los luga
res de cabeza están muy cla
rificados puesto que la clara 
ventaja de los chavales de la 
Peña At. Bilbao de Talavera 
de la Reina, hace pensar que, 
salvo fallos en cadena, que 
no creemos que se puedan 
producir, es este el equipo 
campeón del grupo, que va > 
a militar en próximo año en 
Primera División Nacional.

¿Federación 
de Fútbol 
Conquense?

Los aficionados que 
seguimos cada semana 
la marcha de los juve
niles estamos esperan
do con impaciencia el 
fallo de la Federación 
Castellano-Manchega 
de Fútbol sobre la 
incomparecencia del 
Conquense, en su pro
pio campo, al partido 
que debía enfrentarle al 
Alarcos.

Las cosas están cla
ras, los documentos 
cantan que se citó al 
equipo alarquista cuan
do se presentó, aunque 
luego ellos alegan que 
se cambió la hora y la 
fecha del encuentro, sin 
tiempo de conocer ese- 
se dato. Esperamos el 
fallo de la Federación 
que no debe ser ni mas 
ni menos que el que en 
justicia todos espera
mos, porque quien 
cumplió no debe tener 
más satisfacción que la 
victoria. Otra cosa sería 
clara arbitrariedad.

El Alarcos tiej, 
manana uq 
difícil partido 
contra el peña 
At. Bilbao
-----------------—-SUARDA^

Difícil y compro, 
encuentro el que tiene ?' 
putar el Alarcos en ’S? 
la Reina, mañana sábado 2

No ha cogido este pana 
el mejor momento ai a. 
para enfrentarse a est? 
equipo, pues de todos 
que la enfermería está ai 
esta semana ha habido oJ 
bajas, lo que hace que a, 
Moraleda lo tenga cada db 
difícil para confeccionaría 
neación, teniendo que 
mano a los jugadores caA 
Y esto es una pena porque 
alarquistas llevaban una\ 
temporada y en esta liguiii¡ 
ascenso, las cosas le esta 
saliendo bastante bien 
esto son gages del Fútbol 
hay que aceptar como via

Por su parte, la Peña del 
Bilbao, está haciendo unai 
nísima campaña ya que 
ganado nueve encuentros, 
empatado uno y perdidoc 
marcando treinta y dosg 
mientras que sólo ha enc^ 
diez. Excelente campaña,^ 
la de los chicos que enti 
Canellada.

Actualmente cuenta cor 
puntos, y está a cinco de 
más directo rival y perseguí 
por lo que, aunque faltas 
jomadas, ya piensa en la 
mera División Nacional, 
tendrían que venir las cosai 
adelante para que esto « 
produzca.

En cuanto al partido ei 
el entrenador peñista dec 
tener un gran respeto po 
Alarcos y es consciente di 
peligro, pese a las bajas 
que ahora se presenta el eqi 
de Angel Moraleda. Sabe 
los de Ciudad Real van ai 
a darlo todo, como es no 
en ellos y no se atreve a 
un pronóstico antes de juga 
partido, aunque confía en la 
toria de sus colores.

Por su parte los alarqui 
siguen a la espera de Ian 
lución del Comité de Apelai 
en lo referente a su partido 
jugado frente al Conquense 
incomparecencia de este, 
idea es de no jugar; peto 
veremos lo que fallan losjut 
deportivos

EL PROXIMO DOMINGO 12 DE MAYO; 
CON SU PERIODICO HABITUAL

“EXTRA DE SEGURIDAD"
—fg

A

SI SE OVE» sin HUIUS. ANVIKISSE CON ECUS.
La Tribuna

da Ciudad Raal
DIARIO INDEPENDIENTE

N U N ’C 1 0 S POR PALABRA
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eUg La décima ficha sénior también forma parte de los asuntos conflictivos

o La asamblea de la ACB debatirá la
'’ aprobación de un tercer extranjero

Los clubes quieren favorecer el proceso de conversión en sociedades anónimas

"»eii 
quei
’^eij.

Los Lakers, empate.

Los clubes, de acuerdo en la implantación de un tope salarial.

,., clubes que forman la 
rt celebrarán hoy en Bar- 

á la Asamblea General 
ÍZa organización en la 
'^, debatirán la inclusión 
fun tercer extranjero y 
, iléciaia ficha sénior en 

j floatillas, el cierre de 
^^Ífetidón y la implan- 
«A de un tope salarial. 
¡,i¡diat¡rá también el ter-

°>ife! ‘(dona 
’ao.
mido,

u dij 
^S2tli

H 1(
Mrasj
e Ai 
día i 

ir la, ¡({ extraiyero.
caí MADRID.-El tercer extran- 
rqod tro y 13' décima icha sen.or 
a\ los puntos del orden del 

"^ en los que los representan- 
“ je los diferentes clubes 

», gj ««entran más dificultades 
U, «llegar a un acuerdo, mien- 
«a » q»'" “ ''"“’ generales 
- «te parecen aceptar la crea- 

•Mil nón de una competición cerra-

juila 
esto!

tbol

i del.

que *^Mo García Reneses, direc-
tros, Ailo García Keneses, uiree- 
doo: lor general de la sección de 
35 9 Saloncesto del Barcelona, afir- 
incaji mó que el club catalán no lle- 
•3,18 fará ninguna propuesta a la 
eniR Asamblea. “En los últimos años

COO

no han servido para nada -afir
mo Aito- y no creemos que aho-

3 de tacanibie”.
egaid El máximo responsable del 
tans Mloncesto blaugrana declaró
iM ,iie el Barcelona “no tiene 
lal. J liguna postura definida sobre
cosas 
o 110

los puntos que se van a tratar 
en la Asamblea”.

Los responsables del balon-i 
oeii cesto del Real Madrid y de 
ded Estudiantes, dos de los clubes

más importantes de la liga
e de ACB, no han expresado aún su
ijasi postura respecto a estos puntos 
lequ nila posición que adoptaran sus
abe^ representantes en la discusión
ñas sobre estos asuntos en la Asam-
i nos ble de la ACB.

Para Miquel Giro, gerente 
del Joventut, el cierre de la 
competición puede ser positivo 
“aunque no sería recomendable 
hacerlo de inmediato”. En 
cuanto al tope salarial Giró afir
mó “El Joventut siempre ha 
defendido la adopción de esta 
medida. Ya están establecidos 
los mecanismos de control aun
que no se han puesto en 
marcha”.

Sin embargo, se mostró con
trario a que este tope salarial 
incluya a los jugadores extran
jeros. “Puede ser una medida 
que elimine la inflacción -con
cedió-, pero los extranjeros dan 
espectáculo y si se paga menos 
vendrán de jugadores de peor

calidad”.
Miquel Giró afirmó que “el 

"Joventut ha defendido histori- 
camente la no incorporación de 
una décima ficha sénior a las 
plantillas porque consideramos 
que si hay menos jugadores en 
el mercado, estos serán más 
caros y además el décimo nacio
nal jugará pocos minutos y 

‘habrá costado dinero”. “Es difí
cil que se llegue a un acuerdo 
sobre esto en la Asamblea”, 
matizó Giró.

El gerente del Joventut se 
mostró remiso a la inclusión de 
una tercera ficha de jugador 
extranjero en la liga ACB. 
“Puede repercutir en el bien del 
baloncesto -afirmó-, pero hay

que meditar mucho esta medida 
para que no dificulte la forma
ción de jugadores nacionales”.

Otro directivo catalán, Albert 
García, gerente del Valvi Giro
na, se mostró más conciso en 
sus posturas. “El Valvi está a 
favor del cierre de la compe
tición para favorecer el proceso 
de conversión en sociedades 
anónimas”. 1

También se declaró favorable 
a-la adopción de los otros tres 
puntos. “El tope salarial debe 
asumifse con las debidas excep
ciones, dependiendo de les 
jugadores, así como el tercer 
extranjero, aunque sería mejor 
que tan sólo dos de ellos pudie
ran estar a la vez en pista”.

Los Warriors 
empataron ¡a 
serie ante 
Los Angeles 
Lakers

CALIFORNIA.-Gol- 
den State Warriors empa
tó a un partido su serie 
con Los Angeles Lakers 
al vencer en el Forum de 
Inglewood, por 124-125, 
resultado que coloca a los 
de Oakland en una situa
ción mejor de lo que 
hubieran podido imagi
nar, puesto que jugarán 
los dos próximos partidos, 
el viernes y el domingo, 
en casa. Los Lakers 
adquirieron una valiosa 
ventaja de cuatro puntos 
(124-120) a falta de 39 
segundos, pero los 
Warriors volvieron al par
tido cuando Rod Higgins 
logró una jugada de tres 
puntos tras capturar un 
rebote en ataque.

James. Worthy falló 
entonces un tiro, Mario 
Elie se hizo con el rebote 
para los Warriors y fue 
entrado en falta por 
Eiden Campbell. Elie lan
zó los tiros libres que die
ron la victoria.

ea
juga

CAMPAÑA:

MUERE

• Sl QUIERES HACER UN DONATIVO 
PUEDES HACERLO EN:

- PARROQUIA DE S. PEDRO
- CAJA RURAL PROVINCIAL
- CAJA DE TOLEDO '
- CITIBANK
- BANCO EXTERIOR DE ESPAÑA
- BANESTO

“EL COLERA
LOS ESTA MATANDO”

ORGANIZA: - GRUPO MISIONERO DE LA PARROQUIA DE S. PEDRO

C. REAL ES LA CIUDAD MAS SUCIA DE ESPAÑA.

ES EL MOMENTO ¡DECIDETE!
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Los responsables de la organización, en el momento de anunciar la suspensión de la etapa. EFE

Vuelta Ciclista a España-91

Era imposible subir los puertos de La Bonaigua y Pía de Beret

La undécima etapa fue anulada debido 
al fuerte temporal de nieve

Cuatro directores deportivos optaban por una ruta alternativa, pero la petición no fue aceptada

La undécima etapa de la Vuelta Ciclista a España que 
debía disputarse ayer, entre el Principado de Andorra 
y la localidad leridana de Pla de Beret, de 134 kilómetros, 
fue anulada debido al temporal de nieve existente en 
los puertos de La Bonaigua y Pla de Beret. La decisión 
de anular la etapa se adoptó tras varias reuniones cele-

de la mañana. A las nueve de 
noticia en la organización de 
esos dos puertos de montaña.

Enrique Franco reunió a 
todos sus colaboradores y comi
sarios internacionales de la 
carrera para explicarles la situa
ción y tratar de buscar alguna 
solución que permitiese la dis
puta de la etapa.

Tanto Enrique Franco como 
sus ayundantes decidieron que 
lo mejor era anular la etapa 
y en el mejor de los casos 
improvisar una ruta alternativa, 
con final en algunas de las loca
lidades del Valle de Arán.

Esas dos propuestas se tas 
presentaron a los directores 
deportivos para que eligieran 
una de ellas. Los responsables 

, técnicos de los 22 equipos par
ticipantes celebraron una reu
nión para decidir lo que hacían 
y en ella, por votación, se acor
dó que lo mejor era no disputar 
la etapa.

De los 22 responsables de 
equipos cuatro de ellos eran 

partidarios de disputar la etapa 
o parte del itinerario fijado en 
un principio. Los cuatro que 
tenían ganas de “batalla” fueron 
Javier Mínguez (Seguros Ama
ya), Rafael Carrasco (Kelme), 
José Antonio González Linares 
(Seur) y Raúl Meza (Postobón).

Estos cuatro directores eran, 
partidarios de disputar los 41 
primeros kilómetros, hasta la 
cima del Alto de Cantój pun
tuable de primera categoría y 
único del “menú” montañoso 
que no tenía nieve.

Esta petición no fue aceptada 
por los 18 directores restantes 
y por ello se trasladó la pro
puesta al jurado técnico de la 
carrera que preside el holandés 
Win Jeremiasse. La decisión de 
los comisarios fue anular la eta
pa al ser mayoría los directores 
deportivos.

Mientras que los directores, 
organizadores y comisarios cele-

bradas en la mañana, minutos antes de que los corredores 
se acercasen al control de fírma, pues el temporal comenzó 
a azotar a los mencionados puertos a partir de las siete

braban reuniones, los corredo
res que continúan en carrera 
no sabían nada de lo que suce
día y por ello rubricaron su fir
ma en la hoja de salida como 
si nada sucediese.

Evitar accidentes

Una vez que los directores 
deportivos comunicaron a sus 
corredores que no' se disputaría 
la etapa, los organizadores de 
la carrera improvisaron una 
conferencia de prensa en la cual 
indicaron que las razones que 
les habían llevado a tomar esa 
decisión no son otras que “la 
sensibilidad” que existe en este 
momento en el colectivo de los 
ciclistas profesionales españoles’ 
y evitar de esa form^a accidentes 
que después puedan repercutir 
muy seriamente en otras carre
ras.

Enrique Franco dijo que no

la mañana se recibía la 
que era imposible subir 

se siente presionado por nadie- 
y que éste de acuerdo o no 
con las ideas de José María 
Caroz, presidente de la Aso
ciación Nacional de Corredores 
Profesionales, no fueron la cla
ve de su postura.

”Ayer recibí un comunicado 
de Caroz en el que se quejaba 
del estado de los' túneles que 
hubo que pasar durante la déci
ma etapa. Creo que estaban 
perfectamente asfaltados e ilu
minados y por ello no tiene 
mayor importancia para mf’, 
señaló Enrique Franco.

”En la mañana de hoy he 
vuelto a recibir noticias de 
Caroz, por medio de otro comu
nicado, que venía a decir que 
si sucedía algún accidente grave 
como consecuencia del mal 
tiempo,, y estado de las carre
teras los responsables seríamos 
los organizadores de la Vuelta 
a España”, aseveró Franco.

Responsabilidad
LERIDA.-Enrique c 

director de la Vuelta,, - 
en la mañana de hoy h ” 

a recibir noticias de Car '^^ 
medio de otro comunica?’’’ 
venía a decir Mue si 
algún accidente grave^^ 
consecuencia del mal ti ’^ 
estado de las carreteras?' 
ponsables seríamos los ? 
zadores de la Vuelta a 
aseveró Enrique Franco ^'

El máximo responsab,,. 
Umpubhe no quiere entra * 
polémicas y por ello de^" 
decisión definitiva en fe t’ 
tores deportivos.

Tras aclararse la 
hacia las 14:30 horas, se pro? 
una desbandada de ’cofíe? 
seguidores y la caravana n? 
citaría hacia Viella, a unost 
kilómetros de Andorra ya 
no se pudo utilizar el iinerí 
más corto, “

En otros casos, la totabi 
de los camiones y furgones» 
suelen adelantarse para 
rar toda la parafernalia que^ 
necesita para montar la lleo¿ 
se vieron sorprendidos a 
del puerto de La Bonaigua w 
el vendaval de nieve y n¿. 
sitaron la ayuda de los bo& 
beros de la zona para poi; 
salir del atasco originado m 
las inclemencias climatoló£

Respecto a la etapa dehm 
la Vuelta Ciclista a España¿ 
tenido cuatro finales de eiap 
situados en la estación invera.^ 
de Cerler, lugar en el quelw 
-si las condiciones climatoló^-i 
cas no lo impiden- acabará!; 
duodécima etapa de esta XW 
edición.

En Cerler siempre han obte
nido la victoria de etapa es(> 
ladores de élite y los triunfo 
se han repartido hasta la fech 
entre ciclistas españoles; 
colombianos.

La primera llegada en Cerie: 
se produjo en 1987 y en aquelb 
ocasión el hoy corredor dei 
Seguros Amaya Laudelio» 
Cubino se adjudicó la séptimi 
etapa, disputada sobre ui 
recorrido de 186 kilómetros; 
con salida desde Seo de Urgel

Un año después, el colom
biano Fabio Parra ganó la deci
motercera etapa de la XLIII 
edición de la Vuelta, la de 
Jaca-Cerler, disputada sobre uo 
trazado de 177 kilómetros y ei 
1989 Pedro Delgado dió ungrae 
paso hacia la victoria final al 
ganar en Cerler la duodécima 
etapa, que salió de Lérida ; 
tuvo su llegada en la estacó 
del Pirineo Aragonés, después 
de que los ciclistas pedaleases 
durante 186 kilómetros.

El último en ganar en Cerler 
fue el colombiano Martín Ft 
fán, el “pequeño gran hombre 
del Kelme. El pupilo de Rafael 

' Carrasco venció la Jaca-Cerler. 
de 115 kilómetros y correspom 
diente a la duodécima etapa» 
la XLV edición de la Vuela 
Ciclista a España.

EN BUENAS SEUR
MANOS
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El corredor del Kelme considera que la etapa de hoy será clave tras la suspensión de ayer

Martín Farfán: “Los escaladores hemos 
perdido ahora muchas bazas’’

Por primera vez, una jornada de la Vuelta se iniciaba en el Principado

Marino Lejarreta.
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£1 colombiano Martín Farfán, del Kelme opinó que la 
tupa de hoy, duodécima de esta XLVI edición de la 
Vuelta a España, será “dura y decisiva^ debido a los 
jouebos puntos claves en los que se pueden producir ata

ques, ^^La etapa que acaba en Cerler, a pesar de ser 
corta, será ardua y tendrá una gran importancia, puesto 
que la ascensión a la estación de Ampriu cuenta con 
muchas zonas estratégicas para atacar”.

LERIDA (efe).-El corredor 
del Kelme, Martín Farfán, con
sidera que tras anularse la jor
nada montañosa de ayer los 
escaladores han perdido 
muchos enteros y posibilidades 
en la Vuelta y por ello no queda 
más remedio que descubrir 
todas sus bazas en esta etapa.

El pequeño y bravo escalador 
colombiano, último ganador del 
Premio de la Montaña de la 
Vuelta y vencedor precisamente 
de la etapa que acabó en Cerler, 
cree que la de hoy será una 
etapa mucho más decisiva de 
lo que parecía. “Incluso es posi
ble que le reste protagonismo 
ala de los Lagos de Covadon
ga”, subrayó.

Para Martín Farfán, tanto 
con frío como con calor los pro
tagonistas de mañana deben ser 
los colombianos. “Los desnive
les de Cerler se parecen bas
tante a algunos puertos colom
bianos”, indicó.

"Quizás en la jornada de hoy 
influya bastante la anulación de 
la etapa con final en Plá de 
Beret pues muchos de los corre
dores que estaban un poco toca
dos han tenido tiempo de recu
perarse de la dura etapa que 
acabó ayer en Andorra”, con
cluyó Farfán.

Itinerario y características de 
la duodécima etapa, Bossost- 
Cerler.

Concentración y fírma: De 
12:40 a 13:25 en paseo junto 
alrío.

Modalidad: en línea sobre 111 
tas.

En la cuarenta y seis ediciones de la Vuelta 
Ciclista, en tres de ellas la nieve ha obligado 
a anular etapas -1956, 1957 y 1991 y en otra, 
en 1983, varios kilómetros se hicieron neu
tralizados.

Salida neutralizada: 13:40 en 
carretera Francia

Llegada en estación de Cer
ler. Cima de Ampriú.

Media calculada: 37 km-ho- 
ra.

Para la historia

La undécima etapa de la 
Vuelta91, que debía disputarse 
entre el principado de Andorra 
y la estación invernal leridana 
de Plá de Beret, sobre 134,5 
kilómetros, pasará a la historia 
de la primera carrera española, 
pues por primera vez desde que 
la empresa Unipublic hizo car
go de la carrera, no se pudo 
disputar debido a las inclemen
cias atmosféricas en el puerto 
de La Bonaigua -techo de la 
Vuelta9r con 2.070 metros de 
altitud-.

Curiosamente en la undéci
ma etapa se iban a producir 
dos hechos insólitos, pues por 
primera vez una jornada de la 
Vuelta se iniciaba en el Prin
cipado y tarnbién era la primera 
ocasión que el pelotón de la 
Vuelta llegaba a Plá de Beret.

La nieve parece ser uno de 

los mayores problemas de la 
Vuelta a España, pues en la 
46 ediciones que cumple este 
año, en tres de ellas este fenó
meno ha obligado en tres oca
siones a anular etapas -1956, 
1957. y 1991 y en otra, en 1983, 
varios kilómetros se hicieron 
neutralizados.

Otras de las jornadas que 
también sufrió varias modifica
ciones en su trazado fue en la 
Vuelta77, ya que hubo que cam
biar la llegada y parte deí iti
nerario inicial debido a las ame
nazas de bomba en el recorrido 
inicial.

A pesar de la anulación de 
la etapa la totalidad de los 
corredores que siguen en carre
ra y quizás, por aquello de no 
perder el ritmo, realizaron fuer
tes sesiones de entrenamiento.

Asi, Javier Mínguez y Rafael 
Carrasco, directores de Seguros 
Amaya y Kelme, respectivamen
te y dos de los cuatro que esta
ban a favor de que la etapa 
se disputase, decidieron que sus 
corredores realizaran la subida 
al Alto de Cantó en bicicleta 
-unos 30 kilómetros-.

Otros como Seur, Paternina 

y das se pusieron de acuerdo 
para que sus ciclistas pedalea
sen juntos‘durante varios kiló
metros -cerca de 70-, eso sí por 
terreno más suave; mientras 
que los holandeses del TVM 
y PDM también hicieron sudar 
a sus ciclistas durante uno 40 
kilómetros, aprovechando los 
tramos llanos del trayecto entre 
el Principado de Andorra y 
Viella.

De los otros equipos “fuer
tes” de la carrera, Banesto y 
ONCE, nada se sabe, pues fue
ron Jos primeros en abandonar 
el Principado de Andorra para 
desplazarse a sus respectivos 
hoteles en el Valle de Arán 
donde nevaba con bastante 
intensidad.

Los organizadores de la 
Vuelta91 no las tenían todas 
consigo para la jornada de hoy 
y prueba de ello es que como 
medida de precaución habían 
contratado un par de autobuses 
por si había que neutralizar la 
etapa en algún puerto, como 
ya ocurrió en 1983 en la séptima 
etapa entre Les y Sabiñánigo, 
ya que de los 144 previstos, cer
ca de 70 se hicieron en autobús.

Lo que no habían previsto 
los organizadores era que tam
bién iban a necesitar del ser
vicio de bomberos, pues varios 
trailers -que transportan vallas 
y otros materiales necesarios 
para montar las metas- queda
ron atrapados en la subida a 
la Bonaigua y necesitaron des
pués la ayuda de los bomberos 
para poder desandar el camino.

‘‘Cerler 
puede 
resultar muy 
decisivo”

. Marino Lejarreta opina 
respecto a la etapa de hoy 
que “es más importante 
que la que estaba prevista 
para ayer; Cerler puede 
hacer mucho daño tras lo 
que llevamos de carrera 
y en este sentido va a con
tar mucho el trabajo de 
equipo”.

Por su parte, Miguel 
Indurain asegura- que la 
dureza de la etapa irá cre
ciendo de menos a más 
a lo largo del día. Cerler 
puede resular muyu selec
tivo para la clasificación. 
' Mientras, Laudelino 
Cubino asegura que “tras 
esta etapa, los escaladores 
estaremos muy igualados 
con los contrarrelojistas. 
Es una etapa corta pero 
muy dura e importantí
sima”.

Recordemos que en las ■ 
llegadas a Cerler, han 
ganado Laudelino Cubino 
en 1987, Fabio Parra en 
1988, Pedro Delgado en 
1989 y Martín Farfán, el 
colombiano, en 1990. Los 
finales estuvieron en Seo 
de Urgel, Jaca, Lérida y 
Jaca, respectivamente.

El tiempo, en todo 
caso, tiene hoy la última 
palabra.

EN BUENAS g^
MANOS .»=^
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Expectación ante la cuarta prueba puntuable para el campeonato del mundo

Jerez podría superar las 
200.000 personas

Martínez Aspar espera realizar una gran carrera

Gran Premio de Automovilismo de

Ayrton Senna, más fuerk 
y rápido que el viento

Jerez de la Frontera será 
el encargado de organizar 
el principio de un espec
tacular fínal de temporada 
motociclista mundial, a 
pesar de que esa será sólo 
la cuarta prueba puntua
ble para el campeonato 
del mundo de velocidad, 
el 12 de mayo.

MADRID.-El auge de la 
velocidad en España es cada 
vez mayor y ello, unido a la 
espectacularidad y posibilida
des de algunos de los prin
cipales representantes espa
ñoles en el ámbito interna
cional, que hace prever una 
afluencia masiva de público, 
que podría incluso superar 
con creces las 200.000 per
sonas. Todo está ya prepa
rado. Las plazas hoteleras, 
desde las más exclusivistas y 
abusivamente caras hasta las 
más sencillas, están ocupadas 
desde hace meses. Aquellos 
que se durmieron en los lau
reles y lo dejaron hasta el últi
mo momento, tendrán que 
conformarse con ver a los 
Kocinski, Rainey, Schwantz, 
Cardús, Cadalora o Jorge 
Martínez “Aspar”, por la 
pequeña pantalla.

Japón, Australia y Estados 
Unidos son ya historia, pero 
todos los pilotos con grandes 
esperanzas para la presente 
temporada estaban esperando 
este momento. Aquellos 
Grandes Premios, sin desme
recer sus méritos e interés 
para los pilotos son, sin 
embargo, “distintos” a los que 
se disputan en el Viejo Con
tinente. Eso es algo que inclu
so los pilotos reconocen y 
muchos de ellos, además, par
ticipan allí sin la “motivación” 
necesaria.

Europa es, desde Jerez 
hacia arriba -hasta Checoslo
vaquia-, el verdadero objetivo 
de prácticamente todos los 
pilotos. A partir de la prueba 
andaluza es cuando, realmen
te, se desvanecen o incremen
tan las ilusiones de unos y

otros en el Campeonato del 
Mundo de velocidad.

Además, en Jerez se cum
plirá, el 12 de mayo, la décima 
participación de España en la 
organización de una prueba 
valedera para el mundial de 
la especialidad, desde que la 
Federación Internacional de 
Motociclismo (FIM) conce
diera al Jarama, en 1981, el 
privilegio de organizar el pri
mer gran premio español, 
aquél en el que Angel Nieto 
consiguió el triunfo en la 
prueba de 125 c.c. sobre una 
Mingrelli, y el alemán Antono 
Mang (Kawasaki) en 250 c.c.

En el aspecto estrictamente 
deportivo la emoción está 
garantizada. Todo el mundo, 
seguro, tendrá una sana curio
sidad por ver que sucede en 
125 c.c., por ejemplo, con Jorr 
ge Martínez ”Aspar”, quien 
después de dos años para olvi
dar comenzó esta temporada 
sin demasiada suerte.

El trabajo de Cobas y Giró 

sobre el chasis JJ Cobas y 
el motor Honda tiene que 
empezar a dar sus frutos ya, 
si no quieren que el de Alcira, 
cuatro veces campeón del 
mundo, se quede nuevamente 
sis posibilidades de aspirar a 
un título que todavía tiene al 
alcance de sus posibilidades.

Y, de ser así, JJ Cobas, por 
ende, podría aspirar, nueva
mente, al triunfo, al igual que 
sucediera en 1989 con el cata
lán Alex Crivillé, por aquel 
entonces el más jóven cam
peón del mundo de la historia 
del motociclismo, ahora des
bancado por el italiano Loris 
Capiross, campeón en título 
de la cilindrada.

Pero además de Aspar -que 
en Jerez reaparece tras su 
accidente de Australia- hay 
una auténtica jauría de pilotos 
españoles deseosos de estar 
arriba, donde todos creen y 
piensa pueden estar. Ese es 
el caso de Julián Miralles y 
Herri Torrontegui.

MONTECARLO.-El brasile
ño Ayrton Senna (McLaren 
MP4/6 Honda), a pesar del 
viento, se ha mostrado mas 
fuerte y rápido que el y ha esta
blecido un nuevo record del cir
cuito -urano de Monte-Cario, 
escenario de la cuarta prueba 
del mundial de fórmula uno, 
al rodar en 1:20.508, ocho déci
mas menos de lo que lo hizo 
el pasado año.

El tiempo logrado por Senna 
no es de extrañar si se tiene 
en cuenta que-en las tres prue
bas anteriores no ha cesado de 
quejarse de los muchos probe-^ 
mas que ha tenido y aqui, en 
Mónaco, que se sepa, ha podido 
rodar toda la jornada con 
normalidad.

Esta vez no esperó el as bra
sileño al último minuto para 
realizar su marca, faltaba toda
vía un cuarto de hora cuando 
salió a la pista por segunda vez, 
su primer tiempo lo habían 
mejorado el italiano Riccardo 
Patrese (Williams FW14 
Renault) y el francés Alain 
Prost (Ferrari 642), y sin encon
trarse a nadie en su camino rea
lizó su marca de 1:20.508 que 
relegaba a segundo y medio a 
sus seguidores.

La superioridad de los McLa
ren, que han ganado en 6 de 
las últimas 7 ediciones, las tres 
últimas consecutivas, se ha com
pletado con el segundo tiempo

logrado por el ausiriac„ r 
hard Berger, que había ¡5 
mas rápido en los enito^í 
tos libres de la mañana * 
la tarde se encontró con 
tráfico cuando intentó "^'^' 
su tiempo. '’’^

Riccardo Patrese, q,. , 
encontrado todavía un r 
equilibrio en su Williams S 
quedado en el tercer 
confirmando una vez 
cualidades de su coche 
le falta fiabilidad. ’^

A Alain Prost se fe „ 
poniendo las cosas cada vez¡J 
difíciles, tras el fracaso de£ 
once días en Imola, cuando^ 
saho de la pista en la J 
de formación para el ¡nicioi 
la carrera, hoy ha quedado^ 
manifiesto la inferioridad dej 
Ferrari, frente a los Melara 
mucho mejor equilibrados enb 
otras cosas.

En su primer intento, ent 
que dio dos vueltas lanzad* 
logró en la primera de elb 
1:22.920, que le dejaba a medí 
segundo del por entonces^ 
rápido Senna y en la seguui 
logró rebajar a 1:22.113, lo® 
le suponía el mejor tiempo, 
la casi absoluta certeza derp 
había llegado a su límite, pi 
que las condiciones que s 
encontró la pista, sin naí 
delante, es muy difícil ques 
produzcan aqui en el circuiii 
de Mónaco.

Mendoza sigue deshojando 
la margarita sobre Maturana

MADRID.-Ramón Mendoza, 
presidente del Real Madrid, ha 
solicitado un informe exhaus
tivo al cuerpo técnico del club 
compuesto por Ramón Martí
nez, Vicente del Bosque y 
Alfredo Di Stéfano para que 
elijan al nuevo entrenador, con 
lo que si finalmente el colom
biano Pacho Maturana firma 
por el Real Madrid no será por 
decisión exclusiva del máximo 
dirigente. Ramón Mendoza 
recibirá el próximo lunes por 
la mañana el informe final de 
los técnicos madridistas y por 
la tarde el presidente del Real 
Madrid comunicará a su junta 
directiva el nombre del can
didato.

A partir de ese momento.) 
siempre con la opinión de M» 
tínez. Del Bosque y Di Stéb^ 
según Mendoza, el Real Madri 
comenzará a plantearse lapo 
mera entrevista con el futra 
entrenador del equipo.

Ramón Mendoza quiso deji 
claro ayer que él no serái 
encargado de contratar al futí 
ro técnico del equipo y est 
decisión no “será un caprict» 
del presidente sino que “sonl(i 
técnicos de la casa quiena 
serán consultados para ea 
elección”. Mendoza considet 
que este informe por escrin 
que recibirá el lunes, será defi 
nitivo y por tanto los jugado» 
de la plantilla no influirán.

— La Tribuna- 
da Ciudad Raal

DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCIIIBASE
A LA INFO!MA!ION

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pza. del Pilar n- 7-13001 CiudadRec

NOMBRE.....................  APELLIDOS^...............................................................
D.N.I./C.I.F.................................................................. TELEFONO...-.................................
DOMICILIO.................................................. -.......... . C. P^.....................PROVl NC1A..........
¿/\ PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?..............................................

PU
B
LI K

c?

MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:

□ COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) TrinTestroi .......7?5ÜÓ'
□ BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral.......15.000 PTS
□ REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual . ..30.000HL

Banco/Caja de Ahorros......... ......................... ............ ......................................................
Localidad............... .................................. ..................................................................................

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cob^ 
PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. a partir de la fecha y hasta nueva or<^ 
Atentamente les saluda.

Fdo.. .....................  ....-..-....-.....-.........
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^ farmacias ñ' i ... .

CIUDAD REAL
' oA HOY' DON BASIANO SALCEDO, Alarcos, 8
t p^ MAÑANA: DOÑA PILAR GARCIA-LISON, María Cris-

lina-10. ALCAZAR DE SAN JUAN
pARA HOY: DONA INMACULADA GARCIA, S. Francisco,

1 MAÑANA: DOÑA NURIA GOMEZ, Avda. Constitución.
ALMADEN

jlQY Y MAÑANA: DON JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución,

10 DAIMIEL 
pARA HOY: DOÑA M® NIEVES VILLEGAS, Plaza de Lepanto,

PARA MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7.

MANZANARES
pyOY Y MAÑANA: DON SÉBASTÍAN RODRIGUEZ, Gralmo.,

28.

PARA
Alto. 6 

PARA
Torre, 1.

PARA

PUERTOLLANO
HOY: DON LUIS F. RUIZ DE CASTAÑEDA, Atajo

MAÑANA: DON AGUSTIN ESPUNY VALDEPEÑAS,

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑÁÑATTTIÜAÑ" SATURIO, Echegaray,

LA SOLANA
jlOY Y MAÑANA:, D. LUIS GEA FERNANDEZ, Carrera,

TOMELLOSO
PARA HOY: DON LUIST4EÑCiTEÑ7Socuéllamos, 6
PARA MAÑANA: DON FERNANDO CAÑAS, Alfonso XII,

* VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON GABRIEL MÉNCHEN, José Antonio, 32 

. PARA MAÑANA: DOÑA JOSEFA BLANCO, Avda. Estudian
tes. 20.

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española

Policía Ciudad 
y Valdepeñas

006
006

C. Real 22 33 22
Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25
Malagón 80 13 36
Manzanares 6115 16
Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

Real, Alcázar, Puertollano 
091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
35 5? 22 11 00 Puertollano 092
», 9? 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal

Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan . 5415 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo.......... ........................... 18,15 horas

Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30
........ 9,30

99

99
Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00
13,00

93

33

Albaladejo.............................. 13,00 33 ......... 14,00 33 39 14,00
17,00 Piedrabuena.................. ......... 11,00 33 39 17,00

Almodóvar............................. 13,30 33 ......... 13,00 99 Torrenueva.............................. 14,00
19,00 39 15,30 93 Saceruela................................. 18,15 39

Daimiel.................................. 7,00 9> 33 .......... 18,15 33 93 17,00 33

9,30
11,00

93 19,15
......... 13,00

39 33 19,00
19 » Porzuna......................... 99 Villarta.................................... 14,00 39

« 14,00 33 33 15,30 39 93 18,30 33

17,00 33 33 19,15 39 Valdepeñas............................ 7,00 39

» 18,30 39 Puertollano.................... ........ 8,30 39 39 13,00 99

19,30 33 33 .......... 11,00 39 ' Villarrubia.............................. a 9,30 33

Daimiel-Moral....................... 12,00 33 39 13,30 33 33 11,00 33

Fte. el Fresno......................... 11,00 33 99 ......... 16,45 99 93 14,00
14,00 33 39 ......... 19,30 93 33 19,00
18,30 33 PUano.-Vald................... ........ 7,30 33 Vald.-Cozar............................ 12,00
19,00 33 33 ......... 14,00 33 Navalpino...................... ......... 15,30

Horcajo.................................. 15,30 33 Vald.-Pllano................... ........ 8,30 93 Salidas hacia Madrid:
Malagón................................. 13,00 33 93 ......... 16,00 33 7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas
07,00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 
Siervas de María.

08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 
inces.

00,00 Catedral.- Asilo.- S. José.
10,30 Catedral.
11.00 Sto. Tomás.- Ciudad de Matrimonios. 
11.80 Sta. Mana del Prado.
12.00 S. Pablo.- S. Pedro (excepto julio, agos- 
y septiembre).
12.30 Santiago.- S. Ignacio.

Tardes
^.30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
W MM. Concepcionistas.Hospital.

^^^113go.- Ntra. Sra. del Pilar.
08.00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra. 

^^^ A.ngeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- Sto. 

lomas.

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fíestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

“"" Cines
CILDAD REAL

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 6,45, sesión continua 

Pases: 6,45, 8,45 y 10,451
“COMO SER MUJER Y NO MORIR EN EL INTENTO’

FUER TOLLANO

CINE CORDOBA
Programación, Pasaje Roma

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE
Hoy, no hay función

El tiempo
Presión: 704, 8 mm.
Estado del cielo: poco nuboso.
Dirección y velocidad del viento: nordeste y 7 krn/h.
Máxima: 17,2 grados.
Mínima: 2,6 grados.
Humedad: 25 por ciento.
Evaporación: 2,4 mm.
*** “
Concentración de granos de pólenes en Ciudad Real: 
Pólenes totales: 104 granos por metro cúbico de aire. 
Pólenes de gramíneas: 6 granos por metro cúbico de 

aire.

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con
cepcionistas. Lar ache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio,, agosto y sep
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital. 
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

^H Radio '
Onda Cero

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero ,radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír- 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana

■(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero óe la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.-.Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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Horóscopo

10

11

ALMAGRO

ASAJA

Crucigrama

ARIES
SALUD.- Bastante buena

Á TRABAJO.- Se sentirá abrumado por 
el exceso de trabajo y la falta de ayuda 
competente

G AMOR.- No deje que un detalle sin
importancia enturbie su felicidad

LIBRA
SALUD.- Pesadez de estómago

A TRABAJO.- Procure ser más imagi- 
/|\ Zli nativo y deje de trabajar de forma

automática y rutinaria 
AMOR.-Normal

TAURO
-- \Í SALUD.- Jaqueca

Q r TRABAJO.- No desperdicie esos
momentos a los que usted concede 

V tan poco valor
AMOR - La nueva situación le obli
gará a actuar de forma imprevista

ESCORPION
SALUD.- Excelente

- TRABAJO.- No sea tan ambicioso;
confórmese con menos y se alegrará 
AMOR.- Felicidad en el plano amo- 
roso

GEMINIS
S^LUD.- Excelente
TRABAJO.- Procure ser más deta- 
llista y piensa que muchas veces la A presentación es lo que más cuenta 
en un trabajo
AMOR.- Como en días pasados

SAGITARIO
SALUD.- Tenga especial cuidado con 
'^^ caídas
TRABAJO.- No se pedante; es una

r pena que eche a rodar todo
AMOR.- No confíe demasiado en las 
promesas de la persona amada

CANCER
i SALUD.-Buena

TRABAJO.- No se sienta insatisfecho 
consigo mismo; ha obrado como debía 
AMOR.- No sea tímido y exponga 
abiertamente sus sentimientos

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Se sentirá más seguro 
de sí mismo que en dáis pasados 

(¿V AMOR.- No sea tan cruel y deje de
martirizar a la persona amada

LEO
J SALUD.- Perfectai r TRABAJO.- No confíe demasiado si

las cosas le resultan demasiado fáciles 
AMOR.- Contrariedad en el plano 
sentimental

^ ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Ningún cambio importante en 
el terreno de sus actividades profesionales 
AMOR.- Deje de pensar en esa persona 
que siginificó tanto en su vida y aprenda 
a vivir sin ella

. VIRGO
SALUD.- Deje de observarse continua- 

,z mente y no piense tanto en su salud
v/ A^ , TRABAJO.- Los avances conseguidos

en sus proyectos le llenarán de opti- 
~ mismo

AMOR.- Encuentro agradable

PISCIS
SALUD.- Molestias hepáticas
TRABAJO.- Procure se más práctico 
y ”° ^® '^^y^ P°^ 1^^ ramas

' AMOR.- No piense que ha encon-
trado el amor de su vida; sé trata 
de un mero espejismo

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán imaginativos, soñadores y optimistas. Muy sensibles a los cambios de temperaturas, 
sufrirán, con frecuencia, de alergia y erupciones cutáneas.

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo.
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / z^íz/ty*//?

HORIZONTALES: 1: Que se 
pueden otorgar graciosamente. 2: 
Gran lago de Asia. Embarcación. 
Negación. 3: Adjetivo posesivo (pI). 
Adverbio de lugar. Pronombre per
sonal. 4: Símbolo químico. Signo 
del zodíaco. Al revés, cierto parien
te (pl). 5: Que refiere o que dice 
relación a otra cosa. 6: Municipio 
de Tarragona. Composición poéti
ca. 7: Natural de la India (pl). Sím
bolo químico. Nota musical. 8: Exis
ta. Nombre de tnujer. Contienda. 
9: Al revés, antigua lengua de Pro- 
venza. Qrgano de la visión. Arbol 
tiliáceo, de flores olorosas y medi
cinales. 10: Recorre con la vista lo 
escrito. Río italiano. 11: Epoca en 
que el Sol se halla en uno de los 
dos trópicos.

VERTICALES: 1: Signo ortográ
fico empleado para llamadas a notas 
u otras indicaciones especiales (pl).

2: Máquina para levantar pesos, 
moverlos de un sitio a otro. Poél 
ticamente, de cobre o bronce.} 
Nivel. Tosca. Consonante repetida 
4: Contracción. Agraviado, lastima, 
do. Al revés, catedral. 5: Al re\'és, 
poco , agraciada. Al revés, estado de 
Norteamérica. 6: Comience UM 
cosa (dícese comúnmente de m 
preceso o un pleito). Negación. 1 
Vocal repetida tres veces. Quebij 
da. Al revés, interjección. 8: Arixl 
sagrado de la India, especie de 
higuera silvestre. Cierto tejido. Pie- 
fijo que significa tres o tres veces 
9: Pelo de las ovejas. Planta líen 
bácea, anual, de cuyo tallo se 
extraen fibras textiles. 10: Al revés 
poseae. Lugar para guardar graiw. 
11: Signo musical que representa h 
alteración del sonido natural de b 
nota o notas a que se refiere.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: t 
Palestrina. 2: Paso. Uro. Un. 3: Aje. Tri. Tea. 4: La. Lot. sírG. 5: 
Memorizar. 6: siéV. Ama. 7 adre!. Ya.' iM. 8: Neo. Ama. Ala. 51 
Da. Aba. Ajos. 10: Esa. Anas. 11: Orbicular.

VERTICALES: 1: Palisandro. 2: Paja. Idea. 3: Ase. Mero. eB. 1: 
Lo. Leve. Así. 5. Tom. labaC. 6: Surto. Ma. 7: Tri. Raya. Al. 8: 
Ro. Sima. Ana. 9: Tiza. Ajar. 10: Nuera. floS. 11: Ánagramai

Guía cultural ^h
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL Y SALON EXPOSICIONES AYUN 
TAMIENTO: exposición “Ciudad Real, casi un siglo de historia”

MUSEO LOPEZ VILLASEÑOR: Exposición antológica de 
pintura de Manuel López Villaseñor.'

GALERIA ARIANA: Exposición “Recordando a Vela Siller” 
hasta el 12 de mayo.

GALERIA DE ARTE DE LA CAJA MADRID: Esculturas 
en bronce de José Lillo Galiani, hasta el día 15.

PUB LA PLATA: Fotografías de Paul White, hasta el H 
de mayo.

GALERIA FUCARES: Exposición de pinturas de José M’ 
Guijarro.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES

D.
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/rancios por palabras

r ORACION AL 
SANTO

aclaras todo, que ilu- 
» caminos para que 

iclaal. Tú, que me

*** w Wanies de mt vida

P agradecerte, por

«®''^í«s8pararme de li por 
ilusión material.

Piídos en la gracia per- 
por tu miswcordia

** frezar esta oración tres 

das será alcanzada 
P^ewmás dificil que sea.

wanto se reciba la gra-

Hasta 1. año de 
garantía en toda 
la Red Renanlt.
Financiados hasta 48 meses.

ANUNCIOS 37

jidades 
ií^g Tlef: 

221465

**’ h®:»*“ a» 
). Poé- «^”*|°0' -------------

nce.i :

GRACIAS 
SAN JUDAS 

TADEO
M.G.R.

CENTRO MEDICO 
SANTA MARIA 

“Nuevo domicilio” 
Corazón de María, 19 

Tef. 22 38 40

• CREDITOS personales’ 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono:'*

GRACIAS
ESPIRITU SANTO
Y SANTA CLARA

POR LOS
FAVORES

RECIBIDOS
M.C.

O VENDO muebles semi- • 
nuevos, salón comedor y' 
dormitorio matrimonio buen 
estado de conservación. Tel. 
22 22 48

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
R.R.S.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras lodo, que ilu
minas todos tos caminos para que 
yo- alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte, por 
todo y confirmar, una vez más, que 
nunca quiero sapararme de ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esta bración tres 
días seguidos, sin decir el pedido: 
dentro de tres días será alcanzada 
la gracia por más dificil que sea. 
Publicar en cuente se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan
zadas. S.E.C.

CAFETERIA-CERVECERIA 

G^BR^TOíS 

NUEVA DIRECCION

^e/.255Si^ORACION 
AL ESPIRITU 

SANTO
C.N.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
D.P.

GRACIAS 
ESPIQITU 

SANTO
A.S.G.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú, que me aclaras 
todo, que iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. Tú, que 
me das él don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este corlo diá
logo, agradecerle, por lodo y confir
mar. una vez más, que nunca quiero 
separarme de fi por mayor que sea 
la ilusión material. Deseo estar contigo 
y lodos m.-. ^res cuerictos en la gracia 
perpetua. Gi. uas . . 'u misericordia 
para" conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar -esta oración tres días 
seguidos, sin decir el pedido: dentro 
de tres días será alcanzada la gracia 
por más dificil que sea. Publicar en 
cuanto se reciba la gracia). Espíritu 
Santo, Gracias por el gran favor 
recibido.

D.G.G.

TABERNA REAL
Tapas variadas y 
su especialidad 
bacalaillo de la 
casa. C/. Real, 19.

Tel. 25 40 24

MERFINSA

HIPOTECARIOS
Cale Ciueia. 4 -1' B. 13001 Cwiad Real

Tais.: 926 / 25 08 86 • 25 59 72

El Motor Nacional, S.A 
(Mosa)

S^MERCEDES BENZ 90 KOMBI I 
lievti 
ado i 
e una 
de m 
ión. V 
luebia- 

Arto! 
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825.000 Pts.
.MERCEDES BENZ 130 ISOTERMO
1350.000 Pts.
FIAT DUCATO ISOTERMO
1.350.000 Pts.

ai» -MERCEDES BENZ 90 KOMBI I
'®| 800.000 Pts.
1 «1 -MERCEDES BENZ 140 KOMBI I

Sucursal de Ciudad Reai 
Concesionario Peugeot Talbot
FIAT TIPO DGT, 3 AÑOS, IMPECABLE

PEUGEOT 309 GT, AIRE ACONDICIONADO 
Y DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO, 17.000 KMS.

PEUGEOT 205 SRD, AIRE ACONDICIONADO ' 
Y DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO, 24.000 KMS.

PEUGEOT 309 SRD, AIRE ACONDICIONADO 
Y DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO.
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, 3 AÑOS.

RENAULT 21 NEVADA TXE, AIRE 
ACONDICIONADO.
ALFA ROMEO CTV 2.5, PERFECTO
ESTADO.
LANCIA DELTA HF TÜRBO, PERFECTO 
ESTADO.- '
RENAULT 11 TURBO, POCOS KMS.
CITROEN BX, PERFECTAS CONDICIONES.

PODRA VERLOS EN SU

800.000 Pts.
-CAMION RENAULT 3 EJES 340, CV
3.500.000 Pts.
CITROEN 25 GR AÑO 88

i 1.000.000 Pts.
OPEL MANTA GSI AÑO 87 ^^^„^
1.400.000 Pts. 1 AÑO GARANTIA. ^[^1

______  TODOS CON GARANTIA ‘ Vehículos de Ocasión
Ganinti2ado.s por Mercedes-Benz
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Mercedes Benz AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

SI SE nos» SIS NUIMS. 
ANUNtlESE ION IIUS.

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

M.C.D.2022
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Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO

09,00.- LA EXTRAÑA 
DAMA

09,45.- LARGOME
TRAJE

U,20.- ESTRENOS TV
12,05.- GENERACIO

NES (NUEVA SERIE)
12,55.- AVANCE TELE

DIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30.- ESPACIOS 
GRATUITOS DE PRO
PAGANDA ELECTORAL 
DE AMBITO TERRITO
RIAL

14,00.- INFORMATI
VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- ESPACIOS 

GRATUITOS DE PRO
PAGANDA ELECTORAL 
DE AMBITO ESTATAL. 
CENTRO DEMOCRATI-

La segunda cadena retransmite diariamente en directo y a partir de las IS^O la Uegada a meta de la “Vuelta ciclista a España”.

AGUILAS DE Are 
RO (cod.)

23,56.- SEGUNHa
SESION:

SEGUNDA CADENA
02,45.- DESPEDIDA Y 

CIERRE
TELES

CO Y SOCIAL
15,40.- LA DAMÁ 

ROSA
1630.- ESTA ES 

CASA

DE

SU

1730.- AVANCE TELE
DIARIO

17,35.- SEGURIDAD 
EN MARCHA

18,05.- EL DUENDE 
DEL GLOBO

18,25.- FESTIVAL 
HANNA BARBERA

19,20.- INFORMATI
VOS TERRITORIALES

19,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

19,30.- LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

2030.- TELEDIARIO 2
21,00.- ESPACIOS 

GRATUITOS DE PRO
PAGANDA ELECTORAL 
DE AMBITO ESTATAL.
PARTIDO POPULAR 

21,05.- NOCHE 
HUMOR:

- Nido vacío
- Las chicas de 
22,05.- ¡VIVA

DE

oro
EL

ESPECTACULO!
2335.- SERIE ROSA
“El poder de la man

dragora”
00,05.- ESPACIOS 

GRATUITOS DE PRO
PAGANDA ELECTORAL 
DE AMBITO ESTATAL. 
IZQUIERDA UNIDA

00,10.- DIÁRIO 
NOCHE

0030.- ALUCINE
“La semilla del espa

cio” (1962 - 93‘)

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
09,00.- TV. EDUCATI

VA
10,00 - NOTICIAS 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- LA HORA DE...
D35.- DIBUJA - 2 
14,00.- WEBSTER 
14,25.- NOTICIAS - 
14,30.- ESPACIOS 

GRATUITOS DE PRO
PAGANDA ELECTORAL 
DE AMBITO TERRITO
RIAL .

15,00.- CIFRAS Y 
LETRAS

15,30.- VUELTA 
CICLISTA A ESPAÑA

16,55.- NOTICIAS 
17,00.- PRIMERA 

SESION. CICLO: JOR
GE NEGRETE

“ASI SE QUIERE EN 
JALISCO” 1942 - 124‘13”

19,10.- NOTICIAS
19,15.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
20.05.- N.B.A.
20,30.- VUELTA 

CICLISTA A ESPAÑA
21.00.- NOTICIAS
2145.- GALA LIRICA 
23,30.- SEÑORES 

HOLLYWOOD. DOCU
MENTAL

0030.- JAZZ ENTRE 
AMIGOS -

01,25.- ULTIMA 
SESION DE CINE

“¡GRUNT!” (1983 
79‘43”)

ANTENAS

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07J5.- AULA3
07,45.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
08,00.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS
09,33.- VIVA LA VIDA
10,30.- PASARELA
11,20.- TAN CONTEN

TOS:
- TELENOVELA: 

PASIONARIA
14,00.- EMBRUJADA
- NOTICIAS REGIO

NALES
14,30.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN
15,00.- NOTICIAS *
15,30.- TELECINE
“Alto riesgo”
17,15.- NOTICIAS
17,18.-
18,45.-
18,48.-

RES

LA MERIENDA 
NOTICIAS '
LOS INVASO-

19,45.- LA RULETA DE 
LA FORTUNA

20,30.- NOTICIAS
21,00.- EL COCHE 

FANTASTICO
22,00.- LA CLAVE I
00,00.- LA CLAVE H
02,30.- CINE ESPA

ÑOL
“Hombres que rugen”
04,00.- OH VIDEO
05,00.- CIERRE DE 

EMISION

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

08,30.- VIP GUAY
09,00.- DIBUJOS ANI

MADOS
09,30.- ENAMORARSE

*10,15.- TELERRO-
MANCE: “MARIA, 
MARIA”

U,00.- CINE CORA
ZON:

“El resplandor de la 
muerte”

12,45.- TELEROMAN
CE: “LA REVANCHA”

13,30.- LAS AVENTU
RAS DE HACCHY

14,00.- ENTRE PLA
TOS ANDA EL JUEGO

14,40.- TELERRO-
MANCE: “SEÑORA” ^

15,30.- SERIES FUERA 
DE SERIE

16,30.- TARDE CORA
ZON

- “HOTEL”
17,25.- SUPER GUAY
19,10.- VIP GUAY
19,40.- TELERRO-

MANCE: “TOPACIO”
20,30.- CAMPEONES
20,55.- HOY
21,00.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- GRAN PANTA

LLA TV:
“La saga del padrino”
23,45.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
24,15.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA GEN
TE?

01,15.- EROTISIMO:
“Cuentos del Decame-

rón”
02,40.- CIERRE 

EMISION

CANAL +

DE

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC 
NEWS CON 
JENNINGS

0835.- LOS 
CIPALES

WORLD 
PETER

40 PRIN-

09,30.- TELECOME
DIA: LA OFICINA DEL 
FISCAL

10,00.- CINE:
CONTRA TODA LEY
U,35.- CANAL + PRE

SENTA: ART FUTURA
12,02.- CINE:
B.A.G. (cod.)
13,30.- LOS 40 PRIN

CIPALES
14,00.- SHARKY Y 

GEORGES
14,25.- REDACCION. 

NOTICIAS
14,30.- CINE:
AL FILO DEL ABIS

MO (cod.)
16,U.- SESION ESPE

CIAL V.O.:
DESDE LIVERPOOL 

CON AMOR (cod.)
17,42.- CANAL + PRE

SENTA: SALON DEL 
COMIC

18,07.- SESION DE 
TARDE:

MALONE (cod.)
19,32.- ESPECIAL PIE

ZAS CANAL +:
FABULAS GEOME

TRICAS: el zorro y la 
cigüeña (cod.)

19,35.- DIBUJOS ANI-

PROGRAMACION DE 
MADR UGADA

02,25.- DEPORTE 
NOCHE

- GOLF. OPEN DE 
ESPAÑA

- CICLISMO. VUEL
TA A ESPAÑA

- FUTBOL. COPA DE 
LA UEFA

REPORTAJE DE 
LUCHADA Coli conduce el espacio “Hablando se entiende la gente”. '“Noche de Humor” con “Nido vacío” y “Las chicas de oro”.

MADOS: TINY Trv,, ■ 
(cod.)

20,00.- AVam 
REDACCION 
dmS’*priS¡^*^¡ 
NOS ,

20,30.- LOS 40 pDiv 
CIPALES

21,00.- TELECour 
DIA: LOS PrimS 
DE LA CLASE

21,30.- REDACClnk 
NOTICIAS

22,00.- ESTRENno' 
CANAL +:

LA JOYA DEL NiLo 
(cod.)

01,38.- CINE:
LOS SANTOS INo, 

GENTES (cod')
03,22.- SESION ESPP

CIAL V.O.:
LO QUE CUENTA 

ES EL FINAL (cod) 1
05,25.- CINE:
OFICIAL DE GUAR. 

DIA (cod.)
07,05.- CINE:
GUARAPO (cod)
FIN DE EMISION

CANAL SUR

12:00- El diario
12:05- Universidad 

abierta
13:00- El diario 
13:05- Mediodía
14:05- Dibujos anima

dos
14:30- El diario-1 
15:00- El tiempo 
15:05- La jugada 
15:25- EI diario
15:30- Andalucía nues

tra
16:00- Cine de tarde 
“Ninette y un señor de 

Murcia“
17:45- Tanairí
18:35- La isla de flora 

.19:05- Vamos a jugar
19:35- Top sur

’ 20:00- Tal como somos 
20:40- El diario 
21:15- Gala lírica 
00:00- El diario-3 
00:15- Aula de cine 
“El árbol de los zue

cos”
02:15- Despedida y 

cierre

CANAL CIUDAD REAL

D:30- Dibujos anima
dos

14:30- cine en la sobre
mesa

“Dentro y fuera”
16:30- Telenovela
“Madres egoístas”
17:45- 

dos
19:00- 

tivo
19:05-

Dibujos ánima-

Avance informa-

Cine para todos
“‘Holocausto” (V)
19:30- Tiempo de Mío
20:00- Informativo 

local
20:30- Especial eleccio

nes
21:00- Vísperas depor

tivas
22:15- Cine de noche
“Un caso justo”
00:00- Ultima sesión
“...regresa a la po-“ 

dina” ,
, 01:00- Película cías® 
cada X _

AI término de la P 
gramación conectare® 
vía satélite

2022
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Actuarán las primeras figuras, entre ellas Monserrat Caballé, José Carreras y Plácido Domingo

Gala Lírica de inauguración del teatro 
de la Maestranza, en directo por la 2

fVE comienza ¡a programación de espacios electorales, tanto territoriales como nacionales

¡^s figuras de la lírica 
Isáola, entre ellas Mon- 
Jrrat Caballé, Jose Carre
tas f Plácido Domingo, 
oarticipa^^” hoy en el 
Gala Hrica, retransmitida 
ta directo por la 2, que 
se celebra en Sevilla en el 
recientemente inaugurado 
teatro de la Maestranza.

MADRID (Efe).- La gala 
contará con la presencia de 
feresa Berganza, Victoria de 
los Angeles, Pilar Lorengar, 
Alfredo Kraus, Pedro Lavir
gen y Jaima Aragall, además 
de los citados Caballé, Carre
ras y Domingo.

lis cantantes líricos estarán 
acompañados por la Orquesta 
Sinfónica de Sevilla, conduci
da por los directores Edmond 
Colomer, Enrique García 
Asensio y Luis A. García 
Navarro. También intervendrá 
el Coro del Gran Teatro de 
Córdoba, dirigido por Carlos 
Macar.

El Teatro de la Maestranza 
fue inaugurado el pasado día 
2 con un concierto, presidido 
por la Reina Sofía, a cargo 
de la Orquesta Sinfónica'de 
Sevilla, dirigida por el yugos
lavo Vjekoslav Sutej.

Diseñado por los arquitec
tos Luis Marín y Aurelio del 
Pozo, el nuevo teatro tiene 
una capacidad para 1.774 
espectadores y ha sido erigido 
en el antiguo solar de la Maes
tranza, en el paseo de Colón,

Monserrat Caballé.

X ^Á

junto al Guadalquivir y frente 
a la Torre del Oro, en la mis
ma acera que la plaza de 
toros.

Su escenario central, con 
unas dimensiones de 18 por 
19,5 metros, es uno de los 
mayores de España y está 
diseñado para poder adaptar
se a diversos géneros, ya sea 
ópera, ballet o actuaciones de 
orquestas sinfónicas.

El Teatro también dispone 
de un auditorio con capacidad 
para 400 espectadores en el 
que se ofrecerán representa-

ciones teatrales, conciertos de 
cámara, proyecciones de cine 
y conferencias.

Televisión Española 
comienza hoy la programación 
de espacios electorales, tanto 
territoriales como nacionales, 
con motivo del inicio de la 
campaña para las próximas 
elecciones municipales y auto
nómicas.

Los dos canales dedicarán 
de lunes a viernes 50 minutos 
a espacios electorales, además 
de la información sobre los 
distintos actos de campaña de

los partidos, que se ofrecerá 
en ”TD-1” y “TD3”.

Los espacios electorales 
territoriales se emitirán por 
TVE-1 a las 13.30, durante 
media hora, y por TVE-2 a 
las 14.30, con cinco minutos 
de duración.

Los nacionales se emitirán 
por TVE-1, con una duración 
de cinco minutos, a las 16.25, 
a las 21.00 y a partir de la 
medianoche. ’

Los sábados y domingos 
sólo se ofrecerán espacios 
electorales territoriales, que se 
emitirán cerca de las dos tarde 
con una duración de cinco 
minutos.

Dentro de la extensa gama 
de seriales que ofrece los vier
nes TVE, hoy dentro de “Serie 
Rosa” se emitirá el episodio 
titulado “El poder de la man
drágora”. Basado en un relato 
de Jean de la Fontaine 
ambientado en el siglo XVI 
en Flandes, el episodio narra 
las argucias de un joven estu
diante de medicina empeñado 
en ganar los favores de una 
virtuosa burguesa. El marido 
de la bella se queja de falta, 
de descendencia, circunstancia 
que aprovecha el joven para 
ofrecerle una receta infalible. 
Lucrecia es obligada a tomar 
una poción a base de man
drágora, cuyo único defecto es 
que si el marido usa de su 
poder conyugal se arriesga a 
morir. Dispuesto a sacrificar
se, el joven se presta volun
tario para afrontar el peligro.

Citas

Luciano Pavaruti.

LUCIANO PAVAROTl, 
tenor; “Cantar en Madrid es 
como meterse en la boca del 
lobo”.

-JOSE LUIS GARCI, direc
tor de cine: “Hoy, en el cine. 
Dios habla inglés”.

LUIS ARAGONES, entrena
dor de fútbol; “Uno puede ser 
puta pero poner la cama le 
jode”.

JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del PP; “El PSOE ha 
pasado de ser el partido de los 
pobres al de los poderosos”.

-STANLEY ROBERTS, juga
dor de baloncesto: “Mé gustaría 
jugar contra el Real Madrid y 
humillarle”.

-JOSE LUIS CORCUERA, 
ministro del Interior: “A los que 
conducen a 200 kilómetros por 
hora hay que multarles”.

-JESUS GIL, presidente del 
Atlético de Madrid: “Ni con 
cinco como Gullit el Atlético 
lograría la Liga”.

-JOAQUIN LEGUINA, pre
sidente de la Comunidad de 
Madrid: “La derecha puede 
ganar las elecciones”.

Cumpleaños La oferta cinematográfica de Antena 3 se completa con “Alto riesgo’' y ‘'Hombres que rugen

Jusn José Rodríguez.

La semilla del espacio”, un filme de Steve 
Skely entre la ciencia ficción y el terror

eccifr

añosHoy, día 10, cumplen 
siguientes personas:

•MANUEL SANTANA, ex-te- 
nista, 53

•PACA GABALDON, actriz, 
43

■ETTORE SCOLA, director 
«cine, 60

■WAN JOSE RODRIGUEZ 
JUANITO”, futbolista, 26
•FELIPE ALBERTO COLE- 

CALVO, compositor, 40
;Í<AFAEL ROBO I MASSO, 

poético catalán, 46
•MARLENE OTTEY, atleta.

TVE-1 emite, a las 00.20, “La 
semilla del espacio”, dirigida en 
1963 por el británico Steve Skely 
y protagonizada por Howard 
Keel, Nicole Maurey y Kieron 
Moore. A caballo entre la cien
cia ficción y el terror, es la his
toria de un científico que des
cubre con horror que, después 
de una lluvia de meteoritos, 
ciertas plantas se han conver
tido en carnívoras.

Tienen inteligencia y se ali
mentan de carne humana.

La 2 ofrece, a las 17.00, “Así 
se quiere en Jalisco”, produc
ción mejicana de 1942 rodada 
por Fernando de Fuentes e 
interpretada por Jorge Negrete, 
María Elena Marqués y Carlos 
López Moctezuma. La bella 
Lupe tendrá que abandonar la 
Hacienda de Santa Rosa si su 
padre no paga el dinero que 
debe. La joven es la víctima 
de ün cruce de intereses en el 
que también está involucrado 
su novio.

A las 22.20, se podrá ver por 
La 2 “Los chicos de la banda”, 
dirigida por William Friedkin 
en 1970. Un grupo de homo
sexuales se reúne para celebrar 

un cumpleaños. Aprovechan la 
ocasión para hablar de sus mie
dos y frustraciones. Encabezan 
el reparto Frederick Combs, 
Leonard Frey y Cliff Górman.

En la madrugada, a las 2.25, 
La 2 proyecta “Grunt”, produc
ción italiana de 1983 dirigida 
por Andy Luotto y protagoni
zada por él mismo, que está 
acompañado por Gianni Giardo 
Faletti y Sabrina Segatori. La 
acción se sitúa en la Lejana pre
historia, cuando un grupo de 
hombres primitivos vaga por los 
bosques enfrentándose a los 
fenómenos de la naturaleza. La 
película se ofrece en versión 
original, con subtítulos en cas
tellano.

La oferta cinematográfica de 
Antena 3 comienza a las 15,30 
con la emisión de “Alto riesgo”, 
dirigida en 1981 por Stewart 
Raffill e interpretada por Ant
hony Quinn, James Coburn y 
Lindsay Wagner. Un astuto 
documentalista cinematográfico 
descubre el paradero de un tra
ficante de drogas que tiene en 
su poder cinco millones de dóla
res. Organiza un plan para acce
der a ese dinero.

En el espacio “Alucine” se emite “La semilla del espacio”.

A las 2.30 de la madrugada, 
esta misma cadena ofrece 
“Hombres que rugen”, produc
ción española de 1983 que tiene 
detrás de la cámara a Ignacio 
F.Iquino y en los papeles pro
tagonistas a Adriana Vega y 
Abel Folk. Un policía de la bri
gada de narcotráficos se infiltra 
en una organización de tráfico 

de drogas con la intención de 
desmantelarla. Pero se enamora 
de una de las delincuentes.

Tele 5 proyecta a las 1.15 
“Cuentos del Decamerón'”, pro
ducción italiana de 1975 rodada 
por Paul Maxwell. Basada en 
los cuentos de Boccaccio, son 
una serie de historias sicilianas 
con un claro tono erótico.

M.C.D.
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CASABLANCA

■ El PUR asegura que 
el Ayuntamiento de Ciu
dad Real, a quien corres
ponde la adjudicación de 
los espacios electorales, ha 
incumplido el acuerdo de 
la Junta Electoral de zona. 
El partido ha informado 
que los citados espacios se 
adjudicarán hoy a las dos 
de la tarde, cuando la cam
paña electoral comenzó a 
las doce de la noche, con 
la pegada de carteles en 
las calles de la ciudad.

■ Los responsables del 
PLJR consideran que con 
esta decisión perjudican a 
su partido, que presentó en 
primer lugar su candida
tura y por lo tanto serían 
los primeros también en 
ser adjudicatarios de estos 
espacios. Estas fuentes 
consideran una manipula
ción que trata de favorecer 
los intereses del partido al 
que representan.

Casa CLETO, S.L.
NUEVAS INSTALACIONES

C/ Ciruela, 31 - Telf. 22 59 98 - 2510 81
Ctra. Carrión, s/n. - Telf. 22 74 04

Avda. Rey Santo, 3 - Telf. 22 20 05
CIUDAD REAL

Muere un joven 
por posible 
sobredosis de 
heroína en 
Ciudad Real

Anécdota curiosa. Durante los pasados días de feria, coincidieron en un conocido 
restaurante de Puertollano el actor cómico Quique Camoiras y el recientemente jubilado 
comisario de la ciudad, Ceferino Carrillo. Este último se encontraba acompañado de su 
mujer, de gobernador civil de Ciudad Real, Tomás Morcillo y el comisario provincial, Carlos 
Cabrerizo. La nota curiosa es la amistad que une a la mujer del ex-comisario y el actor.
Ambos se conocieron en un concurso de paellas.. CALATRAVA

Un joven de 24 años fc 

las 10 de la manana, en su don, = 
cilio de la calle Maestro Guerí w 
ro número 2, de la capiN 1

La mujer del fallecido i - 
regresar a la vivienda desnuí 
de haber llevado a uno de^S' 
hijos al colegio, encontró aa' 
marido tendido sobre un tresillo 
del comedor, con una jer¡ngu¿ 
manchada de sangre juntQ aso 
cuerpo y restos, al parecer dL 
heroína.

La víctima que fue'identifi i 
cado como L.A.T.B., había pasa.’ 
do la noche fuera de su casa, 
a la que regres.ó alrededor^ 
las ocho de mañana.

Personados en el lugar dete 
hechos Emergencia 006, no! 
pudo hacer nada más que con- 
firmar el óbito.

La Comisión Judicial que hizo í 
acto de presencia en el domicilio I 
del fallecido, ordenó el levan ! 
tamiento del cádaver. !

Gómez-Calcerrada se refirió a los acuerdos entre CDS y PSOE 1 Cartas a D. Quijote

No habrá pacto si no se 
indemniza a los regantes

¡Una cana, cono!
M. LOPEZ CAMARENA

la Junta de renta y extender la vivienda de 
afírmó ayer, alquiler social.

durante la presentación del programa de su partido en Sobre el papel de su partido 
® - tras las elecciones, el cabeza de

El candidato del CDS a la Presidencia de 
Comunidades, José Luis Gómez-Calcerrada,

Ciudad Real, que “me temo que Bono no está por la 
indemnización a los agricultores” que no puedan cultivar 
sus tierras por falta de agua. Esta postura impediría que
el CDS llegase a un acuerdo con el PSOE en este tema.

LT

José Luis Gómez-Calcerrada 
considera que “no hay que gas
tar más agua de la que se pueda 
reponer por medios naturales”, 
por lo que proponen que los 
agricultores emprenden cultivos 
alternativos que consuman poca 
agua o la administración supri
ma totalmente el riego en las 
zonas donde escasea. No obs
tante su partido defiende indem
nizar a los agricultores.

Según afirmó, “me temo que 
Bono no está por la indemni
zación”, lo que impediría llegar 
a un acuerdo con el PSOE. Los . 
cálculos realizados por el CDS 
en un estudio sobre la agricul
tura en la región, indicó el can
didato, señalan que sobran 
50.000 hectárea.s de regadío, lo

que supondría indemnizaciones’ 
por un total de 36.000 millones 
de pesetas.

Por otra parte, el candidato 
del CDS declaró que la vivienda 
“es el problema más .importante 
de cara a estas elecciones” y 
recordó que su partido ya había 
propuesto en el 89 la creación 
de 360.000 viviendas de protec
ción oficial.

A este respecto afirmó que 
el PSOE “se ha dado cuenta 
tarde” de que existe esta nece
sidad social y propuso un acuer
do de Estado en 1991 sobre el 
suelo. En este sentido, el pro
grama del CDS defiende pro
mover en las ciudades el .incre
mento de las superficie edifica
ble, incentivar la construcción de 
viviendas con destino a los gru
pos sociales con menor nivel de

lista autonómico por el CDS 
mostró su preferencia por ser 
“arbitros más que bisagras” y 
reconoció las pocas posibilida
des que tienen para conseguir 
la mayoría absoluta. “La socie
dad ños ha asignado el papel 
de ser un partido mediano”, 
indico y añadió que “esperamos, 
no obstante, tener grupo par
lamentario y que ningún partido 
obtenga la mayoría absoluta”..

Sobre la posibilidad de rea
lizar pactos poselectorales con 
el Partido Popular afirmó que 

^“lo único que conozco de su pro
grama es que lo han presentado 
y no me he quedado con nada 
que merezca ser comentado”.

Por otra parte, Gómez-Cal
cerrada se mostró partidario de 
reformar el Estatuto de Auto
nomía para Castilla-La Mancha, 
porque “la delegación de com
petencias es una autonomía a 
medias”. Sobre el Gobierno cen
tral afirmó que “ha demostrado 
que nó tiene voluntad autono
mista”.

Querido D. Quijote:
Carta te escribo hoy con 

la satisfacción de que nuestro 
Gobierno, con mayúscula, ha 
demostrado que, cuando 
quiere, es el Gobierno de 
todos y cada uno de los espa- 

- ñoles, y no de unos pocos 
sólo, aunque sean muchos. 
¡Ahí es nada!.

Resulta, Alonso de mis 
entretelas, que nuestros ami
gos europeos nos exigen que 
suprimamos nuestra querida 
y españolísima “N“ para faci
litarles la labor a los cons
tructores de teclados de orde
nador. Nuestro Gobierno, de 
la mano de nuestra Real .-Xca- 
demia, apoyado por numero
sos testimonios de ciudada

nos de a pie y con el respaldo, 
estoy seguro, de todos los 
españoles^ ha dicho “nones" 
a tan absurda pretensión.

Yo más bien creo, viejo 
amigo, que lo que se impone 
es que se emita una orden 
prohibiendo- la entrada en 
España de cualquier teclado 
que no-incorpore la “Ñ”, no 
por reacción ni patrioterismo, 
sino por la misma razón que 
en Gran Bretaña, Alemania, 
Dinamárca etc., no puede 
entrar un.teclado que no ten
ga la “W”, por ejemplo. Suce
de que son letras vitales para 
el buen hablar. Te imaginas 
pedir: ¡Una cana, cono!.

Un fuerte abrazo.

SlLMfl/Jy. LAROUSSE... PREGUNTE A QUIEN LO TENGA
Domingo día 12, SALON DULCINEA del
HOTEL CASTILLOS ( ■) en Avda. Rey San

LAROLSSE to, 6 de 11 a 14 y de 17'30 a 20,30 horas.

.2022


